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Le Président de la République,
Abdelmadjid Tebboune  a
présidé, dimanche, la réunion
périodique du Conseil des
ministres qui s'est déroulée
par visioconférence. A
l'entame des travaux, le
Premier ministre a présenté
un aperçu de l'action du
Gouvernement durant la
dernière quinzaine. Les
ministres de la Numérisation
et des Statistiques et des
Transports ont, ensuite,
présenté des exposés sur la
relance et le développement
des activités sectorielles dans
le cadre de la nouvelle
approche socio-économique.
Le ministre délégué auprès du
Premier-ministre, chargé de la
micro- entreprise a, de son
côté, présenté la stratégie à
venir en matière d'emploi de
jeunes et le ministre de
l'Habitat, de l'Urbanisme et de
la Ville, un exposé sur le projet
de réalisation de la Grande
Mosquée d'Alger. Après débat
et approbation de ces
exposés, le Président de la
République a donné des
instructions aux ministres
concernés, sous la supervision
du Premier ministre.
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FINANCE ISLAMIQUE 
La BNA lance des
produits à Blida 
et à Chlef 

La Banque Nationale d’Algérie (BNA) a an-
noncé, dans un communiqué, le lancement des
produits de la finance islamique dans deux de
ses agences dans les wilayas de Blida et de Chlef.

Il s'agit de l’agence de Blida, les bananiers
445 et de l’agence principale de Chlef "275", a-t-
elle précisé.

L’offre de lancement comporte neuf (09)
produits conformes aux préceptes de la Charia
Islamique: il s’agit des comptes chèque isla-
mique, courant islamique, épargne islamique,
épargne islamique "Jeunes", investissement is-
lamique non restreint, Mourabaha immobilier,
Mourabaha équipements, Mourabaha automo-
bile et Ijara.

Ces produits sont destinés à différents seg-
ments du marché, à savoir les particuliers, les
épargnants, les professionnels et les entre-
prises.

Les détails de ces produits ainsi que les si-
mulateurs MOURABAHA et IJARA sont disponi-
bles sur le portail web dédié par la banque à la
finance islamique
(www.financeislamique.bna.dz).

La BNA vient ainsi à "confirmer son engage-
ment à déployer l’activité Finance Islamique
sur une cinquantaine d’agences avant la fin du
mois de Septembre 2020", a souligné la banque
dans son communiqué.

ACCIDENTS DE 
LA CIRCULATION 
Baisse du nombre 
de morts durant 
les 7 derniers mois 

Une baisse du nombre de morts due aux ac-
cidents de la circulation au niveau national , a
été enregistrée durant les sept (7) derniers mois
et ce avec un taux de plus de 21% par rapport à
la même période de l'année dernière, indique
lundi la délégation de sécurité routière.

Un total de 10.554 accidents de la circulation
a été enregistré au niveau national, ayant en-
trainé la mort de 1549 personnes, précise la dé-
légation dans un communiqué.

Par ailleurs, un total de 14.244 personnes ont
été blessées durant les 7 premiers mois de l'an-
née en cours, ajoute-t-on de même source, sou-
lignant que tous ces indicateurs ont connu une
baisse par rapport à la même période de l'année
dernière.

La délégation de sécurité routière a enregis-
tré également une baisse du nombre d'acci-
dents (-23,74%), de morts (-21,33%) et de blessés
(-25,67%) durant les 7 premiers mois de l'année
en cours (de janvier à juillet 2020), et ce par rap-
port à la même période de l'année précédente.
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MILA 
Secousse tellurique de
3,3 à Hammala (CRAAG) 

Une secousse tellurique de 3,3 degrés sur l'échelle de
Richter a été enregistrée dimanche à 18h14 à Hammala,
dans la wilaya de Mila, a indiqué le Centre de recherche
en astronomie, astrophysique et géophysique (CRAAG)
dans un communiqué.

L'épicentre de cette secousse tellurique a été localisé
à 2 km au sud-est de la localité de Hammala, a précisé
la même source.

Une précédente secousse, de même intensité (3,3 de-
grés sur l'échelle Richter), avait été enregistrée di-
manche à 15h25 à Grarem-Gouga, dans la même wilaya.

Un premier séisme de magnitude 4,9 degrés sur
l'échelle de Richter avait été enregistrée le 7 août der-
nier dans la wilaya de Mila, occasionnant des dégâts
matériels mais pas de victimes.

Il avait été suivi de plusieurs répliques les jours
d'après.

MOUDJAHIDINE - DÉCÈS 
Mostaganem : décès 
du moudjahid Kadar
Ahmed Ali Chérif 

Le moudjahid Kadar Ahmed Ali Chérif est décédé
samedi soir à Sidi Ali (Mostaganem) à l’âge de 82 ans et
a été inhumé dimanche, au cimetière de cette même lo-
calité, a-t-on appris auprès de la direction locale des
moudjahidine. Né en 1938 à Sig (Mascara), le défunt
moudjahid a été membre de l’organisation civile du
FLN de 1957 à 1962.

Condamné à mort par les autorités coloniales fran-
çaise, Kadar Ahmed Ali Chérif a été détenu à la prison
d’Oran, du 19 janvier 1961 au 20 janvier 1962, a-t-on
ajouté de même source.

TIARET 
Mort d'un homme qui
s'était immolé par le feu 

Un jeune homme (30 ans) est décédé dans la wilaya de
Tiaret en s'immolant par le feu lors d'une intervention
des services de police dans un quartier de la ville pour
son arrestation en application d'une décision de justice,
a indiqué dimanche un communiqué de la Direction gé-
nérale de la Sûreté nationale (DGSN).

"Les éléments de la police relevant de la Sûreté de
daïra d'Ain Dheb (Tiaret) se sont déplacés récemment à
un des quartiers de la ville pour appréhender un individu
faisant l'objet d'un mandat d'arrêt pour association de
malfaiteurs, coup et blessure par une arme, destruction
des biens d'autrui et violation de domicile par effraction",
a précisé le communiqué. "Dès leur arrivée au domicile
du suspect, ce dernier qui était dans un état hystérique
se mettait à insulter les agents de police de par la fenêtre
de sa chambre, menaçant de s'immoler par le feu", a-t-
on ajouté de même source . Face à cette situation, les élé-
ments de la police ont tenté de raisonner le jeune homme
et de le convaincre de renoncer à mettre ses menaces en
exécution, mais ce dernier s'est aspergé d'essence et s'est
immolé p ar le feu, ce qui lui a causé des brulures graves.

Il a été immédiatement évacué à la polyclinique d'Ain
Dheb et mis sous surveillance médicale avant de le trans-
férer l'EHU d'Oran, où il a rendu l'âme, selon la même
source.

ORAN 
Les incendies ont
ravagé 49 ha de forêts
depuis début juin dernier 

La conservation des forêts de la wilaya d’Oran a en-
registré une baisse des dégâts causés par des feux de
forêts avec 49 ha partis en fumée depuis le 1er juin der-
nier au 23 août courant, a-t-on appris auprès de cet or-
ganisme.

La cheffe du Bureau de la prévention, de la lutte
contre les incendies et des maladies parasitaires a rap-
pelé que l’année dernière 114 has ont été ravagés par
les flammes durant la même période.

Cette année, ce sont 49 has qui ont été détruits par
15 sinistres.

Les dégâts sont constitués de 17 has de forêts, 28 has
de maquis et 5 autres de broussailles.

Ces incendies ont été localisés dans des communes
d'Arzew, Bousfer, Gdyel, Oran, Bir El Djir et Hassi Be-
nokba .

La commune de Gdyel a été la plus touchée où un
incendie, déclaré en juin dernier, dans la forêt "Tafra-
net" a détruit 21 has, suivie par celle de Hassi Benokba
où un incendie a endommagé, en juillet, 19 has dans la
forêt de "Djebel Ahgar ", a précisé Houaria Benhalima.
La même responsable a expliqué que cette baisse est
due aux efforts concertés des services de la conserva-
tion des forêts et ceux de la protection civile d'Oran
pour protéger les richesses forestières.

L’intervention rapide des pompiers et les travaux
préventifs réalisés dont l'ouverture des pistes en forêts,
le nettoyage des forêts et le placement de bandes dis-
tinctes de terres agricoles et de forêts ont été également
les autres facteurs de cette baisse, selon la même
source.

ENVIRONNEMENT 
AND: organisation 
d'un concours national
destiné aux enfants 
de 6 à 16 ans 

L'Agence Nationale des Déchets (AND) a annoncé
dimanche, dans un communiqué, l'organisation d'un
concours national destiné aux enfants âgés de 6 à 16
ans, dans le but de promouvoir la culture environne-
mentale.

Ce concours, intitulé "Tohafi Al fania min nifayaty
elyaoumiya" (mes œuvres d'art à partir de mes déchets
quotidiens), consiste en la réalisation d'une vidéos
d'une durée de 4 minutes, illustrant les étapes de
transformation des déchets d'emballage générés au
quotidien, en objets d'art, pièces décoratifs, outils sco-
laires et bien d'autres créations" précise le communi-
qué.

Les participants doivent envoyer leurs vidéos, d'ici
au 31 août en cours, via la page Facebook de l'Agence,
des vidéos qui seront diffusées sur les réseaux sociaux.

Les trois gagnants du concours seront ensuite sélec-
tionnés en fonction du nombre de partages de chaque
vidéo, et ce dans les 72 heures qui succèdent sa publi-
cation.

Les gagnants du concours recevront des tablettes
numériques avec des informations détails sur la ges-
tion des déchets, présentées sous forme pédagogiques,
selon le communiqué qui soul igne que le règlement
du concours est disponible sur le site de l'AND:
ww.and.dz L'organisation de ce concours entre dans le
cadre de l'exécution de la stratégie du ministère de
l'Environnement qui vise à promouvoir une culture
environnementale, en particulier chez les enfants, à
l'occasion des vacances scolaires, a précisé l'agence.

L'agence a souligné que les déchets, qui ne sont plus
considérés comme des éléments résiduels dont il faut
se débarrasser, mais plutôt comme une ressource éco-
nomique et financières qu'il convient de valoriser et
d'intégrer dans un circuit économique viable.

Il s'agit donc de passer du statut "déchet" au statut
"matière première", afin d'inculquer ce principe dans
l'esprit des enfants et lui donner des dimensions "réa-
listes", soutient l'AND.
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CONSEIL DES MINISTRES
Développer les activités sectorielles dans le cadre

de la nouvelle approche socio-économique
"Le Président de la République, Abdelmadjid Tebboune, chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense nationale, a pré-

sidé, dimanche 23 août 2020, la réunion périodique du Conseil des ministres qui s'est déroulée par visioconférence.
A l'entame des travaux, le Pre-

mier ministre a présenté un aperçu
de l'action du Gouvernement durant
la dernière quinzaine. Les ministres
de la Numérisation et des Statis-
tiques et des Transports ont, ensuite,
présenté des exposés sur la relance
et le développement des activités
sectorielles dans le cadre de la nou-
velle approche socio-économique.
Le ministre délégué auprès du Pre-
mier-ministre, chargé de la micro-
entreprise a, de son côté, présenté
la stratégie à venir en matière d'em-
ploi de jeunes et le ministre de l'Ha-
bitat, de l'Urbanisme et de la Ville,
un exposé sur le projet de réalisation
de la Grande Mosquée d'Alger.

Après débat et approbation de
ces exposés, le Président de la Ré-
publique a donné des instructions
aux ministres concernés, sous la
supervision du Premier ministre:

Secteurs de la Numérisation et des
Statistiques

Accélérer le processus de nu-
mérisation des secteurs et dépar-
tements ministériels et  assurer un
raccordements entre ces derniers
en vue de leur permettre d'échanger
les données et de rattraper le retard
enregistré en matière de numéri-
sation de départements vitaux, ap-
pelés à fournir à l'Etat des indica-
teurs économiques dans le cadre
de la mise en œuvre de la nouvelle
approche économique.

Exploiter la numérisation pour
le recensement des richesses na-
tionales, pour mieux connaitre nos
potentialités et définir nos besoins,
car, les statistiques disponibles ne
sont pas souvent exacts, d'autant
que la Numérisation et les Statis-
tiques sont la base de toute stratégie
efficiente et un outil facilitant sa
mise en œuvre par le gouverne-
ment.

Exploiter la Numérisation sur
le terrain pour lutter contre la bu-
reaucratie et la corruption et faire
face aux manœuvres tendant à
maint enir l'opacité dans la gestion
de l'Economie nationale. Trouver
une solution définitive au problème
de faiblesse du débit internet, définir
les facteurs nuisibles et soumettre
le dossier au Conseil des ministres
si le besoin se fait sentir, le débit
internet étant une condition essen-
tielle pour l'aboutissement du pro-
cessus de Numérisation et des Sta-

tistiques. Le Président de la Répu-
blique a instruit le ministre de la
Poste et des Télécommunications
à l'effet de venir à bout, immédia-
tement, du problème de débit in-
ternet et élaborer un rapport détaillé
sur ce dossier.

En ce qui concerne les Statis-
tiques, le Président de la 
République a insisté sur

Associer les Collectivités locales
dans l'élaboration du réseau natio-
nal des statistiques, pallier les la-
cunes par le recrutement d'agents
spécialisés au niveau de toutes les
institutions étatiques, y compris les
communes aux fins de définir les
potentialités et besoins à travers
des chiffres détaillés aux niveaux
local et central.

Utiliser les moyens de l'Etat pour
la prise de vues aérienne et le ca-
dastre en vue de disposer d'indica-
teurs précis. Enfin, le Président de
la République a chargé le ministère
de tutelle de veiller à opérer une
révolution en matière d'élaboration
de statistiques précises et réelles,
permettant de cristalliser la nou
velle approche socio-économique,
loin des procédés classiques et de
contrer toute forme de récupération
politique et de désinformation de
l'opinion publique.

Secteur des Transports

Revoir le système des transports
terrestre, maritime et aérien sur la
base des critères de rentabilité et
de qualité des prestations. Soumet-
tre à nouveau les dossiers des trans-
ports terrestre, maritime et aérien,
un par un, au Conseil des ministres
à partir de sa prochaine réunion.

Introduire l'utilisation du gaz li-
quéfié et l'électrification des trains
et cesser toute acquisition de loco-
motives fonctionnant au gasoil. In-
sister sur la nécessité de respecter
les critères d'hygiène dans les gares
ferroviaires et routières.  

Le Président de la République a
donné les orientations suivantes:

Accorder la priorité au dévelop-
pement du rail pour englober les
quatre coins du pays jusqu'à Ta-
manrasset et au delà, Adrar et au
delà, dans la perspective de la réa-
lisation et de la mise en service du

Port-centre d'El Hamdania, à même
d'alléger la surcharge sur le trafic
routier et baisser les coûts de trans-
port des marchandises et des per-
sonnes.

Le Président Tebboune a or-
donné, à ce sujet, d'intensifier les
contacts avec le partenaire chinois
et de soumettre une nouvelle fois
et prochainement le dossier devant
le Conseil des ministres.

Reconsidérer de manière globale
le transport aérien et aller, si le be-
soin se fera sentir, à la création
d'une compagnie aérienne natio-
nale supplémentaire pour répondre
à la demande, à travers une meil-
leure exploitation des aéroports in-
térieurs pour une rentabilité ac-
ceptable, et l'ouverture de nouvelles
lignes internationales en vue de
hisser les capacités de transport aé-
rien national. Reconsidérer le trans-
port maritime par l'amélioration
de la gestion des ports, l'ouverture
de terminaux maritimes, la conso-
lidation de l'actuel flotte maritime
pour mettre un terme à la saignée
des devises du fait des coûts élevés
du fret, sachant que l'actuelle flotte
ne couvre que 3% des marchandises
importés

Secteur des micro-entreprises et
Emploi de jeunes

S'écarter de la vision purement
sociale de la place des micro-en-
treprises dans la construction d'un
nouveau tissu économique, tout en
leur accordant un intérêt et une di-
mension économiques en s'ap-
puyant sur: La création de zones
d'activités économiques au profit
des micro-entreprises englobant
les différents métiers et professions.

L'accompagnement et l'orienta-
tion des entreprises, créées dans le
cadre de l'ANSEJ, qui font face à des
difficultés de gestion et de finan-
cement, en les assistant pour assurer
leur intégration économique.

Le recours aux bureaux d'études
régionaux pour la création de mi-
cro-entreprises, en leur assurant
l'opportunité d'accéder au marché
du travail. La reconsidération et la
redéfinition des micro-entreprises
en fonction des besoins de la nou-
velle approche économique, et l'élar-
gissement du champ de participa-
tion d'une manière plus efficace de
la femme dans le monde de l'en-
trepreneuriat.

La redynamisation de la coor-
dination entre les micro-entreprises
et les start-up, aux fins de l'obtention
d'une faisabilité économique sus-
ceptible de participer à une plate-
forme économique solid e, à même
de permettre d'atteindre, à l'horizon
2024, le chiffre de 1 million de mi-
cro-entreprises capables de contri-
buer à la création de la richesse na-
tionale et d'emplois au profit d'une
main œuvre jeune, qualifiée et for-
mée.

Projet de la Grande Mosquée 
d'Alger

Le ministre des Affaires reli-
gieuses et des Wakfs et le ministre
de l'Habitat, de l'Urbanisme et de
la Ville ont été chargés, sous la su-
pervision du Premier ministre, de
mettre au point une conception
pour la mise en place de deux ins-
tances, la première s'occupera de
la gestion quotidienne et de l'en-
tretien du Complexe, tandis que la
seconde prendra en charge sa ges-
tion religieuse et scientifique. Dé-
gager les affectations financières
nécessaires, à partir du 1 novembre,
et élaborer un projet de budget in-
cluant les recettes de ce monument
civilisationnel.

Par ailleurs, le Président de la
République a exprimé sa satisfaction
de sa visite d'inspection effectuée
jeudi à la Grande Mosquée d'Alger
et ses annexes, et adressé ses re-
merciements aux responsables du
projet et aux compétences natio-
nales qui avaient tenu compte, dans
la réalisation de ce chef-d'oeuvre
architectural et monument civili-
sationnel, religieux et culturel, ce
que recèle l'Algérie d'authenticité,
de diversité culturelle et de profon-
deur historique.

Le Con seil des ministre a, en-
suite, approuvé trois (03) projets
de décret présidentiel portant rati-
fication de:

- Une Convention-cadre de coo-
pération bilatérale avec la Répu-
blique islamique de Mauritanie
dans le domaine de la Poste et des
technologies de l'information et de
la communication, conclue à Alger
le 20 décembre 2020.

- Un Mémorandum d'entente
avec la République de Turquie dans
le secteur des ressources en eau,
signé à Alger le 9 octobre 2019.

- Un Mémorandum d'entente

avec le Royaume-Uni de Grande-
Bretagne et d'Irlande du Nord, por-
tant ouverture d'une Ecole inter-
nationale britannique en Algérie,
signé le 9 mars de l'année en cours.

Avant la levée de la réunion, le
Président de la République a or-
donné le Gouvernement, sous la
supervision du Premier ministre,
à l'effet de:

- Veiller à la mise en œuvre sur
le terrain des décisions et recom-
mandations de la Conférence na-
tional de relance socio-économique,
tenue les 16 et 17 août, afin qu'elles
ne restent pas de simples écrits,
car, le sort du pays étant tributaire
de la concrétisation de la nouvelle
approche économique.

Dans ce sens, le Président Teb-
boune a chargé le Conseil national
économique et social d'assurer le
rôle de médiateur entre le Gouver-
nement et les opérateurs écono-
miques, en s'érigeant en cellule de
veille pour le suivi d e la mise en
œuvre.

- Présenter au Conseil des mi-
nistres, en l'espace d'un mois, une
évaluation préliminaire de l'appli-
cation de ces décisions et recom-
mandations,  et lier la réalisation
de chaque projet à un délai préala-
blement défini.

- Il a chargé les ministres des
Finances, du Commerce et de l'In-
dustrie d'identifier la nature du gui-
chet unique, ses missions et sa géo-
localisation pour être opérationnel
dans trois mois au plus tard et ne
s'occuper que des grands investis-
sements.

- S'agissant des start-up, des mi-
cro-entreprises et celles ayant un
caractère financier, le Président de
la République a ordonné l'adoption
du système de déclaration de projet
dans une première étape afin de
surmonter l'ensemble des obstacles
qui anéantissent les initiatives créa-
trices...le registre de commerce sera
retiré ultérieurement, une fois le
projet entré dans la phase produc-
tion, ce qui fera des jeunes porteurs
de projets de véritables opérateurs
économiques.

- Le Président de la République
a accordé au ministre des Res-
sources en eau un délai d'une se-
maine pour trouver une solution
définitive aux perturbations et sus-
pensions de l'alimentation en eau
dans certaines wilayas".

Le Président de la République,
Abdelmadjid Tebboune a ordonné
dimanche de mettre au point une
conception pour la mise en place
de deux instances, la première
s'occupera de la gestion quoti-
dienne et de l'entretien de la
Grande Mosquée, tandis que la
seconde prendra en charge sa ges-
tion religieuse et scientifique, a
indiqué le communiqué du
Conseil des ministres.

Le Président Tebboune qui pré-
sidait la réunion périodique du
Conseil des ministres, tenue par
visioconférence, a chargé le mi-
nistre des Affaires religieuses et
des Wakfs et le ministre de l'Ha-
bitat, de l'Urbanisme et de la Ville,
sous la supervision du Premier

ministre, de mettre au point une
conception pour la mise en place
de deux instances, la première
s'occupera de la gestion quoti-
dienne et de l'entretien du Com-
plexe, tandis que la seconde pren-
dra en charge sa gestion religieuse
et scientifique.

Le Président de la République
a instruit de "dégager les affecta-
tions financières nécessaires, à
partir du 1 novembre, et élaborer
un projet de budget i ncluant les
recettes de ce monument civili-
sationnel".

Par ailleurs, le Président de la
République a exprimé sa "satis-
faction" de sa visite d'inspection
effectuée jeudi à la Grande Mos-
quée d'Alger et ses annexes, et

adressé ses remerciements aux
responsables du projet et aux com-
pétences nationales qui avaient
tenu compte, dans la réalisation
de ce chef-d'œuvre architectural
et monument civilisationnel, re-
ligieux et culturel, ce que recèle
l'Algérie d'authenticité, de diversité
culturelle et de profondeur his-
torique, ajoute le communiqué.

A rappeler que le Président de
la République avait instruit, lors
de sa visite d'inspection à la Mos-
quée d'Alger, le ministre des Af-
faires religieuse à l'effet de pro-
céder à la mise en place d'"une
instance scientifique de haut rang"
qui se chargera de l’aspect scien-
tifique de cet édifice, appelant à
"faire appel aux grands instituts

de par le monde, pour peu que le
référent religieux national puisé
de la modération et du juste milieu
soit respecté, mais aussi aux
contributions internationales du
monde musulman, à l’exclusion
de ce qui s’oppose à nos orienta-
tions".

Le Président Tebboune avait
également donné des orientations
quant à la nécessité de coordonner
avec le Premier ministre à l’effet
d'établir un contrat avec une
"grande" société pour les besoins
de l a maintenance et de l’entretien
de toutes les structures, ajoutant
qu’"entretenir la 3e plus grande
mosquée au monde après celles
des deux Lieux Saints requiert
une société qui soit à la hauteur

de la société qui gère l’un des deux
Lieux Saints".

La mission de cette société qui
devra être en mesure de prendre
en charge 30 hectares, les struc-
tures comprises", portera sur "la
sécurité, l’entretien et l’enseigne-
ment", tout en lui accordant la
possibilité de "sous-traiter avec
des start-ups" pour effectuer d’au-
tres tâches, a-t-il expliqué.

Dans ce cadre le Président Teb-
boune avait donné une instruction
pour que cet édifice scientifique
assure "une formation en post-
graduation pour les universités
algériennes et africaines et une
formation de haut niveau pour les
imams".

APS

MOSQUÉE D'ALGER
Le Président Tebboune ordonne la mise en place de deux instances

pour la maintenance et la gestion religieuse et scientifique
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M. Belhimer : «le gouvernement poursuivra les efforts
d"assainissement" du secteur de la publicité»

Dans une allocution prononcée
à l'occasion d'une rencontre initiée
par l'Agence nationale d'édition et
de publicité (ANEP) avec les pro-
fessionnels de la presse nationale
sous le thème "Les critères transi-
toires pour l'attribution de la pu-
blicité publique", M. Belhimer a
réaffirmé son engagement à pour-
suivre l'effort d'assainir le secteur
de la publicité" qu'il a qualifié de
"sensible", et ce, pour "mettre fin
aux pratiques contraires au métier
de journaliste" Dans ce sens, il a
estimé que "l'objectif suprême", à
travers cette action d'assainissement
du secteur, consiste à faire en sorte
que le journalisme soit pratiqué
par des professionnels, à savoir les
"seuls journalistes", faisant observer
que le ministère de la Communi-
cation "n'a aucune implication di-

recte dans la gestion d'une inst itu-
tion économique publique soumise
au droit commercial (ANEP)". "Nous
sommes le seul propriétaire d'une
institution indépendante, respon-
sable sur le plan réglementaire des
ses décisions", a déclaré le ministre,
ajoutant : "nous ne nous érigeons
pas en tant que tutelle car l'ère de
l'allégeance et de la tutelle admi-
nistrative a abouti à des catastrophes
économiques qu'il est difficile d'éva-
luer aujourd'hui." Le ministre s'est
en outre "félicité" de l'initiative de
l'ANEP pour "un règlement juri-
dique des procédures contractuelles
régissant l'accès à la publicité pu-
blique qu'elle gère en tant qu'auto-
rité exclusive de l'Etat dans un pays
où la demande publique est le prin-
cipal moteur de l'investissement et
de l'activité économique".

Dans le même sillage, il a mis
l'accent sur "la clarification du rôle
et de la place des soumissions et
des offres publiques dans la liste
des produits publicitaires". M. Bel-

himer a également révélé que
l'ANEP a prévu d'introduire un ave-
nant aux conventions d'attribution
de la publicité, à compter du 1er
janvier 2021, précisant qu'il s'agit

d'une "procédure d'introduction
d'une nouvelle transaction com-
merciale et de partenariat dans un
contexte juridique contraignant".

Pour le ministre, cet effort s'ins-
crit dans le cadre de "la liberté de
contrat tant qu'elle (la liberté) ne
contredit pas les lois de la Répu-
blique", estimant que cette dé-
marche prend en considération
trois principes, à savoir que "tout
est possible dans le cadre de la loi"
du moment que l'article 59 du Code
civil stipule que le contrat est établi
du fait d'une volonté compatible
sans préjudice aux dispositions lé-
gales, et "l'exercice serein des li-
bertés grâce à la reconsidération
de la notion de responsabilité", de
même que "la transition d'une
presse version papier vers une
presse électronique". 

Le ministre de la Communication, porte-parole du gouvernement, Ammar Belhimer, a affirmé lundi à Alger que le gouvernement
poursuivra ses efforts en vue d"assainir" le secteur de la publicité et de "mettre fin aux ambitions et pratiques contraires au

métier de journaliste".

La reprise des cours à l'Uni-
versité des sciences et techno-
logies Houari Boumediene
(USTHB) de Bab Ezzouar (Al-
ger) se fera à distance via la
plateforme Webex et ce, en rai-
son de la propagation du Co-
ronavirus (Covid-19), a annoncé
lundi le Rectorat. Dans un pro-
tocole de reprise pédagogique
rendu public, le recteur de
l'USTHB, Pr Djamel Eddine
Akretche a précisé que "vu les
conditions sanitaires actuelles,
l'enseignement se fera à dis-
tance via la plateforme Webex"
dont la gratuité d'utilisation a
été prolongée jusqu'à fin octo-
bre prochain. Il a fait savoir, à
ce propos, que la date de reprise
des cours en présentiel sera
communiquée "ultérieure-
ment", signalant que l'agenda
sera établi par les comités pé-
dagogiques des différentes fa-
cultés de l'USTHB.

Se référant aux dernières di-
rectives du ministère de l'En-
seignement supérieur et de la
Recherche scientifique, Pr
Akretche a donné des préci-
sions concernant la clôture de
l'année universitaire 2019-2019
dont notamment la signature
des PV pour les enseignants
par voie électronique fixée pou
le 23 août 2020.

Il a aussi annoncé que les
soutenance s de Doctorats, les
Habilitations universitaires et
les soutenances de Masters
"peuvent  se dérouler à huis-
clos à, partir du 23 août 2020".
Le recteur de l'USTHB a, enfin,
assuré que pour des raisons
préventives en vue de concourir
à l'éffort national de lutte contre
la propagation de la Covid-19,
le protocole sanitaire arrêté à
cet effet par le ministère et ses
différents partenaires sociaux
sera affiché sur tout le campus. 

UNIVERSITÉ 
Reprise  des cours à
distance à l'USTHB de
Bab Ezzouar (Rectorat)

Les zaouïas et les associations
religieuses "sont tenues de faire
face aux courants qui sèment la
division au sein de la société", a
indiqué dimanche au cours d'une
rencontre à Bordj Bou Arreridj le
conseiller du Président de la Ré-
publique chargé des associations
religieuses, Aissa Belakhdar.

Au cours d’une rencontre avec
des représentants des zaouïas, des
écoles coraniques et des associa-
tions religieuses au siège de la wi-
laya, M. Belakhdar a relevé l’im-
portance de "faire face aux +pré-
dicateurs+ de la fitna à travers l’at-
tachement à l’Islam et la voie de
la tolérance", mais aussi "sensibi-
lisation les citoyens pour affronter
les courants de dispersion et oeu-
vrer à contribuer à l’édification de
l’Algérie nouvelle." A ce titre, M.
Belakhdar a mis en avant l’impor-
tance qu’accorde le Président de
la République Abdelmadjid Teb-
boune aux zaouïas et associations
religieuses qui représentent, a-t-
il soutenu, "une symbolique reli-

gieuse reflétant l’unité du pays et
sa cohésion." Le conseiller du Pré-
sident de la République, chargé
des associations religieuses a éga-
lement s alué les actions de soli-
darité et de sensibilisation menées
par les associations religieuses
dans le cadre des efforts nationaux
de lutte contre les répercussions

de la Covid-19. Au cours des débats
qui s'en suivirent, des représen-
tants d'associations religieuses et
de zaouïas ont soulevé quelques
préoccupations dont la réévalua-
tion des missions des institutions
religieuses devant leur permettre
de mieux assumer leur rôle dans
la société. 

Un planning basé sur une approche de
"flexibilité et d'adaptation", pour une rentrée
universitaire graduelle a été adopté par
l'Université Mouloud Mammeri (UMMTO)
de Tizi-Ouzou, a-t-on appris dimanche de
son premier responsable, le Professeur
Smaïl Daoudi.

"Nous avons mis en place un planning
prenant en compte la situation sanitaire
pour permettre une reprise graduelle des
cours au niveau de l'UMMTO, selon les re-
commandation du ministère de l'ensei-
gnement supérieur et de la recherche scien-
tifique (MESRES), tout en privilégiant une
approche de flexibilité et d'adaptation per-
manentes" a-t-il indiqué dans une décla-
ration à l'APS.

Considérant l'importance de l'UMMTO
qui compte plus de 60 000 étudiants, le Pr
Daoudi a souligne que "tout en agissant
dans le cadre global des recommandations
de la tutelle, il a été adopté cette approche
de flexibilité et d'adaptation pour permettre
un nivellement en fonction des conditions
et données des différentes facultés".

Il y a, a-t-il expliqué "des disparités entre

les différentes facultés de l'UMMTO en ma-
tière du nombre d'étudiants, du taux d'avan-
cement des cours et des examens",  ajoutant
que les responsables de ces établissements
ont été sensibilisés quant à la nécessité de
s'y adapter à cette approche".

Ces derniers, a-t-il poursuivi "conscients
de l'importance de la démarche se sont
impliqués en effectuant un travail succinct

en fournissant des plannings en fonction
des données de chaque faculté, ce qui a
permis d'arrêter un planning adapté pour
chacune d'elles".

Le plus important pour l'heure, a estimé
le Pr Daoudi est " la réussite de la mise en
oeuvre de l'enseignement à distance, du
moins jusqu'au 01 septembre prochain, et
à partir de cette date nous déciderons de

la possibilité de reprendre quelques exa-
mens, notamment, de fin de cycle". Aussi,
et pour parer aux difficultés d'accès à in-
ternet pour les étudiants résidants dans
certaines zones reclues, il a été décidé de
recourir à la distribution des cours sur des
supports audiovisuels ou en polycopie. Une
opération qui se déroulera selon un plan-
ning qui leur sera communiqué via le por-
tail électronique de l'Université.

Sur un autre volet, le responsable uni-
versitaire a, également, déclaré qu' "une
coordination effective et continue a été éta-
blie entre les chefs d'établissements péda-
gogiques et ceux des oeuvres universitaires,
pour procéder à l a désinfection des rési-
dences et des moyens de transports, et ce,
pour permettre un accueil sécurisé des
étudiants". Pour les enseignants et cher-
cheurs, le Pr Daoudi, a fait savoir qu'ils
ont procédé dès aujourd'hui (dimanche) à
la signature des procès-verbaux de reprise
via internet conformément au protocole
sanitaire arrêté par la tutelle. 

APS

UNIVERSITÉ DE TIZI-OUZOU
Adoption d'une approche de "flexibilité et d'adaptation" pour la rentrée

RELIGION-ZAOUÏAS-RENCONTRE
Les zaouïas et les associations
religieuses tenues de faire face 
aux courants de division
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EL-OUED
Extension des surfaces dédiées 
à la culture de la canne à sucre

L’intérêt manifesté pour l’in-
vestissement dans ce  type de
culture intervient dans le sillage
de la politique prospective de
l’Etat de développement de
l’agriculture saharienne, dans
le volet des cultures straté-
giques appelées à constituer de
nouvelles ressources à l’éco-
nomie nationale, a affirmé le
Secrétaire général de la Cham-
bre agricole, Ahmed Achour.

Les programmes de vulga-
risation et de formation arrêtés
par la Chambre agricole ont
contribué à cette tendance vers
l’investissement dans la culture
de la canne à sucre, confortée
par les expériences "réussies"
menées à travers la wilaya et
ayant montré l’adaptation des
conditions naturelles de la ré-
gion (sol, eau et climat) à ce
type de culture, a-t-il ajouté.

Selon M. Achour, la produc-
tion de la canne à sucre ira,
dans une première étape, à la
production de j us frais pour
la consommation, avant d’in-
tensifier sa culture et son ex-
ploitation en tant que culture

stratégique pour l’industrie de
transformation (matière pre-
mière pour la production de
sucre et autres) et la réduction
ainsi de la facture des impor-
tations. La Chambre de l’Agri-
culture s’attèle actuellement à
identifier les superficies culti-
vées pour la canne à sucre en
vue de cerner les capacités de
production prévisionnelle, tout
en assurant le soutien en ma-
tière de vulgarisation, d’orien-
tation et d’accompagnement
des agriculteurs désireux de se
lancer dans ce segment d’acti-
vité agricole. L’expérience de
culture de la canne à sucre,
ayant donné des résultats "pro-
bants" durant la saison écoulée
à travers la wilaya (régions
d’Ourmès et Guemmar), a été
introduite d’Egypte (région de
Saed) et d’Arabie Saoudite (ré-
gion de Djeddah) aux condi-
tions climatiques similaires
(chaleur et humidité), et a été
adoptée au départ comme
brise-vent pour lutter contre
l’ensablement, a expliqué le
même responsable. Pour de

nombreux agronomes, il ap-
partient de mettre en place une
stratégie bien étudiée visant
l’exploitation optimale de cette
culture nouvellement intro-
duite, et ce ,à travers des mé-
canismes d’orientation, de vul-
garisation et d’accompagne-
ment technique, au regard de
son importance en vue d’at-
teindr e l’autosuffisance en su-
cre et la sécurité alimentaire.

Ils préconisent, pour cela,

d’activer dans ce sens pour ne
plus exploiter la canne à sucre
comme brise-vent et source de
jus frais seulement, mais de se
tourner vers son exploitation
en tant que culture stratégique,
d’autant que la plante a une
croissance rapide et sa culture
n’est pas gourmande en eau
(irrigation une fois par se-
maine) ni trop exigeante en
termes de suivi et de produits
phytosanitaires. 

ORAN
Rush important
d’estivants

Les plages "Saint Michel" et "Cap Carbone"
de la commune d’Arzew (Est de la wilaya
d’Oran) connaissent un rush important d’es-
tivants depuis la réouverture des sites de
baignade dès l'annonce de l’allègement du
dispositif sanitaire mis en place suite à la
crise sanitaire du Covid-19, il y a une semaine,
a-t-on constaté.

Les plages "Saint Michel" et "Cap Carbone"
ont enregistré un afflux considérable de bai-
gneurs venus briser la monotonie et les res-
trictions d’un quotidien imposées par la
pandémie du Coronavirus d'une part, et en
raison des températures caniculaires de ces
derniers jours dépassant les 35 degrés Celsius
d'autre part. En dépit de cette affluence,
nombreux estivants déplorent le non respect
des mesures préventives, notamment la dis-
tanciation des personnes et le port de
masques de protection.

Dans le cadre des préparatifs de la saison
estivale 2020, la commune d'Arzew a alloué
une enveloppe de 12 millions DA pour lancer
des opérations d'aménagement d'espaces
familiaux avec vue sur le front de mer, ré-
habiliter les accès menant aux deux plages.

EL TARF
Saisies de boissons
alcoolisées et de kif
traité

La brigade mobile de l’inspection divi-
sionnaire des douanes d’El Tarf, relevant
de la Direction régionale des Douanes algé-
riennes, implantée à Annaba, a procédé dans
la nuit de jeudi à vendredi lors d’une pa-
trouille nocturne à la saisie de 480 unités
de boissons alcoolisées à bord d’un véhicule
provenant de la localité de Ain Berda, a-t-
on appris dimanche de la chargée de com-
munication de ce corps constitué Asma Be-
khiri.

Le mis en cause a été appréhendé sur un
axe routier sis entre la localité de Sidi M’Barek
et la commune de Ben M’Hidi, a-t-elle pré-
cisé, avant d'ajouter que le propriétaire du
véhicule, résidant à Sidi M’Barek, a été in-
terpellé et sera poursuivi en justice pour
"contrebande et transport illégal de boissons
alcoolisées." - Les services de sûreté de daïra
de Bouteldja (El Tarf ) ont arrêté une quin-
zaine d’individus et saisie près de 110
grammes de kif traité et un lot d'armes
blanches prohibées à la suite d’une opération
coup de poing ciblant l’ensemble des cités
de cette ville, a-t-on appris dimanche auprès
du chargé de la communication à la sureté
de wilaya. Lors de cette descente, les policiers
ont appréhendé des chefs de bande connus
des services de police et récupéré près de
100 gr de kif traité et près de 20 comprimés
psychotropes ainsi qu’une bombe lacrymo-
gène, un fusil harpon, une quantité de corail,
un lot d’armes blanches prohibées et le vé-
hicule tour istique exploité pour leurs dé-
placements, a ajouté l’officier Abdelaziz Ous-
sama. Poursuivis pour "détention et transport
de produits hallucinogènes, port d’armes
prohibées et association de malfaiteurs",
huit08 parmi ces individus ont été placés
sous mandat de dépôt et cinq autres ont été
mis sous contrôle judiciaire.

De nombreux agriculteurs à travers la wilaya d’El-Oued ont entamé cette saison l’extension
des surfaces dédiées à la culture de la canne à sucre, dans la perspective de son adoption
comme culture stratégique de l’agro-industrie, a-t-on appris lundi auprès de la Chambre

d’Agriculture de la wilaya.

Cent-dix-neuf (119) centres d’examen
ont été retenus à travers la wilaya d’Ouargla
pour abriter les examens du Brevet d’en-
seignement moyen (BEM) et du Bacca-
lauréat (session 2020), a-t-on appris lundi
auprès de la Direction locale du secteur
de l’Education. Cinquante neuf (59) d’en-
tre eux accueilleront les examens du BEM
pour lequel se présenteront du 7 au 9
septembre prochain 14.936 candidats, en-

tre scolarisés, libres et pensionnaires des
établissements de rééducation, a-t-on si-
gnalé. Les 60 autres centres abriteront
du 13 au 17 septembre prochain les
épreuves du baccalauréat qui concerne-
ront cette année 15.747 candidats, entre
scolarisés et libres, a ajouté la source.

Pour préserver la santé des candidats
et des encadreurs, en cette conjoncture
de pandémie du Covid-19, un protocole

sanitaire de prévention est mis en place
et devra être rigoureusement suivi. Il s’ar-
ticule principalement autour de la dés-
infection de l’ensemble des centres d’exa-
men, l’obligation du port des bavettes de
protection, la disponibilité du gel hydro-
alcoolique et une disposition du mobilier
scolaire (tables et chaises) da ns les salles
,de sorte à veiller au respect de la distan-
ciation physique. 

OUARGLA
119 centres d’examens pour les examens 
du BEM et du Baccalauréat

TIZI-OUZOU
453 700
baigneurs
dans huit
plages
autorisées

Quelque 453 700 baigneurs
ont été enregistrés au niveau
des huit plages autorisées à la
baignade de la wilaya de Tizi-
Ouzou depuis leur réouverture
le 15 du mois en cours, selon
un bilan communiqué di-
manche par la direction locale
de la protection civile.

Un pic de fréquentation a
été enregistré ce week-end avec
quelque 106 500 baigneurs pour
la seule journée du vendredi, a
relevé même source, avant
d'ajouter que les éléments de
surveillance des plages ont ef-
fectué 131 interventions et sauvé
21 personnes en danger réel de
noyade durant cette même pé-
riode.

Il a été également porté se-
cours à 91 personnes et 19 autres
transférées vers des structures
de santé, sans, par ailleurs, "en-
registrer un quelconque acci-
dents de circulation sur les
routes menant vers ces sites,
malgré la forte affluence enre-
gistrée", a précisé à l'APS le ca-
pitaine Kamel Bouchakor.

APS

Une production prévisionnelle de 165.500
quintaux de piments frais destinés à la trans-
formation en "hrissa" est attendue dans la
wilaya de Guelma au titre de l'actuelle campagne
de récolte 2019-2020, a-t-on appris dimanche,
auprès de la direction locale des services agri-
coles (DSA). "Les données collectées par les
équipes techniques de la DSA depuis le lance-
ment de la campagne de récolte des piments
relève le développement qualitatif et quantitatif
de ce condiment destiné aux unités de trans-
formation pour la campagne agricole 2019-
2020", a déclaré le chef de service de la pro-
duction et l'appui technique, Noureddine Mes-
sai. La même source a ajouté que la campagne

de récolte qui devrait se poursuivre jusqu’à
septembre prochain, cible une superficie totale
de l'ordre de 613 hectares répartie à travers
plusieurs communes de Guelma, soulignant
que la surface destinée à la culture du piment
était initialement arrêtée à 546 ha. M. Messai a
attribué ce développement dans la filière du
piment frais destiné à la transformation à
Guelma au suivi des techniques de production,
la dispo nibilité des usines de transformation
et le soutien des agriculteurs versés dans cette
filière. A noter que la transformation du piment
est assurée par les usines spécialisées dans la
transformation de la tomate industrielle après
la fin de la saison de récolte des tomates. 

Les incendies dans la wilaya de Tissemsilt
ont détruit, depuis début juin dernier jusqu'au
22 du mois courant, près de 40 hectares de cul-
tures agricoles, a-t-on appris auprès de la Di-
rection de la protection civile.

Au total, 35 incendies ont été enregistrés au
cours de cette période endommageant 10,5 ha
de blé dur, 10 ha d'orge et plus de 19 ha de ré-
coltes, en plus de 800 arbres fruitiers et 1.862
bottes de foin. Les communes d’Ouled Bessam,
Theniet El Had, Bordj Emir Abdelkader, Lazharia
et Bordj Bounaama ont été les plus touchées
par ces sinistres avec plus de 18 ha de cultures
de blé dur et d'orge détruits et plus de 400
arbres fruitiers partis en fumée, selon la même

source. L'intervention des agents de la protection
civile a permis de sauver plus de 3.000 ha de
blé dur et plus de 500 ha d'orge au niveau des
exploitations agricoles où les incendies ont
éclaté durant ladite période. La Direction de la
protection civile a enregistré une baisse "signi-
ficative" des superficies agricoles touchées par
les flammes par rapport à la même période de
l’an née dernière. Cette dernière avait été mar-
quée par la destruction de plus de 130 ha de
cultures de blé et d'orge, de 3.000 bottes de foin
et plus d'un millier d'arbres fruitiers causée
par 100 sinistres enregistrés.

La même source a expliqué la baisse des dé-
gâts par les mesures préventives prises par les

agriculteurs durant la campagne de moissons
battages, ainsi qu'à l'intervention rapide des
agents de la protection civile au niveau des ex-
ploitations agricoles et des vergers d'arbres frui-
tiers de la région. La direction des services agri-
coles a initié, en collaboration avec la direction
de la protection civile, durant les mois de juin
et juillet derniers, des sorties de sensibilisation
au niveau des exploitations agricoles en vue
d’exhorter les agriculteurs à être vigilants pour
éviter les feux en prenant des dispositions pré-
ventives dont la disponibilité de citernes d’eau
et des extincteurs à proximité des surfaces agri-
coles.

GUELMA
Production  prévisionnelle de 165 500
quintaux de piments destinés à la
transformation 

TISSEMSILT
Près  de 40 hectares de cultures agricoles détruits 
par le feu depuis juin dernier
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CONSEIL DES MINISTRES 
Le Président Tebboune ordonne la révision
du système des transports terrestre,
maritime et aérien 

Présidant la réunion périodique du
Conseil des ministres tenue en visio-
conférence, le Président Tebboune a
appelé à "reconsidérer de manière glo-
bale le transport aérien et aller, si le
besoin se fera sentir, vers la création
d'une compagnie aérienne nationale
supplémentaire pour répondre à la
demande, à travers une meilleure
exploitation des aéroports intérieurs
pour une rentabilité acceptable, et l'ou-
verture de nouvelles lignes internatio-
nales en vue de hisser les capacités de
transport aérien national".

Il a également ordonné d'"accorder
la priorité au développement du rail
pour englober les quatre coins du pays
jusqu'à Tamanrasset et au-delà, Adrar
et au-delà, dans la perspective de la réa-
lisation et de la mise en service du Port-
centre d'El Hamdania, à même d'allé-
ger la surcharge sur le trafic routie r et
baisser les coûts de transport des mar-
chandises et des personnes", et d'inten-
sifier les contacts avec le partenaire
chinois et de soumettre une nouvelle
fois et prochainement le dossier devant
le Conseil des ministres.

Le Président a ordionné "l'introduc-
tion de l'utilisation du gaz liquéfié et
l'électrification des trains et cesser
toute acquisition de locomotives fonc-
tionnant au gasoil", insistant sur la
nécessité de "respecter les critères
d'hygiène dans les gares ferroviaires et
routières".

Il a également ordonné de "reconsi-
dérer le transport maritime par l'amé-

lioration de la gestion des ports, l'ou-
verture de terminaux maritimes, la
consolidation de l'actuel flotte mari-
time pour mettre un terme à la saignée
des devises du fait des coûts élevés du
fret, sachant que l'actuelle flotte ne
couvre que 3% des marchandises
importés". Et de "soumettre à nouveau
les dossiers des transports terrestre,
maritime et aérien, un par un, au
Conseil des ministres à partir de sa pro-
chaine réunion". Le Président
Tebboune a donné ces instructions,
après avoir écouté les exposés des
ministres de la Numérisation et des
Statistiques et des Transports ont,

ensuite, présenté des exposés sur la
relance et le développement des activi-
tés sectorielles dans le cadre de la nou-
velle approche socio-économique.

Le mi nistre délégué auprès du
Premier-ministre, chargé de la micro-
entreprise a, de son côté, présenté la
stratégie à venir en matière d'emploi de
jeunes et le ministre de l'Habitat, de
l'Urbanisme et de la Ville, un exposé
sur le projet de réalisation de la Grande
Mosquée d'Alger.

A l'entame des travaux, le Premier
ministre avait présenté un aperçu de
l'action du Gouvernement durant la
dernière quinzaine.

Le Président de la République, Abdelmadjid Tebboune a ordonné dimanche la révision 
du système des transports terrestre, maritime et aérien sur la base des critères de 
rentabilité et de qualité des prestations, selon le communiqué du Conseil des ministres.

Le Président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune, a chargé le
Conseil National
Economique et Social
(CNES) d'assurer le rôle de
médiateur entre le
Gouvernement et les opéra-
teurs économiques, en s'éri-
geant en cellule de veille
pour le suivi de la mise en
œuvre des recommanda-
tions de la conférence natio-
nale sur le relance socio-
économique, tenue récem-
ment.

Lors du Conseil des
ministres qu'il a présidé
dimanche, le Président
Tebboune a ordonné le
Gouvernement, sous la
supervision du Premier
ministre, à l'effet de veiller à
la mise en œuvre sur le ter-
rain des décisions et recom-
mandations de la
Conférence national de
relance socio-économique,
tenue les 18 et 19 août, afin
qu'elles "ne restent pas de
simples écrits", soulignant
que "le sort du pays est tribu-
taire de la concrétisation de
la nouvelle approche écono-
mique". Il a ainsi demandé
au Gouvernement de présen-
ter au Conseil des ministres,
en l'espace d'un mois, une
évaluation préliminaire de
l'application de ces décisions
et recommandations de lier
la réalisation de chaque p
rojet à un délai préalable-

ment défini. Il a également
chargé les ministres des
Finances, du Commerce et
de l'Industrie d'identifier la
nature du guichet unique
(dont la création a été déci-
dée au profit des investis-
seurs), ses missions et sa
géolocalisation pour être
opérationnel dans trois mois
au plus tard et ne s'occuper
que des grands investisse-
ments.

S'agissant des start-up,
des micro-entreprises et
celles ayant un caractère
financier, le Président de la
République a ordonné
l'adoption du système de
déclaration de projets dans
une première étape afin de
surmonter l'ensemble des
obstacles qui anéantissent
les initiatives créatrices.

Le registre de commerce
sera retiré ultérieurement,
une fois le projet entré dans
la phase production, ce qui
fera des jeunes porteurs de
projets de véritables opéra-
teurs économiques.

Evoquant le secteur des
micro-entreprises et de
l'emploi de jeunes, le
Président Tebboune a
demandé au Gouvernement
de "s'écarter de la vision
purement sociale" de la place
des micro-entreprises dans
la construction d'un nou-
veau tissu économique, tout
en leur accordant un intérêt
et une dimension écono-

miques en s'appuyant
notamment sur la création
de zones d'activités écono-
miques au profit des micro-
entreprises englobant les
différents métiers et profes-
sions.

Il s'agit égaleme nt de l'ac-
compagnement et l'orienta-
tion des entreprises, créées
dans le cadre de l'ANSEJ, qui
font face à des difficultés de
gestion et de financement,
en les assistant pour assurer
leur intégration écono-
mique, au recours aux
bureaux d'études régionaux
pour la création de micro-
entreprises, en leur assurant
l'opportunité d'accéder au
marché du travail, en pas-
sant par la reconsidération et
la redéfinition des micro-
entreprises en fonction des
besoins de la nouvelle
approche économique et
l'élargissement du champ de
participation d'une manière
plus efficace de la femme
dans le monde de l'entrepre-
neuriat.

La redynamisation de la
coordination entre les
micro-entreprises et les
start-up, aux fins de l'obten-
tion d'une faisabilité écono-
mique susceptible de partici-
per à une plate-forme écono-
mique solide, à même de
permettre d'atteindre, à l'ho-
rizon 2024, le chiffre de 1 mil-
lion de micro-entreprises
capables de contribuer à la

création de la richesse natio-
nale et d'emplois au profit
d'une main œuvre jeune,
qualifiée et formée, a été éga-
lement parmi les orienta-
tions du président
Tebboune.

A l'entame des travaux du
Conseil, le premier ministre
a présenté un aperçu de l'ac-
tion du Gouvernement
durant la dernière quin-
zaine, avant que les minis-
tres de la Numérisation et
des Statistiques et des
Transports ne présentent
des exposés sur la relance et
le développement des activi-
tés sectorielles dans le cadre
de la nouvelle approche
socio-économique.

Le ministre délégué
auprès du Premier-ministre,
chargé de la micro-entre-
prise a, de son côté, présenté
la stratégie à venir en
matière d'emploi de jeunes
alors que le ministre de
l'Habitat, de l'Urbanisme et
de la Ville a présenté un
exposé sur le projet de réali-
sation de la Grande Mosquée
d'Alger.

A la fin du Conseil, le
Président de la République a
accordé au ministre des
Ressources en eau "un délai
d'une semaine" pour trouver
"une solution définitive" aux
perturbations et suspensions
de l'alimentation en eau
dans certaines wilayas.

APS

Le Président Tebboune désigne le CNES
comme médiateur entre le gouvernement 
et les opérateurs économiques 

AGRICULTURE 
Khenchela : culture 
du safran, succès 
des expériences 
et problèmes de
commercialisation 

La culture du safran a enregistré au cours des
trois dernières années une réelle vitalité à
Khenchela attestée par la multiplication des exploi-
tations le cultivant, l’extension de la superficie
consacrée à cette spéculation et l’augmentation de
la production, relèvent les statistiques de la
Direction locale des services agricoles (DSA).

Même si l’arboriculture fruitière et la céréalicul-
ture demeurent encore les principales activités
agricoles dans la wilaya, de grands espoirs sont pla-
cés sur cette nouvelle filière à la faveur des résultats
encourageants obtenus jusque-là par plusieurs
agriculteurs.

Activité nouvellement introduite dans la wilaya
de Khenchela, la culture du safran, appelé "or
rouge", a suscité l’intérêt de nombreux agriculteurs
attirés par le prix du gramme oscillant entre 4.500 à
6.000 DA, relève Imad Mokdad, chef du bureau sta-
tistique à la DSA, qui assure que durant la saison
agricole 2018/2019, la wilaya a réalisé une produc-
tion de 20 kg de safran d’une valeur estimée à 120
millions DA.

"Cette récolte devra augmenter encore au cours
de l’actuell e saison à la faveur de l’entrée en activité
de nouveaux cultivateurs", souligne le même cadre
qui note que cette spéculation est concentrée dans
les localités montagneuses de Lamsara, Chélia,
Bouhmama et Tamza dont le climat froid en hiver et
sec le reste de l’année, ainsi que les caractéristiques
pédologiques du sol sont considérés très favorables
pour la culture de cette plante aromatique.

Les producteurs confrontés aux problèmes de
commercialisation de l’"or rouge"

Les bulbes de crocus à safran sont plantés à la
mi-août et la cueillette des jolies fleurs violettes
commencent début novembre pour en extraire les
fameux stigmates qui seront ensuite séchés, avant
d’être commercialisés comme condiment ou
intrant pour la fabrication de médicaments ou des
huiles. Lehmari, safranier de la commune de Chélia
(60 km à l’Ouest de Khenchela), assure qu’en dépit
des efforts continus faits par lui et ses frères le long
de l’année pour planter et entretenir les bulbes de
safran avec les actions répétées de désherbage qui
doivent être manuellement effectuées pour ne pas
endommager les jeunes bourgeons, ils se trouvent
confrontés au terme de la saison au problème de
commercialisation qui les empêche de développer
leur investissement.

"Si le safran est cher, c’est parce que 60 grammes
exigent la collecte de 10.000 fleurs et 500 grammes
nécessitent 120.000 fleurs récoltées, en plus, une à
une et impérativement à la main", affirme ce safra-
nier qui assure que les analyses effectuées sur le
safran de son exploitation ont révélé leur teneur en
de multiples vitamines et huiles essentielles béné-
fiques à l’organisme.

"La plupart des investisseurs dans cette filière
dans la wilaya ont fait subir à leurs récoltes des ana-
lyses de laboratoires durant la saison passée qui ont
confirmé la conformité du produit aux catégories 1
et 2 de la norme ISO 36-32 sans que cela n’en facilite
la commercialisation", affirme Lehmari.

L’institution de la culture du safran, le 30 mai
passé, en filière autonome par le ministère de
l’Agriculture et du Développement Rural est appe-
lée à ouvrir des perspectives prometteuses aux agri-
culteurs à compter, notamment, de la prochaine
saison, a affirmé le même producteur.

Le gérant de l’exploitation agricole des frères
Rouibi pour la culture du safran, située dans la com-
mune de Lemsara (80 km à l’Ouest de Khenchela),
Djamel Rouibi, rencontré dans la propriété fami-
liale en train de préparer le sol pour démarrer la
nouvelle saison du safran, appelle à encourager
l’exportation de cette plante aromatique par l’orga-
nisation des safraniers et par leur accompagnement
et leur s outien et les aider à placer leur production
sur les marchés internationaux.

Pour cet agriculteur, "le marché national a un
potentiel limité" comparativement aux ambitions
des investisseurs de la filière surtout que le kilo-
gramme de la précieuse poudre aromatique atteint
les 6 millions DA. Le safranier Djamel Rouibi
appelle le ministère de l’Agriculture et du
Développement rural à soutenir les investisseurs de
cette filière agricole pour leur permettre d'accéder
aux marchés internationaux de sorte à contribuer
au développement des zones rurales productrices,
générer une nouvelle source de devises et dévelop-
per l’économie nationale.
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PÉTROLE 
Le Brent en hausse à plus de 44,5 dollars 

Ce lundi matin, le baril de
Brent de la mer du Nord pour
livraison en octobre valait
44,69 dollars à Londres, en
hausse de 0,77% par rapport à
la clôture de vendredi.

A New York, le baril améri-
cain de WTI pour le même
mois gagnait 0,76% à 42,66
dollars.

"Les prix du pétrole sont en
légère hausse car les condi-
tions climatiques difficiles
ont interrompu la production
de pétrole dans le Golfe du
Mexique," a expliqué Bjornar
Tonhaugen, analyste.

A l'approche de l'ouragan
Marco et de la tempête tropi-
cale Laura, les compagnies
énergétiques ont décidé de
suspendre par précaution
l'équivalent de 58% de la pro-
duction de pétrole dans le
Golfe du Mexique, a indiqué
dimanche une agence améri-
caine.

Cela correspond à 1,07 mil-
lion de barils par jour.

Par prudence, 114 plate-
formes de production sur les
643 plateformes accueillant
du personnel ont été évacuées
dans le Golfe du Mexique, qui

fournit à lui seul 17% de la
production américaine de
brut. Cette situation pourrait
bien devenir l'aiguillon des
marchés du brut "au cours
des trois prochains jours", a
indiqué Eugen Weinberg,
analyste. 

Selon le Centre national
des ouragans (NHC), basé à

Miami, Marco s'est trans-
formé en ouragan dimanche
et devait traverser le centre du
Golfe du Mexique dans la
journée avant de s'approcher
de l'Etat américain de
Louisiane lundi.

Selon le même institut,
Laura devrait s'approcher du
centre et du nord-ouest du

Golfe du Mexique mardi soir
et mercredi. "Le dollar améri-
cain plus faible" stimule éga-
lement les prix du brut, a noté
Craig Erlam, analyste.

Toute baisse du dollar rend
le baril, libellé en billet vert,
plus attractif pour les inves-
tisseurs munis d'autres
devises.

AFRIQUE 
Filière cacao : 
le Ghana et la Côte
d'Ivoire lancent 
un organisme 
pour coordonner
leurs actions 

La côte d’Ivoire et le Ghana ont lancé un
organisme pour harmoniser leurs actions
dans la filière cacao, rapportent des médias
locaux. Dénommée "Initiative Cacao Côte
d’Ivoire-Ghana", elle devrait permettre aux
deux pays de faire valoir leurs intérêts sur le
marché mondial. Elle devra permettre aussi
de promouvoir, de favoriser et de défendre les
intérêts des deux pays sur le marché et les
forums internationaux.

L’organisation devra permettre d’harmo-
niser efficacement les différentes actions pré-
vues dans le cadre du partenariat conclu
depuis 2017 entre les deux pays pour peser sur
le marché mondial qu’ils approvisionnent à
60 %. Parmi celles-ci figure l’annonce simul-
tanée du prix au producteur le 1er octobre de
chaque année pour réduire les risques de
contrebande à travers les frontières et la pro-
motion de la consommation de fèves dans les
deux pays et en Afrique de l’Ouest.

La lutte contre le travail des enfants et le
renforcement des échanges entre les deux
pays dans le domaine de la recherche agrono-
mique sont par ailleurs parmi les missions
assignées à cet organisme.

Pou r rappel, la Côte d’Ivoire et le Ghana
appliquent une prime spéciale de 400 dollars
sur chaque tonne de cacao vendue durant la
campagne 2020/2021.

ALLEMAGNE 
L'Allemagne 
va émettre jusqu'à 
11 mds d'euros
d'obligations 
vertes en 2020 

L'Etat fédéral allemand, dont la dette est
très recherchée par les investisseurs, va émet-
tre pour la première fois des obligations
vertes pour financer des milliards d'euros en
projets environnementaux d'ici fin 2020.

Berlin va émettre un premier titre vert en
septembre pour un volume de 4 milliards
d'euros et une maturité de 10 ans, a annoncé
lundi le secrétaire d'Etat aux Finances, Jörg
Kukies, lors d'une conférence téléphonique.

Une autre émission est prévue au qua-
trième trimestre de l'année de sorte que l'Etat
fédéral devrait émettre jusqu'à 11 milliards
d'euros d'obligations vertes sur le marché.

Pour ce faire, Berlin a identifié 12,7 mil-
liards d'euros de dépenses "vertes" engagées
en 2019 dans le budget du Bund et qui seront
en grande partie couvertes par le présent pro-
gramme d'émissions. "Les investisseurs veu-
lent savoir, lorsque nous allons émettre des
obligations vertes, ce qu'il y a de vert dedans",
a expliqué M. Kukies, pour ne pas s'exposer
aux critiques voyant le tout comme du +green
washing+, soit une opération de communica-
tion. L'Allemagne a adopté fin 2019 un paquet
climatique qui coûtera au gouvernement 54
milliards d'euros d'ici 2023 pour accélérer la
réduction des émissions polluantes, en s'atta-
quant aussi bien aux transports qu'au loge-
ment et à l'agriculture.

Emetteur public considéré comme très
sûr, l'Allemagne arrive tard sur le marché des
obligations vertes, après d'autres pays comme
la France qui ont déjà plusieurs années d'ex-
périence en la matière. Berlin se veut néan-
moins pionnier en lançant un concept d'obli-
gations dites "jumelées", revenant à dupli-
quer une obligation verte avec une autre tra-
ditionnelle déjà émise pour la même matu-
rité et le même volume. Un dispositif prévu
pour permettre un va-et-vient d'intervenants
entre titres jumelés, alors que le marché des
obligations vertes est encore peu liquide. Il a
représenté 2,85% des émissions d'obligations
mondiales en 2019, soit environ 205 milliards
de dollars, selon la Banque centrale euro-
péenne.

Les cours du pétrole commençaient la semaine dans le vert lundi, portés par le souffle 
de l'ouragan Marco et de la tempête tropicale Laura qui ont mis à l'arrêt plus de la moitié 
de la production de pétrole dans le Golfe du Mexique.

A l'approche de l'ouragan Marco et
de la tempête tropicale Laura, les
compagnies énergétiques ont décidé
de suspendre par précaution l'équiva-
lent de 58% de la production de
pétrole dans le Golfe du Mexique, a
indiqué dimanche une agence améri-
caine.

Cela correspond à 1,07 million de
barils par jour.

L'équivalent de 45% de la produc-
tion de gaz naturel dans la région a
aussi été suspendue, a souligné le
Bureau de régulation de l'environne-
ment et de la sécurité (BSEE) dans son
dernier état des lieux dimanche vers
19H30 GMT. Par prudence, 114 plate-

formes de production sur les 643 pla-
teformes accueillant du personnel
ont, en effet, été évacuées dans le
Golfe du Mexique, qui fournit à lui
seul 17% de la production américaine
de brut.

Cinq plateformes de forage ont
aussi été évacuées tandis que huit
autre plateformes mobiles de forage
ont été déplacées hors des trajectoires
prévues pour Marco et Laura.

Toutes les installations seront ins-
pectées après leur passage et pour-
ront reprendre immédiatement la
production, souligne l'agence. 

Selon le Centre national des oura-
gans (NHC), basé à Miami, Marco s'est

transformé en ouragan dimanche et
devait traverser le centre du Golfe du
Mexique dans la journée avant de
s'approcher de l'Etat américain de
Louisiane lundi.

L'oeil de la tempête Laura s'est
déplacé dimanche à travers Haïti et la
Républicaine dominicaine puis
devrait être près ou au-dessus de
Cuba dimanche soir et lundi, et au-
dessus du sud-est du Golfe du
Mexique lundi soir et mardi. 

Selon les dernières prévisions du
NHC, elle devrait ensuite s'approcher
du centre et du nord-ouest du Golfe
du Mexique mardi soir et mercredi.

ETATS-UNIS - GOLFE DU MEXIQUE
Suspension de 58% de la production pétrolière
à cause de la météo 

BOURSE - DIVIDENDES 
Les dividendes ont chuté de 22% dans 
le monde au 2e trimestre, selon une étude 

Les dividendes ont chuté
de 22% dans le monde au
second trimestre 2020, avec
une baisse encore plus
marquée en Europe, plom-
bés par les effets de la pan-
démie de la covid-19 qui a
fortement affecté les entre-
prises, selon un rapport
publié lundi.

Le recul de 22% des divi-
dendes "représente aisé-
ment la plus lourde chute
trimestrielle depuis la crise
financière mondiale",
détaille ce rapport de la
société de gestion Janus
Henderson Investors, qui
précise que "plus de la moi-
tié" des entreprises "les ont
purement et simplement
supprimés".

La baisse de l'activité
économique a fortement
touché les entreprises
cotées en Bourse, qui ont vu
leurs bénéfices s'effondrer.
La situation s'est répercu-

tée dans le versement des
dividendes, "radicalement
touchés" par la crise,
explique la société de ges-
tion.

Les dividendes mon-
diaux ont chuté de 108,1
milliards de dollars pour
s'établir à 382,2 milliards de
dollars au cours du
deuxième trimestre.

"2020 est appelée à être la

pire année depuis au moins
la crise financière mon-
diale", prévoit le gestion-
naire d'actifs, qui n'a pas
connu pareille dégringol
ade depuis le lancement de
son rapport en 2009.

La chute est inégale
selon les régions du monde
et les secteurs. En Europe et
au Royaume-Uni, les divi-
dendes ont chuté de 45% et

de 54%. Sans surprise, les
secteurs les plus touchés
par la crise ont aussi été
ceux qui ont le plus rogné
sur les dividendes, notam-
ment "la finance" et ceux de
"la consommation
cyclique". A l'inverse, les
entreprises dans la santé et
la communication ont
davantage maintenu ces
rémunérations.

Sur l'ensemble de l'an-
née 2020, Janus Henderson
Investors prévoit une baisse
de 17% à 23% des dividendes
mondiaux.

Ils devraient tout de
même représenter un mon-
tant global de 1.100 mil-
liards à 1.180 milliards de
dollars.

Janus Henderson ana-
lyse les dividendes versés à
date par les 1.200 plus
grandes entreprises mon-
diales en termes de capitali-
sation boursière.
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ZAKAT 
Le nissab pour l'an 1442 de l'Hégire 
fixé à 705 500 DA 

La Zakat correspond au
quart du dixième, soit 2,5 %
de toute valeur ayant
atteint le nissab au terme
d'une année, à savoir l'ar-
gent, les offres commer-
ciales et les marchandises
évalués au prix de vente
actuel le jour de la Zakat, a
précisé la même source.

Le nissab de la Zakat a
été calculé sur la base de 20
dinars or dont le poids
équivaut 85gr alors que
l'Agence nationale de
transformation et de distri-
bution de l'or et métaux
précieux (AGENOR) a fixé
le prix du gramme d'or de
18 carats à 8.300 DA", ajoute
le communiqué.

Le ministère des Affaires
religieuses a mis à la dispo-
sition des personnes
devant s'en acquitter le
Fonds de la Zakat sous les

comptes CCP répartis à tra-
vers les wilayas, en les
appelant à "verser la zakat

dans les comptes CCP afin
d'aider les nécessiteux,
notamment ceux touchés

par la pandémie du Covid-
19", a conclu le 
communiqué.

SÉTIF - ASSURANCES
SOCIALES
Lancement du service
"guichet de proximité"
itinérant dans les
régions enclavées
(CNAS) 

Le "guichet de proximité" itinérant de l’agence
de Sétif de la Caisse nationale d'assurance sociale
des salariés (CNAS) sillonnera à partir de demain
(lundi) les communes lointaines et les régions
enclavées pour faire connaître aux assurés les
avantages accordés par cette caisse, a-t-on appris
dimanche d'une responsable de cette institution.

Cette opération devant se dérouler en collabo-
ration avec la Caisse nationale de sécurité sociale
des travailleurs non-salariés ( CASNOS), s’inscrit
dans le cadre des efforts visant à améliorer le ser-
vice public et rapprocher l’administration du
citoyen notamment pour les affiliés sociaux, issus
des zones d’ombre, a déclaré à l’APS, la responsa-
ble de la cellule d’écoute et de communication
auprès de l’Agence locale de la CNAS, Katia
Guessoum. Cette opération qui a pour objectif
d’informer sur les avantages accordés par la sécu-
rité sociale, devra permettre "un contact direct"
entre les employeurs et les assurés sociaux issus
de ces régions, a-t-elle estimé.

Ce guichet itinérant sera supervisé par des
cadres de la CNAS et de la CASNOS, a indiqué la
même responsable, précisant qu’il sera procédé
dans le cadre de cette opération à la réception des
dossiers d’immatriculation des employeurs et des
salariés ainsi que les déclarations et l’explication
des procédés de paiement des cotisations via la
fenêtre de la déclaration à distance en plus de
l’octroi des attestations de mise à jour, d’affilia-
tion et non affiliation et la réception des recours
entre autres.

Les encadreurs de cette opération accorderont
les mots de passe aux employeurs et assurés
sociaux leur permettant d’accéder la fenêtre de la
déclaration à distance et l’espace "El Hanaa" qui
leur donne la possibilité de suivre les dossiers
d’assurance sociale et recevoir ou mettre à jour les
cartes Chifa et autres services comme le capital
décès, l’expertise médicale et autres, a-t-on souli-
gné. Le guichet itinérant de proximité entamera
ses tournées à partir des localités Ouled Hdjidjou,
Laâlalma, et Bougaba dépendants de la commune
Beida Bordj (Sud de Sétif ), a-t-on ajouté.

L’opération se poursuivra selon un planning
adopté à la conjoncture sanitaire marquée par la
propagation du coronavirus, a fait savoir la même
source .

COVID-19 - ALGER 
Plus de 3600
commerces fermés
pour non respect des
mesures préventives 

Les services de la direction du Commerce de la
wilaya d'Alger ont procédé à la fermeture immé-
diate de plus de 3600 commerces à travers les dif-
férentes circonscriptions administratives de la
capitale, entre le 10 juillet et le 17 août courant,
pour non respect des mesures préventives prises
contre la propagation de la Covid-19.

"Pour s'assurer du respect par les commer-
çants des mesures préventives prises contre la
propagation de la Covid-19, les services de la
direction du commerce d'Alger ont contrôlé, du
10 juillet au 17 août courant, 20.477 locaux", a pré-
cisé un communiqué publié dimanche sur la page
Facebook de la wilaya d'Alger, ajoutant que cette
opération a donné lieu à la fermeture immédiate
de 3637 commerces.

Les services de la Sûreté ont effectué 4851
interventions ayant permis la fermeture de 964
commerces, selon le bilan qui fait état de 15.626
interventions effectuées par les services de la
direction du commerce ayant donné lieu à la fer-
meture de 2673 locaux.

Dans ce cadre, 442 contraventions ont été dres-
sées pour non port du masque et 627 autres pour
non respect de la distanciation sociale, non res-
pect des règles d'hygiène (805), exercice des acti-
vités commerciales non autorisées durant la
période du confinement (345).

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION 
6 morts et 209 blessés en 24 heures
(Protection civile) 

Six (06) personnes ont trouvé la
mort et 209 autres ont été blessées
dans des accidents de la circulation
enregistrés durant les dernières 24
heures à travers le pays, selon un
bilan établi lundi par les services de la
Protection civile.

Le bilan le plus lourd a été enregis-
tré au niveau de la wilaya de Ain
Temouchent où deux (02) personnes
ont trouvé la mort et deux autres ont
été blessées, note la même source.

Durant la même période (23-24
août), trois (03) cas de décès par
noyade ont été déplorés, selon la
même source, précisant qu'il s'agit
d'un jeune homme de 26 ans noyé à la
plage surveillée Larbi Ben M’hidi de
Skikda, un enfant de six ans au niveau
de la plage surveillée Chenoua hors
les heures de surveillance et un ado-
lescent de 15 ans dans une mare d’eau
à Mechtet Ain Sayad, commune de
Sidi Ferdj dans la wilaya de Souk
Ahras. Par ailleurs et dans le cadre de
la lutte contre la propagation du

Covid-19, les unités de la Protection
civile ont effectué 50 opérations de
sensibilisation à travers huit wilayas
(35 communes), afin de sensibiliser
les citoyens sur la nécessité du res-
pect du confinem ent ainsi que les
règles de la distanciation physique.

Les unités de la Protection civile
ont également effectué 92 opérations
de désinfection générale à travers 12
wilayas (59 communes), touchant
ainsi l’ensemble des infrastructures
et édifices publics et privés, quartiers
et ruelles, ce qui a amené la DGPC à
mobiliser pour les deux opérations
344 agents tous grades confondue, 44
ambulances, 55 engins, ainsi que la
mise en place des dispositifs de sur-
veillance dans quatre sites d’héberge-
ment, destinés au confinement des
citoyens rapatriés à travers trois
wilayas, Tipaza , Boumerdes et Illizi.

Pour ce qui est du dispositif de
lutte contre les incendies de forets et
récoltes, il a été enregistré durant la
même période, 16 incendies, dont 08

incendies de forêts, un incendie de
maquis, un incendie d’herbe et six
incendies de récolte ayant causé des
pertes estimées à 289 ha de forêt, 35
ha de maquis, 180 ha d’herbes, 7 000
bottes de foins et la destruction de 965
arbres fruitiers.

Le ministère des Affaires Religieuses et des Wakfs a annoncé que le nissab de la Zakat
de l'argent et des offres commerciales pour l'an 1442 de l'Hégire a été fixé à sept cent
cinq mille cinq cent dinars algériens (705.500 DA), a indiqué dimanche un communiqué
du ministère.

Plus d’un million d’esti-
vants ont visité les plages de
la wilaya de Mostaganem ces
cinq derniers jours, a-t-on
appris, dimanche, auprès de
la direction locale de la pro-
tection civile.

Le dispositif de la surveil-
lance des 39 plages autori-
sées à la baignade le long de
la côte mostaganémoise a
enregistré, du 19 au 23 août
en cours, une affluence de
plus d’un million d’esti-
vants venus profiter des
bienfaits de la mer et fuir les
températures caniculaires
qui sévissent sur la région.

Par ailleurs, les services
de ce corps de secours ont
effectué 184 interventions
en mer, durant cette même
période, pour sauver 125

personnes d’une noyade
certaine et ont aussi secouru
37 autres blessées au niveau
des plages.

Les unités de secours ont

transféré 22 personnes vers
des centres de santé et les
hôpitaux, dont un enfant de
8 ans, sauvé d'une mort cer-
taine dans une zone non

surveillée, à l'ouest des
Sablettes, dans la commune
de Mazaghran, a-t-on
ajouté. Les interventions du
dispositif de surveillance de
plage s'ajoutent au bilan des
activités de protection civile
au cours de cette même
période. Cette d ernière a été
marquée par 17 accidents de
la circulation ayant fait au
total un mort et 30 blessés.

Les mêmes unités ont
assuré 197 évacuations sani-
taires, dont un cas d’accou-
chement survenu dans une
ambulance, lors de l’évacua-
tion de la maman.

Elles ont également
effectué 15 interventions
pour lutter contre divers
incendies.

APS

PLAGES - AFFLUENCE 
Mostaganem : plus d’un million d’estivants
sur les plages de la wilaya (protection civile) 
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LIBYE - MIGRANTS - NAUFRAGE 
22 corps de migrants récupérés au large 
de la côte ouest (OIM) 

"Aujourd'hui, 22 corps ont été
récupérés par le Croissant-Rouge
libyen à Zouara", a indiqué
Federico Soda, chef de la mission
de l'OIM en Libye, sur Twitter où
il a partagé une photo montrant
plusieurs corps dans des sacs
noirs alignés sur la plage. "Ces
morts douloureuses sont le
résultat d'une politique de plus
en plus dure à l'encontre de per-
sonnes fuyant les conflits et l'ex-
trême pauvreté, et de l'échec
d'une gestion humaine des flux
migratoires", a-t-il ajouté.
Mercredi, l'OIM et le Haut com-
missariat des Nations unies pour
les réfugiés (UNHCR) avaient
indiqué dans un communiqué
commun que 37 rescapés secou-
rus par des pêcheurs avaient
expliqué qu'au moins 45 autres
personnes étaient mortes
lorsque le moteur de leur bateau
a explosé au large de Zouara.
"Etant donné le lieu du naufrage

signalé, il est possible" qu'il
s'agisse de ces mêmes personnes,
a affirmé dimanche à Safa
Msehli, porte-parol e de l'OIM à
Genève, citée par l'agence AFP.
"Les corps récupérés aujourd'hui
appartiennent tous à des
hommes africains mais nous

n'avons pas encore de précisions
sur leur nationalité", a-t-elle
ajouté. "C'est encore un rappel du
péril de ce voyage et des dangers
que ces personnes désespérées
sont prêtes à affronter pour fuir
la violence et l'extrême pauvreté",
a souligné Mme Msehli. Les capa-

cités de recherche et de sauvetage
insuffisantes suscitent une
"grande préoccupation alors que
nous continuons à voir des morts
et des tragédies évitables", a-t-
elle poursuivi. La Libye, malgré la
crise politico-sécuritaire qu'elle
traverse, reste un important
point de transit pour les migrants
fuyant l'instabilité dans d'autres
régions d'Afrique et du Moyen-
Orient et qui cherchent à rejoin-
dre l'Europe. De nombreux nau-
frages ont eu lieu au large de la
Libye ces dernières années.

Les départs de migrants
depuis les côtes libyennes ont
augmenté de près de 300% entre
janvier et avril 2020, comparé à la
même période en 2019, selon
l'ONU.

Plus de 100.000 migrants ont
tenté de traverser la
Méditerranée l'an dernier et plus
de 1.200 ont péri en mer, selon
l'OIM.

GRANDE BRETAGNE 
90.000 emplois
supprimés ou sont 
à risque dans le
secteur du voyage 

Plus de 90.000 emplois ont été suppri-
més ou sont à risque dans le secteur du
voyage au Royaume-Uni en raison de l'im-
pact de la pandémie de coronavirus sur le
tourisme, prévient lundi l'association des
agents de voyage Abta.

Cette estimation prend en compte les
suppressions de postes depuis le début de
la crise sanitaire dans le secteur du voyage
et sa chaîne d'approvisionnement, précise
l'Abta (Association of British Travel Agents)
dans un communiqué.

Pour le secteur du voyage au sens strict
(tour opérateurs, agents de voyage et com-
pagnies aériennes), ce sont 39.000 emplois
qui sont affectés par la pandémie, soit 18%
des effectifs totaux.

Selon l'Abta, la situation sociale a atteint
un "point critique" du fait de l'impact sur le
secteur des différentes mesures censées
enrayer la propagation du virus.

Les Britanniques sont bien moins nom-
breux à voyager à l'étranger, notamment
en raison de la quarantaine mise en place
par le gouvernement britannique pour les
voyageurs qui reviennent de France ou
d'Espagne par exemple.

Les professionnels du tourisme recon-
naissent les bienfaits du dispositif de chô-
mage partiel, qui doit être retiré fin octo-
bre et n'a pas toutefois empêché de nom-
breuses entreprises de lancer des plans
sociaux.

Mais l'Abta appelle à l'aide le ministre
des Finances, Rishi Sunak, afin qu'il
déploie des mesures spécifiques pour
aider les entreprises et les emplois, comme
des quarantaines par région et non par
pays, ou encore une exonération tempo-
raire de la taxe sur les billets d'avion.

"Le redémarrage du secteur du voyage
ne s'est pas passé comme espéré et il est
triste de voir des entreprises être encore
affectées et des emplois perdus à un
rythme alarmant", s'inquiète Mark Tanzer,
directeur général de l'Abta.

Il estime que sans mesures de soutien,
qui plus est au moment où le pic de la sai-
son d'été s'achève, "des dizaines de milliers
d'emplois supplémentaires seront per-
dus".

L'étude de l'Abta survient quelques
jours après l'arrêt de l'activité de l'agence
de voyage pour étudiants STA Travel UK
qui a dit "n'avoir pas le choix" en raison du
choc de la pandémie.

L'enseigne possède plus de 50 agences
dans le pays et sa faillite menace 500
emplois. Début août, le voyagiste Hays
Travel, qui a racheté le réseau d'agences de
Thomas Cook au Royaume-Uni, avait
annoncé la suppression de 878 postes, sur
un effectif total de 4.500 personnes. Il évo-
qua it l'impact de la quarantaine et les
changements dans le dispositif de chô-
mage partiel qui met depuis début août les
entreprises à contribution.

Son concurrent Tui avait annoncé lui
quelques jours auparavant la fermeture de
166 agences au Royaume-Uni et en
Irlande, soit un tiers de son réseau, dans le
cadre d'un plan de restructuration pré-
voyant 8.000 suppressions d'emplois dans
le monde.

AUSTRALIE 
Destruction d'une grotte aborigène : le patron 
de Rio Tinto renonce à 3 millions d'euros de bonus 

Rio Tinto va retirer trois millions d'euros
de bonus à son patron, le Français Jean-
Sébastien Jacques, à la suite du dynamitage
par le géant minier d'un site qui fut habité par
des Aborigènes il y a plus de 46.000 ans, des-
truction qui a suscité l'émoi en Australie. C'est
pour agrandir une mine de minerai de fer que
le groupe anglo-australien avait détruit à l'ex-
plosif le 24 mai la grotte de Juukan Gorge, en
Australie occidentale, un des sites de peuple-
ment les plus anciens du pays.

M. Jacques, directeur général de Rio Tinto,
va devoir renoncer à 2,7 millions de livres (3
millions d'euros) de bonus en raison de cet
incident, a annoncé lundi le groupe à l'issue
d'une enquête interne.

Le chef de la division "Minerai de fer" Chris
Salisbury et la cheffe de la communication
Simone Niven renonceront de leur côté à des
bonus de 792.000 dollars américains et de

687.000 dollars américains. L'enquête
interne a montré que Rio Tinto avait bien
obtenu les autorisations légales pour détruire
le site mais que, ce faisant, le groupe n'avait
pas respecté ses propres standa rds. 

Elle a estimé que ce dynamitage n'était
"pas le résultat d'une seule cause ou d'une
seule erreur", mais "le résultat d'une série de
décisions, d'actions et d'omissions sur une
longue période". Le président de Rio Tinto
Simon Thompson a déploré un manque de
respect de son groupe envers les communau-
tés locales et leur patrimoine. "Cette enquête
fournit un cadre clair en vue de changements.
Il faut souligner que ce n'est que le début d'un
processus et non sa fin", a-t-il dit. "Nous allons
mettre en oeuvre de nouvelles mesures
importantes pour nous assurer que ce qui
s'est passé à la grotte de Juukan ne se repro-
duise pas". Rio Tinto avait initialement

défendu la destruction du site en affirmant
qu'elle avait été approuvée par le gouverne-
ment de l'Etat. Mais l'émoi créé au sein des
responsables aborigènes, qui avaient dit avoir
été informés de cette destruction trop tard
pour l'en empêcher, avait poussé le groupe a
présenter ses excuses. L'importance cultu-
relle du site avait été établie par des fouilles
réalisées un an après que Rio Tinto eut
obtenu l'autorisation de le détruire. Ces
fouilles avaient permis de découvrir l'outil en
os le plus ancien découvert à ce jour en
Australie, réalisé il y a 28.000 ans avec un os de
kangourou. Des analyses ADN avaient permis
d'établir un lien entre le peuplement du site et
des personnes habitant toujours dans la zone.
L'Etat d'Australie occidentale est en train de
réexaminer les lois régissant les activités
minières près des sites du patrimoine abori-
gène.

Les corps de 22 migrants ont été récupérés par le Croissant-Rouge libyen au large de la ville 
de Zouara, dans l'ouest de la Libye, a annoncé dimanche l'Organisation internationale 
pour les migrations (OIM).

ETATS-UNIS 
Près de 240.000 déplacés par les feux de Californie 

Près de 240.000 personnes ont
été évacuées pour échapper aux
incendies qui ravagent la
Californie (Etats-Unis), dont les
autorités ont reçu, ces dernières
heures des renforts en hommes et
en matériel, avant une possible
nouvelle série d'orages.

Une vingtaine de foyers
majeurs étaient encore en activité
dimanche, dont le LNU Lightning
Complex et le SCU Lightning
Complex, respectivement au nord
et au sud-est de San Francisco. Le
LNU a déjà traversé plus de 138.000
hectares, ce qui en fait le deuxième
incendie le plus important en péri-
mètre de l'histoire de la Californie,
derrière le Mendocino Complex, et

ses 185.000 hectares partis en
fumée en juillet 2018. Le SCU
Complex est lui déjà le troisième
incendie le plus ravageur, avec plus
de 137.000 hectares détruits, alors
qu'il n'était contenu qu'à 10%
dimanche matin. Au total, sur l'en-
semble des feux d'ampleur réper-
toriés en Californie, qui ont fait au
moins cinq décès, plus de 1.000
bâtiments ont été détruit, dont 845
pour le seul LNU Complex, qui
était contenu à 17% dimanche. Près
de 240.000 personnes ont été éva-
cuées dans le "Golden State", le sur-
nom de c et Etat, a indiqué
dimanche Daniel Berlant, porte-
parole de l'agence californienne de
protection contre les incendies,

CalFire, dans un vidéo postée sur
Twitter. Les autorités califor-
niennes ont reconnu que les effec-
tifs étaient, dans un premier
temps, insuffisants pour lutter effi-
cacement contre autant d'incen-
dies de grande ampleur.

Mais les pompiers de Californie
ont reçu, ces dernières heures, le
renfort d'hommes et de matériel
venus de plusieurs Etats améri-
cains, notamment l'Oregon, le
Texas, l'Arizona ou le Nouveau-
Mexique, a annoncé le porte-
parole de CalFire. Environ 200
hommes de la Garde nationale ont
également été mobilisés, et envi-
ron 14.000 pompiers étaient à pied
d'oeuvre dimanche. Dimanche, les

soldats du feu pouvaient compter
sur plus de 200 appareils volants,
avions et hélicoptères, y compris
des avions militaires modifiés pour
combattre les incendies. Le gou-
verneur Gavin Newsom a sollicité
l'aide du Canada et de l'Australie.
Déjà sous tension, la Californie se
préparait à vivre une nouvelle
séquence météo marquée par de
possibles orages jusqu'à mardi,
susceptibles d'entraîner des
départs de feux.

C'est déjà une série d'orages et
une vague de plus de 12.000 éclairs,
le week-end dernier et en début de
semaine, qui ont déclenché les
incendies actuellement en cours
en Californie.

ITALIE 
Commémoration du séisme d'Amatrice sur fond d'épidémie de coronavirus 

L'Italie commémorait lundi le séisme meurtrier
d'Amatrice, qui avait fait près de 300 morts dans le centre du
pays en août 2016 sur fond d'épidémie de coronavirus, alors
que les reconstructions restent largement "inachevées", selon
les autorités. Le 24 août 2016, à 3H36 (locale), un violent séisme
avait frappé la petite localité d'Amatrice et plusieurs com-
munes voisines, dans la région montagneuse des Marches,
surprenant les habitants en plein sommeil.

Quatre ans après, plusieurs commémorations sont prévues
lundi sur place, en présence notamment du Premier ministre
Giuseppe Conte, mais seront limitées cette année du fait de
l'épidémie de coronavirus.

Les cloches ont sonné tôt lundi dans les deux villages à
l'heure exacte du tremblement de terre, puis les noms des vic-
times mortes sous les décombres ont été lus, a rapporté la

presse italienne. Pour le quatrième anniversaire de "cette nuit
dramatique" qui avait fait aussi "plus de 40.000 déplacés", le
président italien, Sergio Mattarella, a exprimé dans un com-
muniqué sa "solidarité à toutes les victimes et à leurs familles".
"Le travail de reconstruction des localités détruites est ina-
chevé et se poursuit avec difficulté, notamment des difficultés
d'ordre bureaucratique", a déploré M. Mattarella, qui a appelé
l'Etat à "faire preuve, à tous les niveaux, de détermination et
d'efficacité". Selon un rapport officiel révélé par le quotidien
La Repubblica, moins de 8% des chantiers publics ont été
achevés depuis quatre ans. La majorité des travaux prévus
"sont encore loin d'être terminés ou n'ont même pas com-
mencé". "A ce jour, seules 186 interventions publiques ont été
réalisées sur les 2.347 prévues, soit une misère de 7,92%", alors
que les chantiers privés avancent bien plus vite, a expliqué le

journal. "Les écoles par exemple: sur 250 concernées, 75 n'ont
pas encore commencé et 144 sont en cours de planification. Au
total, seuls 17 ouvrages ont été livrés et 6 seulement sont en
cours de réalisation".

"Sans parler des casernes, zéro sur 35, des bureaux munici-
paux, zéro sur 126, des hôpitaux, zéro sur 9", toujours selon La
Repubblica."Le chiffre le plus impressionnant est celui de la
construction de logements, où seulement 7 interventions sur
311 ont été réalisées".

Dans les 138 municipalités touchées, la plupart de moins de
5.000 habitants, 80.000 bâtiments privés ont été endomma-
gés, dont 50.000 gravement, rappelle le quotidien: 11.000
demandes d'aide publique à la reconstruction ont été dépo-
sées, et 526 millions d'euros déboursés.

APS



Le directeur général des services sanitaires au
ministère de la Santé, de la Population et de la Réforme
hospitalière, Pr.

Lyes Rahal a affirmé qu'un recul du nombre des cas
d'atteinte au covid-19 et des cas de guérison a été enre-
gistré durant les derniers jours du mois d'août par rap-
port au mois de juillet dernier.

Une courbe descendante des cas de guérison au
covid-19 a été enregistrée, passant de 11730 cas le 20
juillet derniers à 8.200 cas au 2 août en cours, puis à
5.206 cas au 20 août, a fait savoir Pr. Rahal dans une
déclaration à l'APS. 

Concernant les patients ayant fait l'objet de soins
intensifs, le nombre de ces derniers est passé de 62 cas
le 20 juillet dernier à 55 cas le 2 août pour atteindre 42
cas le 20 août.

Selon le porte-parole du Comité scientifique de suivi
de l'évolution de la pandémie du Coronavirus, Dr
Djamel Fourar, cette stabilité relative des cas d'atteinte
au covid-19 et de guérison est due à une prise de
conscience au sein de la société à travers le respect de
nombre de catégories des gestes barrières, notamment
la distanciation physique et le port d e bavette, mettant
en garde contre une potentielle augmentation des cas

après l'ouverture des plages et le non respect des gestes
par les estivants. De son côté, le chef de service des
maladies infectieuses à l'Etablissement public hospita-
lier (EPH) de Boufarik (Blida), Dr.

Mohamed Yousfi, a exprimé sa "satisfaction" quant
au recul des cas d'atteinte au covid-19 durant les der-
niers jours, mettant en garde, en revanche, contre "un
probable retournement de situation après l'aggravation
de la situation durant le mois de juillet dernier en cas
de non respect des gestes barrières par la société,
notamment la distanciation physique et le port de
bavette".

Le nombre des patients se trouvant aux soins inten-
sifs est passé de 70 cas durant le mois de juillet dernier
à 40 cas durant ces derniers jours permettant d'alléger
la pression sur les services hospitaliers et aux profes-
sionnels de la santé publique de bénéficier de repos, a-
t-il dit.

"Si cette situation permet de fournir un nombre de
lits avec un taux variant entre 20 à 25% durant les 15 der-
niers jours, le combat n'a pas encore touché à sa fin
étant donné que les cas positifs enregistrés quotidien-
nement n'ont pas atteint les 10 cas, ce qui permettra aux
professionnels de la santé de retrouver leurs forces et le

retour des autres activités médic ales", a-t-il précisé.
Pour rappel, les spécialistes en épidémiologie ont

affirmé à l'unanimité la réduction de la gravité du virus
durant le mois d'août en cours par rapport aux mois
précédents en dépit de la propagation très rapide du
virus à travers le monde.

De son côté, le Maître-assistant au sein de
l’Etablissement hospitalier spécialisé (EHS) des mala-
dies infectieuses El Hadi Flici (ex El-Kettar), Mohamed
Zeroual, a fait savoir que le virus commence à s'accli-
mater avec l'environnement et l'élément humain, où il a
connu une évolution remarquable quant à la vitesse de
propagation.

Toutefois le virus est moins fatal par rapport à la
période de son apparition, a-t-il ajouté.

Pour sa part, le président de la Société algérienne
d'immunologie, Pr Kamel Djenouhat a constaté, au
niveau du Laboratoire central de l'Etablissement public
hospitalier (EPH) de Rouïba, "une forte affluence des
porteurs du virus à cet établissement, dont certains ont
rendu l'âme", relevant l'apparition d'eczémas au niveau
de la paume de la main et une couleur bleu au niveau
des doigts et des orteils, prouvant ainsi l'évolution du
covid-19 et son adaptation avec son environnement.

Des experts de l’industrie pharmaceu-
tique ayant participé à un atelier consacré à
cette branche, lors de la conférence sur le
plan de relance économique et sociale,
tenue récemment à Alger, ont émis un
ensemble de recommandations pour relan-
cer ce secteur, a indiqué dimanche un com-
muniqué du ministère du secteur. Lors de
cet atelier, qui a été présidé par le ministre
de l’Industrie pharmaceutique, Lotfi
Benbahmad, des experts du secteur, des
chercheurs universitaires et un représen-
tant du secteur bancaire ont émis des
recommandations urgentes axées sur la
mise en place d’ "un plan d’urgence" qui
permettra aux entreprises du secteur phar-
maceutique de surmonter les contraintes
qui menacent leur pérennité.

Ce plan recommande notamment la
levée de toutes les restrictions qui entravent
l’opération d’enregistrement des médica-
ments fabriqués localement afin de réduire
la facture d’importation des produits phar-
maceutiques. 

Il s’agit également de réactiver le comité
économique fixant les prix des médica-
ments, indique le communiqué, affirmant
que les participants ont également rec
ommandé aux secteurs concernés de dési-
gner des représentants permanents pour se

réunir périodiquement en vue de régler
tous les dossiers ayant trait au secteur. Les
experts ont également recommandé aux
pouvoirs publics de soutenir l’Agence
nationale des produits pharmaceutiques.
Pour eux, l’agence doit avoir des compé-
tences humaines mais il faut aussi la doter
de moyens matériels afin de lui permettre
d’atteindre ses objectifs d’une manière
rapide dans le respect des conditions de
santé et de sécurité requises.

Ils ont également recommandé de ren-
dre opérationnel le comité des médecins
experts pour traiter en urgence les dossiers
des médicaments en suspens.

Les participants à cet atelier ont, par ail-
leurs, sollicité le ministère de l’Energie
pour accélérer l’octroi des licences liées à
l’acquisition de matières sensibles et de
produits chimiques dangereux utilisés
dans la production des médicaments, tout
en respectant les conditions de sécurité. Les
participants ont également préconisé la
mise en place d’un cadre réglementaire
spécifique aux médicaments biologiques.

"Il s’agit de créer toutes les conditions
pour réaliser la sécurité sanitaire et garan-
tir la réussite de la santé publique à faire
face aux urgences sanitaires, notamment
les épidémies", ont-ils insisté. Les experts

ont égale ment souligné la nécessité de pro-
mouvoir l’Agence nationale des produits
pharmaceutiques en la hissant au rang des
agences internationales. "Cela donnera
plus de fiabilité aux produits locaux ce qui
permettra de les placer sur les marchés
régionaux et internationaux", ont-ils plaidé.
Ils proposent d'ailleurs que l’Agence soit
sous tutelle du ministère des industries
pharmaceutiques.

Les acteurs du secteur ont également
préconisé la mise en place d’un système
pour fixer les prix des produits pharmaceu-
tiques afin de garantir l’approvisionnement
des citoyens en médicaments à des prix rai-
sonnables, tout en tenant compte des coûts
réels du produit afin de ne pas pénaliser les
producteurs.

Ils ont insisté sur la nécessité de renfor-
cer le partenariat entre les centres de
recherche et le secteur des industries phar-
maceutiques, en incitant les opérateurs
activant dans le secteur à conclure des
accords de partenariat et d’organiser des
rencontres périodiques avec les porteurs de
projets.

En outre, ils ont appelé à l’intensifica-
tion des foires et des expositions sur l’in-
dustrie pharmaceutique.

Lors de cet atelier, les participants ont

mis en avant les mesures prises pour
encourager les opérations d’exportation
afin de faire contribuer le secteur à la diver-
sification de l’économie nationa le, notam-
ment à travers les opérations d’exportation
vers l’Afrique et les pays arabes. L’atelier a
insisté sur la nécessité d’encourager les
investissements algériens à l’étranger afin
d’acquérir des parts de marché sur à l'inter-
national et mettre en place une plateforme
spécifique à l’exportation des produits
pharmaceutiques dotée d’un réseau de
transport aérien, terrestre et maritime
adapté.

Les participants, qui sont en majorité
(95%) des acteurs du secteur, ont assuré
qu’ils disposaient des moyens matériels et
humains ainsi que des compétences mana-
gériales pour relever le défi de l’industrie
pharmaceutique. Ce qui devrait contribuer
grandement, selon eux, à la promotion des
exportations hors hydrocarbures.  Ils ont
enfin considéré que la création d’un minis-
tère spécifique aux industries pharmaceu-
tiques était un "indicateur fort des pouvoir
publics" eu égard à l’importance vital de ce
secteur pour booster l’industrie algérienne
hors hydrocarbures et assurer la souverai-
neté sanitaire du pays.

APS
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S A N T É - A L G É R I E
398 nouveaux cas, 227 guérisons et 11 décès 
Trois cent quatre vingt dix-huit (398) nouveaux cas confirmés de Coronavirus (Covid-19),
227 guérisons et 11 décès ont été enregistrés durant les dernières 24 heures en Algérie, a
indiqué lundi à Alger le porte-parole du Comité scientifique de suivi de l'évolution de la
pandémie du Coronavirus, Dr Djamel Fourar.

CORONAVIRUS - PRÉVENTION 
Recul du nombre des cas de guérison et appel au respect 
des gestes barrières 

PHARMACIE - 
OPÉRATEURS 
Les opérateurs
pharmaceutiques
invités au siège 
du ministère 
de la Santé pour 
la régularisation 
de leurs dossiers 

Le ministère de la Santé, de la
Population et de la Réforme hospitalière a
invité dimanche, dans un communiqué,
l'ensemble des opérateurs pharmaceu-
tiques, ayant obtenu des autorisations pro-
visoires pour la réalisation de leurs pro-
grammes d'importation et d'exploitation
d'établissement, à se présenter au siège du
ministère à El Madania, à Alger, à "l'effet de
leur notifier la régularisation de leurs dos-
siers".

Le ministère de la Santé - Direction
générale de la pharmacie et des équipe-
ments, a indiqué que le présent communi-
qué tient lieu de convocation aux opéra-
teurs pharmaceutiques.

Le total des cas confirmés
s'élève ainsi à 41 858 dont
398 nouveaux cas, soit 0,9
cas pour 100.000 habitants
lors des dernières 24 heures,
et celui des décès à 1446 cas,
alors que le nombre des pa-
tients guéris est passé à 29
369, a précisé Dr Fourar, lors
du point de presse quotidien
consacré à l'évolution de la
pandémie de la Covid-19.

En outre, 11 wilayas ont
recensé, durant les dernières
24 heures, entre 1 et 9 cas, 16
autres ont enregistré plus de
10 cas, tandis que 21 wilayas
n'ont enregistré aucun cas.

Par ailleurs, 37 patients
sont actuellement en soins
intensifs, a également fait
savoir le Dr Fourar.

Enfin, le même respon-

sable a souligné que la si-
tuation épidémiologique ac-
tuelle exige de tout citoyen

vigilance et respect des règles
d'hygiène et de distanciation
physique, rappelant l'obli-

gation du respect du confi-
nement et du port des
masques.

INDUSTRIE  PHARMACEUTIQUE 
Des recommandations d'experts pour relancer le secteur 
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
ITALIE 
La courbe de contagion poursuit
sa brusque hausse 

Il y avait déjà eu samedi
1.071 nouveaux cas recensés,
après 947 vendredi, 845
jeudi et 642 mercredi.

La Lombardie (région de
Milan) a repris la tête du
classement avec 239 per-
sonnes supplémentaires
touchées, suivie du Latium
(région de Rome, avec 184
cas de plus) et de la région
de Venise (+145 cas).

Le nouveau bilan du
ministère de la Santé fait
état de sept décès, portant le
nombre total de victimes à
35.437 depuis le début de
l'épidémie.

Le ministre italien de la
Santé, Roberto Speranza, a
exclu dimanche un reconfi-
nement général de son pays,
en jugeant que la situation
était sous contrôle.

Le pays compte actuelle-
ment seulement 18.438 cas,
dont 69 en soins intensifs.

Plus de 200.000 per-
sonnes ont été guéries ces
derniers mois.

Selon Raniero Guerra,
directeur adjoint de l'OMS,

l'augmentation des sujets
positifs s'explique par une
"incontestable" augmenta-
tion mais aussi par "un
usage plus développé des
tests".

Dimanche, l'Italie a effec-
tivement dépassé le seuil
des 8 millions de tests réali-
sés depuis le début de l'épi-
démie, avec 67.371 tests sup-
plémentaires en vingt-qua-
tre heures.

Les examens de positivité
sont désormais obligatoires

pour les vacanciers rentrant
de quatre pays (Espagne,
Grèce, Croatie, Malte).

Un tiers des nouveaux cas
recensés dimanche dans la
région de Rome sont liés à
des séjours en Sardaigne.

Signe d'une montée d'in-
quiétude, le président de
Campanie (autour de
Naples) a suggéré de limiter
de nouveau les déplace-
ments entre régions d'ici la
rentrée.

Et le président de la

région Sicile a défié le gou-
vernement en publiant un
arrêté de fermeture de tous
ses centres d'accueil de
migrants, qu'il juge pro-
pices à la diffusion du coro-
navirus.

Une déclaration de
nature politique, car une
telle décision est du ressort
de l'Etat.

La majorité des nouvelles
contagions concerne des
sujets jeunes qui ont fré-
quenté des lieux de fêtes en
Sardaigne ou ailleurs, en
étant asymptomatiques.

"Nous ne sommes pas
certains que des symptômes
très légers aujourd'hui ne
puissent pas se traduire en
dommages visibles à moyen
et long terme.

Mieux vaut ne pas attra-
per le virus parce qu'il com-
mence à y avoir des preuves
solides de problèmes appa-
raissant aussi ave c très peu
de symptômes", a prévenu
Raniero Guerra dimanche
dans le journal Corriere
della Sera.

CORONAVIRUS 
AU ETATS-UNIS 
Trump annonce
l'autorisation élargie
du traitement 
au plasma 

Le président américain, Donald Trump, a
annoncé dimanche soir l'autorisation en
urgence de la transfusion du plasma sanguin de
personnes guéries du coronavirus à des patients
hospitalisés, un traitement déjà largement uti-
lisé aux Etats-Unis.

Quelques minutes seulement avant le début
de la conférence de presse du président améri-
cain, l'agence américaine du médicament (FDA)
l'avait devancé en annonçant cette autorisation
en urgence, qui est de son ressort et non de celui
du chef de l'Etat.

Critiqué pour sa gestion de la pandémie,
Donald Trump cherche à se relancer en s'ap-
puyant sur des avancées thérapeutiques, même
si aucun traitement efficace ou vaccin ne sont
attendus avant le scrutin présidentiel du 3
novembre.

La transfusion de ce plasma qui contient des
anticorps vise à permettre aux malades d'élimi-
ner plus vite le virus et de limiter les dégâts sur
l'organisme.

Si le traitement a déjà produit des résultats,
son efficacité exacte fait encore débat.

Et il présente un risque d'effets secondaires
et de transmission d'agents infectieux.

Donald Trump a qualifié l'annonce de "per-
cée historique" pour le traitement du Covid-19,
de nature à "sauver un nombre considérable de
vies".

Mais la FDA autorisait déjà la transfusion de
plasma de personnes remises du coronavirus
sous certaines conditions, dans le cadre d'essais
cliniques ou pour des malades en situation dés-
espérée.

Plus de 70.000 patients ont déjà reçu une
transfusion de plasma prélevé sur des per-
sonnes convalescentes, selon le ministre améri-
cain de la Santé, Alex Azar.

L'autorisation délivrée dimanche va permet-
tre d'élargir la population des patients suscepti-
bles de recevoir une transfusion.

Alex Azar a indiqué que les premiers résul-
tats faisaient état d'un taux de survie supérieur
de 35% pour les patients ayant bénéficié d'une
transfusion.

Dans son annonce dimanche, la FDA a néan-
moins rappelé qu'il n'existait pas, pour l'heure,
de preuve formelle que l'utilisation de plasma
était efficace.

"Le plasma de personnes convalescentes
marche probablement, même s'il faudrait le
confirmer par des essais cliniques, mais pas
comme traitement d'urgence pour des patients
gravement atteints", prévient le Dr Len
Horovitz, interne spécialisé en pneumologie à
l'hôpital Lenox Hill de New York.

Selon lui, il serait plus efficace s'il était admi-
nistré aux tout premiers signes de la maladie, ce
qui sera déso rmais possible en vertu de l'autori-
sation publiée dimanche.

Donald Trump a appelé les personnes
remises du coronavirus à faire don de leur
plasma, via une plateforme nationale en ligne.

Le traitement au plasma a déjà été autorisé
en France, en Autriche, en Suisse, à Cuba ou en
Chine.

Une société polonaise de biotechnologie,
Biomed Lublin, a annoncé, cette semaine, le
lancement de la première phase de production
d'un médicament contre le Covid-19 à base de
plasma de mineurs guéris.

APS

L'Italie a enregistré 1.210 nouveaux cas de coronavirus en vingt-quatre heures, 
confirmant la nette reprise de l'épidémie, étroitement liée aux déplacements 
et au divertissement estival des vacanciers, selon un bilan officiel publié dimanche.

FRANCE 
Plus de 4.500 cas en 24 heures 

La France a enregistré
plus de 4.500 nouveaux cas
de Covid-19 au cours des
dernières 24 heures, selon
les chiffres publiés
dimanche par Santé
Publique France qui
affirme que la situation se
dégrade.

Au total 4.897 nouveaux
diagnostics positifs ont été
enregistrés, contre 3.602

samedi. Le pourcentage de
tests positifs continue à
légèrement augmenter, à
3,6% (3,5% samedi).

32 nouveaux foyers de
cas groupés (clusters) ont
été détectés, a aussi indi-
qué Santé Publique
France.

Au total, 4.709 per-
sonnes sont hospitalisées
pour une infection au

Covid-19, un chiffre en
légère baisse (4.711 samedi,
4.745 vendredi).

Le nombre de patients
en réanimation (383) est en
légère hausse par rapport à
samedi (380) et un décès
supplémentaire a été enre-
gistré, portant le nombre
de morts depuis le début
de l'épidémie en France à
30.513 personnes. La situa-

tion se dégrade actuelle-
ment en France sur le front
de l'épidémie : les indica-
teurs statistiques de conta-
minations sont repartis à la
hausse, inquiétant autori-
tés sanitaires et gouverne-
ment qui craignent une
deuxième vague suscepti-
ble de faire tanguer de
nouveau le système hospi-
talier et l'économie.

GRANDE BRETAGNE 
Le Royaume-Uni gonfle les amendes pour 
lutter contre les rassemblements illégaux 

Le Royaume-Uni s'apprête à
adopter des mesures plus strictes à
partir de vendredi prochain pour
cibler les plus graves contraven-
tions aux restrictions liées à la dis-
tanciation sociale contre la pandé-
mie du COVID -19, a annoncé
dimanche le gouvernement britan-
nique.

Ceux qui facilitent ou organisent
des Raves illégales, des événements
musicaux sans autorisation ou tout
autre rassemblement illégal de 30

personnes ou plus pourront encou-
rir une amende de 10.000 livres
(13.087 dollars américains), a pré-
cisé la même source.

Cette nouvelle mesure vise à dis-
suader les violations qui mettent le
plus en danger le grand public, a
expliqué le ministère de l'Intérieur
dans un communiqué publié sur
son site Internet.

Les participants à des rassemble-
ments illégaux encourront toujours
une amende de 100 livres (130 dol-

lars) et les personnes qui ont déjà
été verbalisées verront le montant
de l'amende doubler à chaque
contravention jusqu'à un maximum
de 3.200 livres (4.187 dollars), pour-
suit le communiqué.

"Ces rassemblements sont dan-
gereux et ceux qui les organisent
affichent un mépris flag rant de la
sécurité des autres (...) Nous conti-
nuerons de punir la petite minorité
qui pense être au-dessus des lois", a
affirmé la ministre Priti Patel.

CANADA 
Manifestation contre le masque à l'école 
à Québec 

Plus d'un millier de
personnes ont manifesté
dimanche à Québec contre
le port du masque à
l'école, obligatoire à partir
de 10 ans dans les établis-
sements de la province
francophone.

"Ce qui nous rassemble,
c'est de dire au gouverne-
ment de ne pas toucher à
nos enfants et que le

masque à dix ans ça n'a
pas de sens", a déclaré l'un
des organisateurs, l'ani-
mateur de radio Eric
Duhaime, cité par Radio
Canada.

Outre des opposants au
port du masque en géné-
ral, des familles étaient
venues protester à la veille
de la rentrée scolaire
contre la décision des

autorités d'imposer le
masque à l'école pour les
enfants à partir de dix ans.

Le ministre de l'éduca-
tion du Québec Jean
François Roberge a
annoncé récemment que
les élèves de 10 ans et plus
devraient porter le
masque dans les trans-
ports scolaires ainsi que
dans les lieux communs

des écoles du Québec,
mais qu'ils pourraient s'en
dispenser une fois instal-
lés dans leurs classes.

Plusieurs manifesta-
tions anti-masques, atti-
rant notamment des
adeptes de théories du
complot, ont eu lieu ces
dernières semaines à
Québec et Montréal.



Grâce à lui, le sang circule dans notre corps, lui
fournissant les nutriments et l'oxygène dont il a
besoin pour fonctionner. Voici comment
préserver notre cœur.

JE SURVEILLE MON CŒUR
En connaissant et en anticipant les facteurs de
risque cardiovasculaire sur lesquels il est
possible d'agir au quotidien : tabagisme,
sédentarité, stress, obésité et surpoids, alcool.
Mais aussi excès de cholestérol, hypertension
artérielle, diabète... Sachant que, lorsqu'ils sont
additionnés, ces facteurs s'aggravent l'un l'autre.
En cas de prédispositions héréditaires, un suivi
médical régulier est bien sûr nécessaire. Et, à
partir de 45 ans, un bilan de santé chez le
médecin permet de vérifier que tout va bien ou
de déceler d'éventuels déséquilibres.

JE MANGE ÉQUILIBRÉ
Pourquoi ne pas adopter le régime des pays
méditerranéens, dans lesquels on meurt
beaucoup moins d'infarctus que dans le reste du

monde ? On privilégie les fruits et les légumes
frais, les céréales, les oléagineux, le poisson... le
tout assaisonné d'huile d'olive ou de colza, sans
ajout de sel ni de sucre. On modère sa
consommation de fromage, de viande rouge et
de vin.
On évite le beurre, la crème, la charcuterie, les
fromages gras, les pizzas, les pâtisseries et
autres produits sucrés...
On s'interdit les plats industriels, trop gras, trop
salés ou sucrés et bourrés d'additifs.
Bonne nouvelle : manger un ou deux carrés de
chocolat par jour est bon pour le cœur, à
condition qu'il soit noir car c'est le cacao qu'il
contient qui a des effets positifs sur le système
cardiovasculaire.

JE VEILLE À MON SOMMEIL (ET À MON
STRESS)
Le manque de sommeil et le stress augmentent
le risque cardiovasculaire. Idéalement, il
faudrait dormir entre 7 et 8 heures par nuit.
Quand ce n'est pas le cas, on essaie de faire une

micro-sieste (de 5 à 20 minutes max) dans la
journée (après le déjeuner, par exemple). C'est
le combo gagnant pour regagner de l'énergie et
se sentir relaxée. En cas d'anxiété chronique, on
trouve un cours de yoga ou de relaxation, ou on
fait régulièrement des exercices de respiration.

J'ENTRAÎNE MON CŒUR
Le cœur est un muscle : plus il est entraîné,
mieux il fonctionne. Une heure de marche
rapide 3 fois par semaine permet d'améliorer ses
performances de 12 % ! Ça motive pour essayer
de bouger un peu plus que les 30 minutes
quotidiennes conseillées, non ?
Les meilleures activités pour entretenir son
cœur sont celles d'endurance. On doit pouvoir
les pratiquer durant 30 à 60 minutes, de
manière progressive, sans fatigue musculaire ni
essoufflement excessifs : natation, marche
nordique, running, vélo, fitness... Le plus dur,
c'est de s'y mettre. Et pour se motiver à
recommencer, on pense à tous les bienfaits
ressentis après une séance.

Les contractions du cœur sont dues à des
impulsions électriques qui naissent au
niveau d’une oreillette puis se propagent
vers les ventricules grâce à des fibres
spécifiques. L’ECG (électrocardiogramme)
permet d’enregistrer cette activité à l’aide
d’une série d’électrodes placées en
plusieurs points du corps. Il vise à
diagnostiquer la plupart des troubles du

rythme et les anomalies
de fonctionnement des coronaires (artères
du cœur). Il renseigne également sur les
hypertrophies (ou développement
anormal) des cavités cardiaques et les
troubles de la conduction entre les
oreillettes et les ventricules. Il est parfois
nécessaire de pratiquer des
électrocardiogrammes d’effort afin de

confirmer le diagnostic de maladies
coronariennes ou, dans certains cas,
d’infarctus. Enfin, on peut enregistrer
l’électrocardiogramme pendant vingt-
quatre heures à l’aide d’un boîtier
numérique porté par le patient. Le but est
alors de mettre en évidence des anomalies
survenant de façon discontinue au cours
d’une journée.

Au repos, le cœur bat à un rythme de 60
à 80 battements par minute. Ces mouve-
ments se produisent grâce à un système
électrique automatique qui entraîne la
contraction des oreillettes, puis des ventri-
cules. Le cœur est également placé sous le
contrôle du système nerveux, qui accélère
le rythme cardiaque au cours d’un effort
ou en cas d’émotion forte ou le ralentit en
phase de relaxation.

Faut-il avoir peur des extrasystoles ?
Dues à des battements prématurés, les

extrasystoles peuvent entraîner une sensa-
tion de cœur qui s’arrête. Elles peuvent
être liées à un excès d’excitants (café,
tabac…), notamment en période de stress.
Rares et isolées, elles ne sont pas graves et
ne nécessitent pas de traitement. Mais si
elles sont fréquentes, gênantes (malaise)
ou surviennent en rafales, elles nécessitent
un avis médical et un traitement anti-
arythmique. On se méfiera d’autant plus
des extrasystoles qu’on a, par ailleurs, des
antécédents cardiaques (personnels ou fa-
miliaux).

Les 4 examens du rythme cardiaque
- Électrocardiogramme (ECG)
Il donne des informations sur la fré-

quence, la régularité et la synchronicité
des impulsions électriques dans le cœur.

- Holter ECG
Enregistré pendant 24 à 48 heures en

permanence ou plus longtemps à la de-
mande (le patient déclenche l’enregistre-
ment quand il ressent les symptômes).

- Épreuve d’effort
Enregistrement pendant un effort réa-

lisé sur un vélo ou un tapis roulant qui per-
met d’analyser un trouble du rythme ne se
produisant qu’à l’effort.

- ECG endocavitaire
Cet enregistrement complexe nécessite

l’introduction d’une électrode dans le
cœur. Réalisé sous anesthésie locale, il per-
met d’étudier avec précision la conduction
électrique directement au niveau du tissu
cardiaque pour repérer les risques.

Monter trois étages très rapidement ou
quatre étages rapidement sans s'arrêter
constitue un bon test prédictif de la santé
cardiovasculaire et de l'espérance de vie,
selon une étude espagnole.

Grimper des escaliers sans faire de pause
est un bon test pour évaluer votre forme car-
diaque et prédire le risque de décès par ma-
ladie cardiovasculaire et cancer. Une étude
espagnole, présentée à la conférence EuroE-
cho-Imaging 2018 en Italie le 6 décembre
2018, confirme l'importance de pratiquer de
l'activité physique pour une espérance de vie
plus longue en bonne santé. Les chercheurs
espagnols assurent que les adultes d'âge
moyen qui peuvent monter trois étages très
rapidement sans s'arrêter ont une bonne
fonction cardiaque. "Si vous pouvez monter
très rapidement trois étages d'escalier sans
vous arrêter, ou monter quatre étages sans
vous arrêter, vous avez une bonne capacité

fonctionnelle. Dans le cas contraire c'est un
bon indicateur que vous avez besoin de faire
de l'exercice", résume le Dr Jesús Peteiro,
chercheur principal de l'étude et cardio-
logue à l'hôpital universitaire de La Corogne
en Espagne, cité par The Sun.

La coronaropathie, ou maladie corona-
rienne, est la forme la plus courante de ma-
ladie cardiaque. Elle se caractérise par le
rétrécissement ou l'obstruction des artères
coronaires du cœur, ce qui réduit la circula-
tion sanguine vers le coeur. Cette pathologie
est un facteur de risque d'infarctus ou en-
core d'arrêt cardiaque.

BOUGEZ ET MONTEZ LES ESCALIERS
POUR VIVRE PLUS LONGTEMPS

Pour les besoins de l'expérience, 12 615
participants atteints d'une coronaropathie
connue ou soupçonnée ont subi une écho-
cardiographie sur tapis roulant. Le test d'ef-

fort mené par l'équipe espagnole a consisté
à demander aux adultes de marcher ou de
courir, en augmentant progressivement l'in-
tensité jusqu'à être épuisé. Le test générait
en parallèle des images du cœur pour véri-
fier son fonctionnement. Les participants
ont ensuite été suivis pendant cinq ans.

Au terme de l'étude, les chercheurs ont
constaté que le risque d'arrêt cardiaque était
de 1,2% chez les volontaires les plus en forme,
contre 3,2% dans le groupe inactif. Les parti-
cipants actifs avaient 0,8% de risque de décé-
der d'un cancer, contre 1,5% pour les plus
sédentaires. "Nos résultats fournissent une
preuve supplémentaire des avantages de l'ac-
tivité physique sur la santé et la longévité. En
plus de réduire le poids, l'activité physique a
des effets positifs sur la tension artérielle et les
lipides, réduit l'inflammation et améliore la
réponse immunitaire du corps aux tumeurs",
conclut le Dr Jesús Peteiro.
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PALPITATIONS CARDIAQUES :
4 CAUSES QUE VOUS IGNOREZ

PEUT-ÊTRE

4 GESTES POUR PRENDRE
SOIN DE SON CŒUR

A QUOI SERT UN ÉLECTROCARDIOGRAMME ?

MONTER QUATRE ÉTAGES SANS S'ARRÊTER,
UN BON TEST POUR LA SANTÉ CARDIAQUE

Vous êtes tranquillement en train de vous brosser les dents et voilà que votre cœur se met à battre plus
rapidement et de façon désordonnée. Pas de panique ! Les palpitations cardiaques ne sont pas

forcément le signe d'un problème cardiaque mais peuvent être dues à des causes surprenantes.

Sport intensif :
des effets

néfastes pour
le cœur ?

Pratiquer un sport de manière
intensive pourrait avoir des ef-
fets cardiotoxiques en modi-
fiant la structure même du
muscle cardiaque.
Les bienfaits d'une activité
sportive régulière ne sont plus
à démontrer. Mais comme
toutes les bonnes choses ont
aussi des limites, un cardio-
logue affilié à l'Alfred Hospital
(Melbourne, Australie) et au
département des sciences car-
diovasculaires de l'université
de Louvain (Belgique) a mon-
tré qu'une activité physique
trop intense pouvait posséder
des effets cardiotoxiques dans
une étude publiée dans le Ca-
nadian Journal of Cardiology.

DES MODIFICATIONS STRUCTU-
RELLES DU CŒUR
L'auteur de cette étude, le
docteur André La Gerche, a dé-
crypté les études analysant
activité physique et santé car-
diaque. Il a ainsi observé que
les bénéfices d'une activité
physique sont le plus claire-
ment établis lorsque celle-ci
est faible ou modérée. Même
si une activité physique inten-
sive, comme celle d'un athlète
professionnel, semble possé-
der des effets positifs en
termes d'espérance de vie, les
études déchiffrées par le doc-
teur La Gerche rapportent
presque toutes une associa-
tion entre fibrillation atriale
(un trouble du rythme car-
diaque) et pratique antérieure
d'un sport d'endurance.
"L'exercice serait susceptible
d'entraîner des modifications
structurelles permanentes du
myocarde qui pourraient pré-
disposer certaines personnes
à l'arythmie" explique le car-
diologue dans son article. A
une fréquence élevée, une ac-
tivité physique intensive pour-
rait donc posséder des effets
cardiotoxiques. Le chercheur
souligne néanmoins que ces
conclusions sont à nuancer :
"ces risques, somme toute li-
mités, seraient toutefois am-
plement compensés par les
bienfaits généraux de l'exer-
cice physique, notamment la
réduction des accidents vascu-
laires liés à l'athérosclérose"
rassure le docteur La Gerche.

ATTENTION AUX PRÉDISPOSI-
TIONS CARDIAQUES
Même si à l'échelle d'une popu-
lation, le sport reste majoritai-
rement bénéfique, il semble
exister un risque notamment
pour les personnes fragiles ou
possédant des prédispositions
cardiaques. Le chercheur a
ainsi montré que les athlètes
présentaient un risque plus
élevé de crise cardiaque que
les personnes pratiquant un
sport moins intense, surtout
lorsqu'ils présentaient des
anomalies cardiaques telles
que des cardiopathies fami-
liales. "De tels évènements
cardiaques sont expliqués par
le fait que l'exercice physique
joue le rôle de détonateur chez
des personnes fragilisées par
une anomalie sous-jacente."
C'est pourquoi le docteur La
Gerche rappelle que la pra-
tique intensive d'un sport doit
s'accompagner d'un suivi par
un cardiologue ou par un mé-
decin du sport.

On peut ressentir parfois une
impression de petits coups dans la
poitrine, avec des battements de
coeur plus forts, plus rapides,
voire irréguliers. La plupart du
temps ce n'est pas grave. Devant
ces palpitations, la première chose
à faire est de se relaxer. Asseyez-
vous et respirezprofondément
pendant plusieurs minutes, puis
buvez un verre d'eau. Cela devrait
aider à ramener le cœur à des
pulsations plus raisonnables
d'autant que vos palpitations ont
peut-être une cause toute simple.

VOUS AVEZ BU TROP DE CAFÉ
Vous le savez, la caféine est un
stimulant. Cela signifie qu'elle
stimule le système nerveux
autonome (le système nerveux
involontaire qui contrôle, entre
autres) le rythme cardiaque. Si
vous avez abusé du café (ou des
boissons énergisantes à la
caféine), cela peut donc provoquer
des palpitations.
Faites-vous plutôt une tasse de thé
vert mais si ces palpitations sont
accompagnées de vertiges ou
d'étourdissements, prenez quand
même rendez-vous chez le
médecin.

VOUS AVEZ LE NEZ BOUCHÉ
Et pour mieux respirer, vous avez
pris un médicament à base de
pseudoéphédrine, une molécule à
effet vasoconstricteur. Or, ces
médicaments (vendus sans
ordonnance) peuvent provoquer
des palpitations chez les
personnes sensibles ou qui
souffrent d'hypertension. Ils

peuvent même, selon l'Agnce
nationale de sécurité du
médicament (ANSM), augmenter
le risque d'infarctus.
Pour déboucher votre nez, un
lavage des narines avec un spray
de sérum physiologique ou une
solution saline demeure la
meilleure solution, sans effets
indésirables.

VOUS ÊTES DÉSHYDRATÉE
Notre corps est constitué de 60 %
d'eau. Aussi, perdre trop de
liquide (en cas de forte
transpiration) ou ne pas boire
suffisamment peuvent conduire à
un début de déshydratation. Cela
se traduit par la bouche sèche, des

crampes musculaires et des
palpitations cardiaques. La
déshydratation peut en effet
provoquer des changements dans
les électrolytes (les sels minéraux)
de votre corps, ce qui fait baisser la
pression artérielle et provoque de
l'arythmie cardiaque.
Pour compenser les pertes en eau
de notre corps (urines,
transpiration, respiration) il est
important de boire au moins 1,5
litre chaque jour.

VOUS MANQUEZ DE FER
La carence en fer provoque de
l'anémie : votre corps ne produit
plus assez de globules rouges pour
transporter l'oxygène dans le sang.

Même si ce n'est pas systématique,
l'anémie peut parfois provoquer
des palpitations car le cœur bat
plus fort pour pallier le déficit en
globules rouges et augmenter le
volume d'oxygène transporté.
Tous les jours, le corps élimine
une petite quantité de fer à travers
les cellules mortes, la
desquamation, les selles et les
urines. 
C'est la raison pour laquelle il faut
subvenir quotidiennement à nos
besoins avec une alimentation
riche en fer.
Et pour vérifier si vous n'êtes pas
anémiée, demandez à votre
médecin un dosage sanguin de la
ferritine.

Ressentir des palpitations devant un film d’horreur ou après avoir monté des escaliers quatre à quatre, c’est
normal ! Le rythme des battements du cœur s’accélère en fonction des circonstances. Mais si le cœur se met à

battre rapidement ou à ralentir sans raison apparente, une consultation est conseillée.

RYTHME CARDIAQUE :
QUAND FAUT-IL

CONSULTER ?



Grâce à lui, le sang circule dans notre corps, lui
fournissant les nutriments et l'oxygène dont il a
besoin pour fonctionner. Voici comment
préserver notre cœur.

JE SURVEILLE MON CŒUR
En connaissant et en anticipant les facteurs de
risque cardiovasculaire sur lesquels il est
possible d'agir au quotidien : tabagisme,
sédentarité, stress, obésité et surpoids, alcool.
Mais aussi excès de cholestérol, hypertension
artérielle, diabète... Sachant que, lorsqu'ils sont
additionnés, ces facteurs s'aggravent l'un l'autre.
En cas de prédispositions héréditaires, un suivi
médical régulier est bien sûr nécessaire. Et, à
partir de 45 ans, un bilan de santé chez le
médecin permet de vérifier que tout va bien ou
de déceler d'éventuels déséquilibres.

JE MANGE ÉQUILIBRÉ
Pourquoi ne pas adopter le régime des pays
méditerranéens, dans lesquels on meurt
beaucoup moins d'infarctus que dans le reste du

monde ? On privilégie les fruits et les légumes
frais, les céréales, les oléagineux, le poisson... le
tout assaisonné d'huile d'olive ou de colza, sans
ajout de sel ni de sucre. On modère sa
consommation de fromage, de viande rouge et
de vin.
On évite le beurre, la crème, la charcuterie, les
fromages gras, les pizzas, les pâtisseries et
autres produits sucrés...
On s'interdit les plats industriels, trop gras, trop
salés ou sucrés et bourrés d'additifs.
Bonne nouvelle : manger un ou deux carrés de
chocolat par jour est bon pour le cœur, à
condition qu'il soit noir car c'est le cacao qu'il
contient qui a des effets positifs sur le système
cardiovasculaire.

JE VEILLE À MON SOMMEIL (ET À MON
STRESS)
Le manque de sommeil et le stress augmentent
le risque cardiovasculaire. Idéalement, il
faudrait dormir entre 7 et 8 heures par nuit.
Quand ce n'est pas le cas, on essaie de faire une

micro-sieste (de 5 à 20 minutes max) dans la
journée (après le déjeuner, par exemple). C'est
le combo gagnant pour regagner de l'énergie et
se sentir relaxée. En cas d'anxiété chronique, on
trouve un cours de yoga ou de relaxation, ou on
fait régulièrement des exercices de respiration.

J'ENTRAÎNE MON CŒUR
Le cœur est un muscle : plus il est entraîné,
mieux il fonctionne. Une heure de marche
rapide 3 fois par semaine permet d'améliorer ses
performances de 12 % ! Ça motive pour essayer
de bouger un peu plus que les 30 minutes
quotidiennes conseillées, non ?
Les meilleures activités pour entretenir son
cœur sont celles d'endurance. On doit pouvoir
les pratiquer durant 30 à 60 minutes, de
manière progressive, sans fatigue musculaire ni
essoufflement excessifs : natation, marche
nordique, running, vélo, fitness... Le plus dur,
c'est de s'y mettre. Et pour se motiver à
recommencer, on pense à tous les bienfaits
ressentis après une séance.

Les contractions du cœur sont dues à des
impulsions électriques qui naissent au
niveau d’une oreillette puis se propagent
vers les ventricules grâce à des fibres
spécifiques. L’ECG (électrocardiogramme)
permet d’enregistrer cette activité à l’aide
d’une série d’électrodes placées en
plusieurs points du corps. Il vise à
diagnostiquer la plupart des troubles du

rythme et les anomalies
de fonctionnement des coronaires (artères
du cœur). Il renseigne également sur les
hypertrophies (ou développement
anormal) des cavités cardiaques et les
troubles de la conduction entre les
oreillettes et les ventricules. Il est parfois
nécessaire de pratiquer des
électrocardiogrammes d’effort afin de

confirmer le diagnostic de maladies
coronariennes ou, dans certains cas,
d’infarctus. Enfin, on peut enregistrer
l’électrocardiogramme pendant vingt-
quatre heures à l’aide d’un boîtier
numérique porté par le patient. Le but est
alors de mettre en évidence des anomalies
survenant de façon discontinue au cours
d’une journée.

Au repos, le cœur bat à un rythme de 60
à 80 battements par minute. Ces mouve-
ments se produisent grâce à un système
électrique automatique qui entraîne la
contraction des oreillettes, puis des ventri-
cules. Le cœur est également placé sous le
contrôle du système nerveux, qui accélère
le rythme cardiaque au cours d’un effort
ou en cas d’émotion forte ou le ralentit en
phase de relaxation.

Faut-il avoir peur des extrasystoles ?
Dues à des battements prématurés, les

extrasystoles peuvent entraîner une sensa-
tion de cœur qui s’arrête. Elles peuvent
être liées à un excès d’excitants (café,
tabac…), notamment en période de stress.
Rares et isolées, elles ne sont pas graves et
ne nécessitent pas de traitement. Mais si
elles sont fréquentes, gênantes (malaise)
ou surviennent en rafales, elles nécessitent
un avis médical et un traitement anti-
arythmique. On se méfiera d’autant plus
des extrasystoles qu’on a, par ailleurs, des
antécédents cardiaques (personnels ou fa-
miliaux).

Les 4 examens du rythme cardiaque
- Électrocardiogramme (ECG)
Il donne des informations sur la fré-

quence, la régularité et la synchronicité
des impulsions électriques dans le cœur.

- Holter ECG
Enregistré pendant 24 à 48 heures en

permanence ou plus longtemps à la de-
mande (le patient déclenche l’enregistre-
ment quand il ressent les symptômes).

- Épreuve d’effort
Enregistrement pendant un effort réa-

lisé sur un vélo ou un tapis roulant qui per-
met d’analyser un trouble du rythme ne se
produisant qu’à l’effort.

- ECG endocavitaire
Cet enregistrement complexe nécessite

l’introduction d’une électrode dans le
cœur. Réalisé sous anesthésie locale, il per-
met d’étudier avec précision la conduction
électrique directement au niveau du tissu
cardiaque pour repérer les risques.

Monter trois étages très rapidement ou
quatre étages rapidement sans s'arrêter
constitue un bon test prédictif de la santé
cardiovasculaire et de l'espérance de vie,
selon une étude espagnole.

Grimper des escaliers sans faire de pause
est un bon test pour évaluer votre forme car-
diaque et prédire le risque de décès par ma-
ladie cardiovasculaire et cancer. Une étude
espagnole, présentée à la conférence EuroE-
cho-Imaging 2018 en Italie le 6 décembre
2018, confirme l'importance de pratiquer de
l'activité physique pour une espérance de vie
plus longue en bonne santé. Les chercheurs
espagnols assurent que les adultes d'âge
moyen qui peuvent monter trois étages très
rapidement sans s'arrêter ont une bonne
fonction cardiaque. "Si vous pouvez monter
très rapidement trois étages d'escalier sans
vous arrêter, ou monter quatre étages sans
vous arrêter, vous avez une bonne capacité

fonctionnelle. Dans le cas contraire c'est un
bon indicateur que vous avez besoin de faire
de l'exercice", résume le Dr Jesús Peteiro,
chercheur principal de l'étude et cardio-
logue à l'hôpital universitaire de La Corogne
en Espagne, cité par The Sun.

La coronaropathie, ou maladie corona-
rienne, est la forme la plus courante de ma-
ladie cardiaque. Elle se caractérise par le
rétrécissement ou l'obstruction des artères
coronaires du cœur, ce qui réduit la circula-
tion sanguine vers le coeur. Cette pathologie
est un facteur de risque d'infarctus ou en-
core d'arrêt cardiaque.

BOUGEZ ET MONTEZ LES ESCALIERS
POUR VIVRE PLUS LONGTEMPS

Pour les besoins de l'expérience, 12 615
participants atteints d'une coronaropathie
connue ou soupçonnée ont subi une écho-
cardiographie sur tapis roulant. Le test d'ef-

fort mené par l'équipe espagnole a consisté
à demander aux adultes de marcher ou de
courir, en augmentant progressivement l'in-
tensité jusqu'à être épuisé. Le test générait
en parallèle des images du cœur pour véri-
fier son fonctionnement. Les participants
ont ensuite été suivis pendant cinq ans.

Au terme de l'étude, les chercheurs ont
constaté que le risque d'arrêt cardiaque était
de 1,2% chez les volontaires les plus en forme,
contre 3,2% dans le groupe inactif. Les parti-
cipants actifs avaient 0,8% de risque de décé-
der d'un cancer, contre 1,5% pour les plus
sédentaires. "Nos résultats fournissent une
preuve supplémentaire des avantages de l'ac-
tivité physique sur la santé et la longévité. En
plus de réduire le poids, l'activité physique a
des effets positifs sur la tension artérielle et les
lipides, réduit l'inflammation et améliore la
réponse immunitaire du corps aux tumeurs",
conclut le Dr Jesús Peteiro.
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PALPITATIONS CARDIAQUES :
4 CAUSES QUE VOUS IGNOREZ

PEUT-ÊTRE

4 GESTES POUR PRENDRE
SOIN DE SON CŒUR

A QUOI SERT UN ÉLECTROCARDIOGRAMME ?

MONTER QUATRE ÉTAGES SANS S'ARRÊTER,
UN BON TEST POUR LA SANTÉ CARDIAQUE

Vous êtes tranquillement en train de vous brosser les dents et voilà que votre cœur se met à battre plus
rapidement et de façon désordonnée. Pas de panique ! Les palpitations cardiaques ne sont pas

forcément le signe d'un problème cardiaque mais peuvent être dues à des causes surprenantes.

Sport intensif :
des effets

néfastes pour
le cœur ?

Pratiquer un sport de manière
intensive pourrait avoir des ef-
fets cardiotoxiques en modi-
fiant la structure même du
muscle cardiaque.
Les bienfaits d'une activité
sportive régulière ne sont plus
à démontrer. Mais comme
toutes les bonnes choses ont
aussi des limites, un cardio-
logue affilié à l'Alfred Hospital
(Melbourne, Australie) et au
département des sciences car-
diovasculaires de l'université
de Louvain (Belgique) a mon-
tré qu'une activité physique
trop intense pouvait posséder
des effets cardiotoxiques dans
une étude publiée dans le Ca-
nadian Journal of Cardiology.

DES MODIFICATIONS STRUCTU-
RELLES DU CŒUR
L'auteur de cette étude, le
docteur André La Gerche, a dé-
crypté les études analysant
activité physique et santé car-
diaque. Il a ainsi observé que
les bénéfices d'une activité
physique sont le plus claire-
ment établis lorsque celle-ci
est faible ou modérée. Même
si une activité physique inten-
sive, comme celle d'un athlète
professionnel, semble possé-
der des effets positifs en
termes d'espérance de vie, les
études déchiffrées par le doc-
teur La Gerche rapportent
presque toutes une associa-
tion entre fibrillation atriale
(un trouble du rythme car-
diaque) et pratique antérieure
d'un sport d'endurance.
"L'exercice serait susceptible
d'entraîner des modifications
structurelles permanentes du
myocarde qui pourraient pré-
disposer certaines personnes
à l'arythmie" explique le car-
diologue dans son article. A
une fréquence élevée, une ac-
tivité physique intensive pour-
rait donc posséder des effets
cardiotoxiques. Le chercheur
souligne néanmoins que ces
conclusions sont à nuancer :
"ces risques, somme toute li-
mités, seraient toutefois am-
plement compensés par les
bienfaits généraux de l'exer-
cice physique, notamment la
réduction des accidents vascu-
laires liés à l'athérosclérose"
rassure le docteur La Gerche.

ATTENTION AUX PRÉDISPOSI-
TIONS CARDIAQUES
Même si à l'échelle d'une popu-
lation, le sport reste majoritai-
rement bénéfique, il semble
exister un risque notamment
pour les personnes fragiles ou
possédant des prédispositions
cardiaques. Le chercheur a
ainsi montré que les athlètes
présentaient un risque plus
élevé de crise cardiaque que
les personnes pratiquant un
sport moins intense, surtout
lorsqu'ils présentaient des
anomalies cardiaques telles
que des cardiopathies fami-
liales. "De tels évènements
cardiaques sont expliqués par
le fait que l'exercice physique
joue le rôle de détonateur chez
des personnes fragilisées par
une anomalie sous-jacente."
C'est pourquoi le docteur La
Gerche rappelle que la pra-
tique intensive d'un sport doit
s'accompagner d'un suivi par
un cardiologue ou par un mé-
decin du sport.

On peut ressentir parfois une
impression de petits coups dans la
poitrine, avec des battements de
coeur plus forts, plus rapides,
voire irréguliers. La plupart du
temps ce n'est pas grave. Devant
ces palpitations, la première chose
à faire est de se relaxer. Asseyez-
vous et respirezprofondément
pendant plusieurs minutes, puis
buvez un verre d'eau. Cela devrait
aider à ramener le cœur à des
pulsations plus raisonnables
d'autant que vos palpitations ont
peut-être une cause toute simple.

VOUS AVEZ BU TROP DE CAFÉ
Vous le savez, la caféine est un
stimulant. Cela signifie qu'elle
stimule le système nerveux
autonome (le système nerveux
involontaire qui contrôle, entre
autres) le rythme cardiaque. Si
vous avez abusé du café (ou des
boissons énergisantes à la
caféine), cela peut donc provoquer
des palpitations.
Faites-vous plutôt une tasse de thé
vert mais si ces palpitations sont
accompagnées de vertiges ou
d'étourdissements, prenez quand
même rendez-vous chez le
médecin.

VOUS AVEZ LE NEZ BOUCHÉ
Et pour mieux respirer, vous avez
pris un médicament à base de
pseudoéphédrine, une molécule à
effet vasoconstricteur. Or, ces
médicaments (vendus sans
ordonnance) peuvent provoquer
des palpitations chez les
personnes sensibles ou qui
souffrent d'hypertension. Ils

peuvent même, selon l'Agnce
nationale de sécurité du
médicament (ANSM), augmenter
le risque d'infarctus.
Pour déboucher votre nez, un
lavage des narines avec un spray
de sérum physiologique ou une
solution saline demeure la
meilleure solution, sans effets
indésirables.

VOUS ÊTES DÉSHYDRATÉE
Notre corps est constitué de 60 %
d'eau. Aussi, perdre trop de
liquide (en cas de forte
transpiration) ou ne pas boire
suffisamment peuvent conduire à
un début de déshydratation. Cela
se traduit par la bouche sèche, des

crampes musculaires et des
palpitations cardiaques. La
déshydratation peut en effet
provoquer des changements dans
les électrolytes (les sels minéraux)
de votre corps, ce qui fait baisser la
pression artérielle et provoque de
l'arythmie cardiaque.
Pour compenser les pertes en eau
de notre corps (urines,
transpiration, respiration) il est
important de boire au moins 1,5
litre chaque jour.

VOUS MANQUEZ DE FER
La carence en fer provoque de
l'anémie : votre corps ne produit
plus assez de globules rouges pour
transporter l'oxygène dans le sang.

Même si ce n'est pas systématique,
l'anémie peut parfois provoquer
des palpitations car le cœur bat
plus fort pour pallier le déficit en
globules rouges et augmenter le
volume d'oxygène transporté.
Tous les jours, le corps élimine
une petite quantité de fer à travers
les cellules mortes, la
desquamation, les selles et les
urines. 
C'est la raison pour laquelle il faut
subvenir quotidiennement à nos
besoins avec une alimentation
riche en fer.
Et pour vérifier si vous n'êtes pas
anémiée, demandez à votre
médecin un dosage sanguin de la
ferritine.

Ressentir des palpitations devant un film d’horreur ou après avoir monté des escaliers quatre à quatre, c’est
normal ! Le rythme des battements du cœur s’accélère en fonction des circonstances. Mais si le cœur se met à

battre rapidement ou à ralentir sans raison apparente, une consultation est conseillée.

RYTHME CARDIAQUE :
QUAND FAUT-IL

CONSULTER ?
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MALI 
Des avancées
mais pas
d'accord
complet entre
les militaires
mutins et la
Cédéao

La seconde rencontre entre la dé-
légation de la Communauté des Etats
de l'Afrique de l'Ouest (Cédéao) et
les militaires mutins du "Comite na-
tionale pour le salut du peuple", a
permis dimanche des avancées mais
pas encore d'accord global et elles
reprendront lundi, ont indiqué di-
manche soir les deux parties "Nous
avons pu nous entendre sur certains
points mais pas sur l'ensemble des
points de discussion", a déclaré à sa
sortie de plusieurs heures de réunion
le chef de la délégation de la (Cédéao),
le médiateur dans la crise malienne,
l'ex-président nigérian Goodluck Jo-
nathan, cité par l'agence AFP. 

"Aussi bien la Cédéao que les mi-
litaires veulent que le pays aille de
l'avant", a ajouté Goodluck Jonathan,
mandaté pour "assurer le retour im-
médiat de l'ordre constitutionnel"
dans le pays sahélien, dont le prési-
dent Ibrahim Boubacar Keïta a été
contraint d'annoncer sa démission
dans la nuit de mardi à mercredi
après avoir été arrêté par des mili-
taires. 

"Les discussions continuent. 
On a eu des points de compromis

sur certains aspects, la négociation
va continuer demain" lundi, a pour
sa part déclaré le porte-parole des
militaires, Ismaël Wagué. 

Pour rappel, les pays voisins du
Mali, réunis en sommet extraordi-
naire jeudi dernier, avaient réclamé
le "rétablissement" immédiat du pré-
sident Keïta et décidé d'envoyer cette
délégation à Bamako, la quatrième
de l'ex-président Goodluck Jonathan
depuis le début de la crise socio-po-
litique qui ébranle le Mali depuis les
législatives de mars-avril. 

NIGERIA 
Deux agents
des services de
renseignement
tués par des
individus armés

Deux agents des services de ren-
seignement ont été tués dimanche
lors d'affrontements avec des
hommes armés dans l'Etat d'Enugu
(Sud-Est) du Nigeria, ont annoncé
les autorités nigérianes. 

Le Département de la sécurité
d'Etat (DSS) a affirmé qu'une de ses
patrouilles avait été attaquée à
Emene, dans l'Etat d'Enugu (Sud-
Est) par des hommes armés du "mou-
vement des Peuples autochtones du
Biafra (IPOB) interdit". 

"Le Département a perdu deux de
ses membres dans ce qui était clai-
rement une attaque non provoquée
lancée par l'IPOB", a indiqué l'agence
de renseignement dans un commu-
niqué. 

"Tout est mis en oeuvre pour que
les assassins et tous ceux impliqués
dans cet acte lâche soient rapidement
arrêtés et remis à la justice", a-t-elle
ajouté.

APS

LIBYE 
L'UMA salue l'annonce du cessez-le-feu,
appelle à l'accompagnement de l’effort 

Le secrétariat général s'est
félicité de l'annonce faite par
le président du Conseil prési-
dentiel du GNA, Fayez Al-Ser-
raj, et le président de la Cham-
bre des représentants, Aguila
Saleh, d'un cessez-le-feu im-
médiat et ce dans la perspec-
tive de la relance du processus
de paix en Libye. "Le secréta-
riat salue cet accord que nous
espérons être un motif à même
d'écarter la menace d'une
guerre civile et ses répercus-
sions sur l'unité, la souverai-
neté, la stabilité et la prospérité
de la Libye et ce dans l'esprit
du dialogue, de consensus et
de réconciliation, outre un
puissant catalyseur pour tracer
les contours d'un nouvel Etat
libyen loin de toute ingérence
étrangère", précise-t-on de
même source. Il convient de
rappeler que le GNA et la
Chambre libyenne des repré-
sentants avaient annoncé un
cessez-le-feu immédiat à tra-
vers l'ensemble du territoire
libyen. Le président du Conseil
présidentiel du GNA, Fayez el
Sarraj a indiqué avoir donné
ces instructions partant de sa
"responsabilité politique et na-
tionale" ainsi que "des exi-
gences de la conjoncture ac-
tuelle que traverse le pays et
la région, et de la crise sanitaire
induite par la Covid-19". 

Pour sa part, le Parlement
de l'Est, sous la présidence de
Aguila Saleh a appelé toutes
les parties à "un cessez-le-feu

immédiat au vu des conditions
économiques du pays et de la
propagation de la Covid-19". 

"Le cessez-le-feu permettra
la sortie des mercenaires et le
démantèlement des milices",
a-t-il ajouté. L'Algérie s’est
également félicité des an-
nonces faites par le président
du Conseil présidentiel du
GNA, Fayez Al-Serraj, et le pré-
sident de la Chambre des re-
présentants, Aguila Saleh, d'un
cessez-le-feu immédiat à tra-
vers l'ensemble du territoire
libyen et l’adoption d’un dia-
logue "inclusif" devant mettre
terme à la crise en Libye, avait
indiqué vendredi un commu-
niqué du ministère des Affaires

Etrangères (MAE). "L'Algérie
salue les annonces faites par
chacun des président du
Conseil présidentiel du GNA,
Fayez Al-Serraj, et du président
de la Chambre des représen-
tants, Aguila Saleh, d'un ces-
sez-le-feu immédiat à travers
l'ensemble du territoire libyen
et l’activation du processus
politique à travers un dialogue
"inclusif" pour mettre terme
à la crise en Libye", précise le
communiqué. 

"L'Algérie prend note avec
satisfaction de cette initiative
consensuelle qui reflète la vo-
lonté des frères libyens à ré-
soudre la crise et à consacrer
la souveraineté du peuple li-

byen frère", ajoute la même
ource. "En coordination avec
les pays voisins et sous l’égide
de l’Organisation des Nations
Unis (ONU), elle avait appelé
les différents protagonistes à
un dialogue inclusif, sans ex-
clusion aucune, à travers
l'adhésion au processus de rè-
glement politique à même de
garantir l'unité et la stabilité
de la Libye et la souveraineté
de son peuple frère", poursuit
la même source. 

L'annonce a également été
saluée par plusieurs pays du
monde, insistant sur l'impé-
ratif règlement politique de la
crise en Libye à même de ga-
rantir son unité et sa stabilité. 

Le président du mouvement tunisien
"Ennahdha", Rached Ghannouchi, a af-
firmé dimanche que son mouvement "est
contre la formation d'un gouvernement
de compétences étant donné que cela
dénature la démocratie", en attendant la
décision du Conseil de la Choura qui sta-
tuera demain lundi sur cette question. 

M. Ghannouchi, président de l’Assem-
blée des Représentants du Peuple (ARP,
Parlement), cité par l'Agence tunisienne
(TAP), a expliqué, lors d'une conférence
de presse, tenue dimanche à Sfax, à l'issue
de sa rencontre avec les structures ré-
gionales du mouvement, que "la démo-
cratie c'est la gouvernance des partis et
la traduction des équilibres des forces
politiques et non pas la gouvernance des
compétences". Il a ajouté que "tous les
partis et les ministères disposent de com-
pétences techniques qui doivent servir
la politique", estimant que "le pouvoir
n'est pas un travail technique mais c'est
plutôt la capacité d'avoir une vision, un
projet et un discours mobilisateur". Le
Chef du gouvernement désigné chargé
de former le nouveau gouvernement en
Tunisie, Hichem Mechichi, avait exprimé
son inte ntion de former un gouverne-
ment de compétences indépendantes. 

Un choix qui n'a pas été approuvé par
les partis les plus représentés au parle-
ment à l'instar d'Ennahdha (54 députés). 

Ghannouchi a, en outre, souligné la
nécessité d'amender la loi électorale qui
est, selon lui, "incapable de donner lieu
à une majorité, favorisant ainsi l'instabilité
politique". Il a, par ailleurs, annoncé que
l'ARP tiendra bientôt une séance extra-
ordinaire pour examiner le dossier de la
création de la Cour constitutionnelle pour
bloquer la voie aux différentes interpré-
tations de la Constitution. 

S'agissant de la nouvelle vague de pro-
pagation du coronavirus et le limogeage
de l'ex ministre de la Santé publique, Ab-
dellatif Mekki, le président d'Ennahdha
a considéré "qu'il ne faut pas changer de
leaders en plein guerre", estimant tou-
tefois que "les cadres et les services du
ministère de la santé sont encore en place

et sont capables de gérer la pandémie
malgré la décision de démettre Abdellatif
Mekki, qui a fait preuve d'une grande
capacité à gérer la crise sanitaire". 

Hichem Mechichi a achevé, le 19 août,
les concertations avec les partis politiques,
les organisations nationales et les experts
concernant la formation du prochain
gouvernement, d’après des sources lo-
cales. 

Il se penche désormais sur la préparatio
n du programme de ce gouvernement
de technocrates et de la liste des ministres
qui vont en faire partie. Cette liste doit
être remise au président de la République
et au Parlement avant le 25 août, date de
la fin de l’échéance constitutionnelle
pour la formation du gouvernement. 

Le secrétariat général du Conseil consultatif de l'Union du Maghreb arabe (UMA) a salué
l'annonce par le président du Conseil présidentiel du Gouvernement d'union nationale libyen
(GNA), Fayez Al-Serraj, et le président de la Chambre des représentants, Aguila Saleh, d'un
cessez-le-feu immédiat à travers l'ensemble du territoire libyen, et appelé à
l'accompagnement de cet effort à même de consolider l'aboutissement du processus de
paix, indique dimanche un communiqué du secrétariat.

TUNISIE 
Ghannouchi : «Ennahdha est contre la formation d’un
gouvernement de compétences»
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IRAN 
Un "sabotage" 
à l'origine de
l'explosion au
complexe
nucléaire de
Natanz

Un "sabotage" est à l'origine de l'explosion
qui a endommagé début juillet le complexe
nucléaire de Natanz, dans le centre de
l'Iran, a indiqué dimanche l'Organisation
iranienne de l'énergie atomique (OIEA). 

"Les enquêtes de sécurité confirment
qu'il s'agit d'un sabotage et ce qui est certain
c'est qu'une explosion a eu lieu à Natanz",
a déclaré le porte-parole de l'OIEA, Behrouz
Kamalvandi. 

"Mais comment l'explosion est survenue,
et avec quels matériaux (...), cela sera an-
noncé par les responsables de sécurité en
temps voulu", a-t-il ajouté selon l'agence
officielle iranienne Irna. 

Le 3 juillet, au lendemain de l'explosion,
Téhéran avait annoncé que les causes de
l'incident avaient été établies mais avait
refusé, pour des "raisons de sécurité", de
les révéler au public. 

Le gouverneur de Natanz, Ramézan-Ali
Ferdowsi avait lui indiqué qu'un incendie
avait eu lieu près du site, et l'OIEA a précisé
qu'il n'y avait eu aucune victime ni pollution
radioactive. 

Le complexe Martyr-Ahmadi-Rochan
de Natanz est un des principaux centres
du programme nucléaire iranien, placé
sous très haute séc urité. 

UKRAINE 
La trêve dans l'est
du pays saluée par
Kiev et Berlin

Le respect depuis près d'un mois d'une
trêve dans l'est séparatiste de l'Ukraine a
été saluée lundi par Kiev et Berlin comme
un progrès positif vers la fin du conflit. 

Le cessez-le-feu est entré en vigueur le
27 juillet. Depuis, aucun soldat ukrainien
n'a été tué ni blessé dans les combats, a
déclaré lundi le président ukrainien Vo-
lodymyr Zelensky. 

"La trêve est respectée probablement
pour la plus longue période depuis 2014",
date du début de ce conflit armé, a noté
pour sa part le chef de la diplomatie alle-
mande Heiko Maas lors d'une conférence
de presse à Kiev, saluant "des progrès consi-
dérables". 

"Cette situation créé une toile de fond
positive pour continuer à avancer" vers la
fin du conflit dans l'est de l'Ukraine, a in-
diqué le ministre ukrainien des Affaires
étrangères, Dmytro Kouleba. 

Dans ce contexte, M. Maas, dont le pays
est avec la France co-parrain du processus
de paix en Ukraine, a appelé à "ne pas ré-
duire les efforts" et aller de l'avant avec le
volet politique du règlement, au point mort
depuis des années et qui comprend no-
tamment la question de la tenue d'élections
locales dans les zones sous contrôle des
séparatistes". 

Une nouvelle rencontre des ministres
des Affaires étrangères ukrainien, russe,
français et allemand est envisagée en sep-
tembre pour aborder notamment ce dos-
sier, a-t-il précisé. 

"L'Ukraine n'acceptera jamais de conces-
sions qui saperaient notre intégrité terri-
toriale" et le "rapprochement de cette ex-
république soviétique de l'UE et de l'Otan",
a néanmoins prévenu M. Kouleba. 

Le conflit dans l'est de l'Ukraine a fait,
en six ans, plus de 13.000 morts et environ
1,5 millions de déplacés dans ce pays de 40
millions d'habitants.

APS

PALESTINE - ISRAËL
Série de raids israéliens sur la Bande 
de Ghaza 

La même source a pré-
cisé que l'aviation de l'oc-
cupation avait mené des
raids aériens sur un terrain
dans l'est de la localité d'el
Karara dans le nord-est de
la ville de Khan Younes y
causant des dégâts impor-
tants. 

Un raid à l'artillerie a été
également effectué sur une
position dans l'est de la ville
de Rafah dans le sud du
territoire de Ghaza, y cau-
sant un important incendie. 

Les forces d'occupation
israéliennes bombardent
Ghaza quasi quotidienne-
ment depuis le 6 août, ré-
duisant en cendres des cul-
tures et des broussailles. 

Cette nouvelle agression
militaire israélienne sur-

vient avant la visite lundi
dans la région du secrétaire

d'Etat américain Mike Pom-
peo pour une tournée de

cinq jours au Moyen-
Orient.

L'explosion d'un gazoduc a entraîné
une coupure d'électricité dans toute la
Syrie, a annoncé lundi le ministre syrien
de l'Electricité, affirmant qu'il s'agissait

d'un "acte
terroriste". 

"L'explo-
sion du ga-
zoduc entre
les zones
d'Adra et
d'al-Dhamir
est la consé-
q u e n c e
d'une at-
taque terro-
riste", a af-
firmé le mi-
nistre du Pé-

trole et des ressources minières Ali
Ghanem, cité par l'agence de presse
Sana. L'agence a publié des images d'un
incendie qui a été causé par l'explosion

du gazoduc ainsi que des clichés mon-
trant une conduite dont une portion
est manquante, au-dessus d'un profond
cratère. Certaines centrales électriques
ont finalement été rebranchées et de
l'électricité a été fournie à des infra-
structures vitales, ont précisé les auto-
rités syriennes, ajoutant que lundi à
l'aube, l'électricité revenait progressi-
vement dans plusieurs provinces. 

Cet incident est le dernier d'une série
d'attaques menées contre les infrastruc-
tures publiques d'énergie en Syrie. 

Le gouvernement syrien avait indi-
qué, en janvier, que des plongeurs
avaient placé des explosifs sur des pi-
pelines en mer de la raffin erie de Banias
mais les dégâts provoqués n'avaient pas
entraîné l'arrêt des opérations. 

Les forces de la coalition
arabe conduite par l'Arabie
saoudite au Yémen ont an-
noncé qu'elles avaient détruit
samedi un drone chargé d'ex-
plosifs et un missile balistique
lancés par le groupe "Ansa-
rullah" (Houthis) en direction
du territoire saoudien. Selon
une déclaration du porte-pa-
role de la coalition, le colonel

Turki al-Maliki, un drone
lancé par les Houthis en di-
rection du sud de l'Arabie
saoudite et un missile balis-
tique tiré contre Jazan dans
le sud-ouest ont été neutra-
lisés, rapporte l'agence de
presse saoudienne SPA. Al-
Maliki avait auparavant an-
noncé qu'un missile et un
drone chargé d'explosifs lan-

cés par les Houthis le 20 et le
21 août avaient également été
neutralisés. Le Yémen est en
proie à des violences depuis
2014, date à laquelle les Hou-
this ont pris le contrôle d'une
grande partie du pays, dont
la capitale, Sanaa. La crise
s'est aggravée en 2015
lorsqu'une coalition militaire
sous commandement saou-

dien a lancé une campagne
aérienne. Des dizaines de mil-
liers de Yéménites, dont une
majorité de civils, auraient
été tués dans ce conflit, qui a
conduit à l'une des pires
crises humanitaire s que
connaît le monde, selon
l'ONU alors que des millions
de personnes sont toujours
menacées de famine. 

L'armée d'occupation israélienne a effectué lundi une série de raids aériens sur la Bande
de Ghaza, a rapporté l'agence de presse palestinienne Wafa. 

SYRIE 
Coupure de courant dans tout le pays suite 
à l'explosion d'un gazoduc

YÉMEN 
Les forces de la coalition arabe détruisent un missile 
et un drone Houthi

Le président brésilien Jair Bolsonaro
a menacé dimanche de s'en prendre
physiquement à un journaliste qui l'in-
terrogeait sur des chèques de 22.000
dollars qu'aurait reçus sa femme d'un
sénateur au coeur d'une affaire de dé-
tournement présumé de salaires. 

"J'ai envie de te fermer la gueule à
coups de poings", a répondu le président
d'extrême-droite à une question posée
par un journaliste d'O Globo sur des
informations de presse portant sur Mi-
chelle Bolsonaro et un ancien conseiller
de son fils Flavio. Jair Bolsonaro, qui
s'exprimait en marge d'une visite de la
cathédrale métropolitaine de Brasilia,

a par la suite été relancé par les jour-
nalistes présents sur place sur cette
menace mais est parti sans faire plus
de commentaires. 

Les propos du chef de l'Etat, connu
pour son franc-parler et ses déclarations
polémiques, ont aussitôt été dénoncés
par la rédaction d'O Globo qui dans un
communiqué souligne que le journaliste
ne faisait que son travail. "Une telle in-
timidation montre que Jair Bolsonaro
ne respecte pas le devoir de tout fonc-
tionnaire, quel que soit son poste, de
rendre des comptes à la population",
écrit le quotidien. La question posée
par le journaliste faisait référence aux

révélations du magazine Crusoé qui a
affirmé ce mois-ci que Fabricio Queiroz,
un policier à la retraite, ami de Jair Bol-
sonaro et ancien conseiller de Flavio
Bolsonaro, aurait déposé 21 chèques de
72.000 réals (environ 22.000 dollars au
taux de change de 2016) à Michelle Bol-
sonaro entre 2011 et 2016. Fabricio Quei-
roz, ainsi que Flavio Bolsonaro, font
l'objet d'une enquête pour le détour-
nement présumé de salaires de fonc-
tionnaires du cabinet du fils du prési-
dent pendant son mandat de député
régional à Rio de Janeiro. La première
dame n'a fait aucun commentaire sur
les informations publiées par Crusoé. 

BRÉSIL 
Bolsonaro menace un journaliste après une question
sur sa femme



GRANDE BRETAGNE
Les programmes 
de la BBC doivent être
plus représentatifs 
de la diversité

Le groupe audiovisuel britannique BBC doit dé-
ployer davantage d'efforts en faveur de programmes
plus représentatifs de la diversité de la population, a
plaidé lundi son directeur général sortant, Tony Hall. 

"Nous devons attirer des personnes qui sont diffé-
rentes, qui ont des idées différentes, qui sont issues
d'horizons divers, qui ont des opinions différentes
sur ce qui compte", a déclaré Tony Hall lors d'un dis-
cours virtuel au festival international de la télévision
d'Edimbourg, en Ecosse. 

"Nous devons aussi être une organisation qui écoute
et apprend de ses erreurs", a-t-il ajouté. Tony Hall
passera les commandes du groupe en septembre à
Tim Davie, jusqu'ici responsable exécutif de la branche
commerciale BBC Studios. 

En juin, après la vague d'émotion provoquée par
la mort brutale de George Floyd, un afro-américain
tué par un policier blanc, la BBC avait annoncé dédier
100 millions de livres sterling (environ 111 millions
d'euros) à des programmes plus représentatifs de la
diversité de la population. 

Elle s'est également fixée comme objectif d'att
eindre en trois ans 20% de talents issus de la diversité
dans les équipes des programmes commandés à partir
d'avril 2021. 

Durant le confinement décrété pour enrayer la
propagation du nouveau coronavirus, a souligné M.
Hall, la BBC a attiré "des millions" d'auditeurs et télé-
spectateurs à la recherche "d'informations fiables"
ou "d'un répit" en cette période difficile: "en mars,
94% des Britanniques ont utilisé la BBC". 

La BBC vit actuellement une période critique, cher-
chant à réaliser des centaines de millions de livres
d'économies tout en se modernisant, au prix de cen-
taines d'emplois. 

Le média britannique a en outre été critiqué à
droite comme à gauche pour sa couverture dans le
contexte du Brexit (sortie britannique de l'Union eu-
ropéenne). La BBC a également fait face à une fronde
sur la question de l'égalité salariale. 

S'estimant désavantagées par rapport à leurs col-
lègues masculins, plusieurs présentatrices l'ont pour-
suivie en justice et l'une d'elles, "Samira Ahmed, a
obtenu gain de cause", selon les médias. 

APS

Ces artistes ont béné-
ficié des trois tranches de
la prime, d’un montant
total de 30.000 dinars, a
précisé à l’APS le chef de
service des activités cul-
turelles. 

La première opération
a touché 251 artistes, du-
rant le mois de juin der-
nier. 

La seconde, achevée à
la fin du mois écoulé, a
concerné 213 artistes, a
déclaré Nouri Mekhissi. 

Quelque 167 autres ar-
tistes recevront à leur tour
les trois dernières
tranches de cette prime,
durant la semaine en
cours, sachant que tous
les bénéficiaires de ces
aides financières activent
dans différents domaines
dont le théâtre, les arts
populaires et les arts plas-
tiques, le cinéma, la chan-

son et la musique, a-t-il
précisé. L’inscription des
artistes a eu lieu par le
biais d’une plateforme
électronique mise en
place par la direction de
la culture d’Oran pour
éviter le déplacement aux
artistes concernés. Lors
de la première étape

quelq ue 251 artistes ont
été inscrits, alors que 213
artistes ont été inscrits
lors de la seconde phase,
ainsi que 80 autres dans
la troisième étape et 87
dans la quatrième, selon
le même responsable. 

Chaque artiste dispo-
sant d’une carte d’artiste

ou d’une carte de mem-
bre de l’office national
des droits d’auteurs et des
droits voisins (ONDA)
peut bénéficier de cette
prime, décidée par l’Etat,
ainsi que ceux pouvant
prouver leur activité dans
le domaine artistique, a-
t-on indiqué. 

ORAN - SOUTIEN AUX ARTISTES
Plus de 400 artistes bénéficient 
de la prime de solidarité
Au total, 464 artistes de la wilaya d’Oran ont bénéficié de la prime de solidarité
octroyée à cette frange professionnelle touchée par la pandémie du coronavirus,
a-t-on appris, lundi, auprès de la direction locale de la culture de la wilaya. 
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Le diplomate algérien à la re-
traite, Abdelhamid Senouci Bereksi
a publié récemment un nouveau
livre intitulé "Introduction à la di-
plomatie algérienne : des rois ama-
zighs aux hirakistes" dans lequel
il a mis en exergue l'histoire de la
diplomatie algérienne depuis les
temps anciens. 

Paru en anglais aux éditions Ra-
far sous le titre "An Introduction
To Algerian Diplomacy : from the
Aguellids to the Hirakists", le livre
est composé de 4 chapitres, dont
le premier traite de l'histoire de la
diplomatie depuis les rois amazigh
en passant par les Romains, les
Vandales, les Byzantins, les Arabes,
les Turcs à l'époque de la coloni-
sation française et enfin la période
post indépendance. 

Soulignant que les premiers
contacts de la région connue au-
jourd’hui comme étant l’Algérie
et ses habitants amazighs autoch-
tones avaient été avec les Phéni-
ciens, il rappelle que peu d’infor-
mations existent sur eux "à part
qu’ils ont établi des comptoirs ma-
ritimes, qui ont et un rôle vital
dans les échanges commerciaux". 

S’agissant de la diplomatie al-
gérienne à travers les différents
royaumes a près la venue des
Arabes, l’auteur cite à titre d'exem-
ple l'Etat Rustumide "qui a relié le
Sahara à la région du Maroc", les
Hammadites, dont le règne a été
marqué par la tolérance envers les
étrangers, et Tlemcen, qui a été,
a-t-il dit, "le plus important centre
commercial reliant l'Afrique à l'Eu-
rope". 

Concernant, la diplomatie algé-
rienne durant les Ottomans, l’au-
teur rappellera que l'Algérie était,
durant l'époque des Deys, "un allié
des Ottomans mais spirituellement
attachée au Califat", tout en étant
indépendante d’Istanbul puisque
ses relations diplomatiques étaient
établis en son nom. 

"Durant l'époque des Deys a été
créé un Etat algérien avec des fron-
tières, une armée régulière et une
capitale (Alger). 

Un Etat qui a un poids dans la
région méditerranéenne et dans
le monde et jouissant de prospérité,
de paix et de la sécurité, ce qui lui
a valu la convoitise des pays euro-
péens, a-t-il ajouté. 

A l’époque, indique l’auteur,
l’Algérie avait une diplomatie à ca-
ractère +international+, rappelant
qu’elle avait été parmi les premiers
Etats à reconnaitre l’indépendance
des Etats Unis en 1783 et avait des
relations commerciales avec plu-
sieurs pays d’Europe et d’Asie. 

Concernant la diplomatie algé-
rienne durant l'époque coloniale
française, M. Senouci Bereksi traite
cette époque en 3 étapes. 

O utre la première (1830-1919)
marquée par les révolutions po-
pulaires, comme celle de Ahmed
Bey, et la deuxième (1919-1954) par
les mouvements politiques de ré-
sistance, comme celui de Messali
El Hadj, l’auteur qualifie la troi-
sième (1954-1962) de période de
"diplomatie de guerre" ou "diplo-
matie de libération", lorsque le
Front de la libération nationale
(FLN) a adopté une politique de
guerre et au même temps une di-
plomatie internationale au plus
hauts niveaux. 

Après l’indépendance, la diplo-
matie algérienne avait acquis de
"solides fondements" et "la capacité
d’adaptation" à l’environnement
international, dira M. Senouci Be-
reksi. Dans le deuxième chapitre
intitulé "Questions importantes
pour la diplomatie algérienne",
l’auteur aborde la Constitution al-
gérienne, en tant que législation
définissant "les grandes dimen-
sions" de la diplomatie algérienne. 

Les réformes du ministère des
Affaires étrangères, les ambassa-
deurs, les consules et "la priorité"

de l'intérêt national dans les rela-
tions internationales, sont égale-
ment traitées dans ce chapitre par
l’auteur qui présente une liste des
questions et des grands domaines
de la politique extérieure de l'Al-
gérie. 

Le troisième chapitre intitulé
"approches sur la diplomatie al-
gérienne", porte sur des exemples
de pays "amis" qui ont un parte-
nariat "impo rtant et historique"
avec l'Algérie. 

Sous le titre, "le Hirak populaire
et la diplomatie", l'auteur relève
dans le quatrième chapitre que "le
caractère pacifique" ayant marquée
les manifestations des Algériens
en 2019 et leurs revendications de
démocratie, de transparence et
d’un Etat de droit avaient ont eu
"un impact positif" sur l'image de
l'Algérie à l'extérieur. 

L'ouvrage de 111 pages contient,
en outre, plusieurs cartographies
et photographies de personnalités
historiques algériennes et étran-
gères ainsi que des images de sé-
pultures, de ruines, de pièces de
monnaie et des copies de manus-
crits et de traités. 

Diplômé de l’Ecole nationale de
l’administration (ENA) en 1970,
l'ancien diplomate a occupé plu-
sieurs postes au ministère des Af-
faires étrangères avant sa retraite
en 2018.

DIPLOMATIE
La diplomatie algérienne à travers l'histoire,
nouveau livre du diplomate à la retraite
Abdelhamid Senouci Bereksi 

FESTIVAL INTERNATIONAL 
DU FILM DE BERLIN 
L’édition 2021 innovera
sur la question du
genre

Les organisateurs du Festival international du film
de Berlin annoncent une innovation pour l’édition
2021 qui permettra de faire avancer l’égalité entre les
femmes et les hommes. La 71ème édition de cette cé-
lèbre rencontre mondiale du cinéma a décidé en effet
de se passer de l’Ours d’argent décernés l’un pour le
meilleur acteur et l’autre pour la meilleure actrice ; «
Ces deux statuettes seront remplacées par un Ours
d’argent de la meilleure performance dans un premier
rôle, que le jury pourra décerner aussi bien à un
acteur qu’à une actrice » rapporte un article du site
20minutes.fr mis en ligne hier qui cite les deux coor-
ganisateurs du festival expliquant « que ne pas dis-
tinguer les récompenses en fonction du genre constitue
un signal pour une prise de conscience favorisant
l’égalité entre hommes et femmes dans l’industrie
du cinéma ». 

Le festival a également annoncé un nouveau prix,
l’Ours d’argent pour la meilleure performance qui
devra être décerné indistinctement du genre. Le Prix
Bauer, du nom du premier directeur photo du festival
passera à la trappe d’après les organisateurs qui jus-
tifient cela par «des révélations, publiées en janvier,
sur les liens entre Alfred Bauer et le régime nazi »,
lit-on dans le même papier.  Les organisateurs comp-
tent tenir cette édition en réel, et non en virtuel, avec
maintien de la section « Génération », réservée aux
enfants et adolescents, mais qui « ne programmera
que des films d’une durée minimum de 60 minutes,
et aucun court-métrage », ajoute 20minutes.fr

DKnews



USA
Apple devient la 1re société
américaine à plus de 2.000
milliards de dollars en
Bourse

Le géant de l'in-
formatique Apple
est devenu mer-
credi la première
société américaine
à valoir plus de
2.000 milliards de
dollars en Bourse,
doublant sa capi-
talisation en deux
ans seulement. 

Le groupe di-
rigé par Tim Cook
avait déjà été le premier à fran-
chir la barre des 1.000 milliards
de dollars à Wall Street en août
2018. Il a depuis été suivi par
Amazon, Microsoft et Alphabet,
la maison mère de Google. Le
géant pétrolier saoudien
Aramco était devenu en dé-
cembre 2019 la première com-

pagnie au monde à dépasser
la barre de 2.000 milliards de
dollars. Mais son cours a depuis
beaucoup baissé et la valeur
d'Apple est passée devant celle
d'Aramco fin juillet. 

Encore plus que ses concur-
rents, le marque à la pomme a
vu ses résultats grimper à la
faveur du confinement: au seul
deuxième trimestre, le fabri-
cant de l'iPhone a réalisé près
de 60 milliards de chiffre d'af-
faires et plus de 11 milliards de
bénéfice net. Son action a bondi
de près de 60% depuis le début
de l'année. Apple a atteint les
2.000 milliards de dollars de
capitalisation quand le prix de
son action a dépassé 467,7 7
dollars un peu avant 15H00
GMT mercredi. Au dernier
comptage officiel, le groupe re-
censait 4.275.634.000 de titres. 

APS

Le Président Teb-
boune qui présidait la
réunion périodique du
Conseil des ministre,
tenue par visioconfé-
rence, a instruit le mi-
nistre en charge du sec-
teur à l'effet de "trouver
une solution définitive
au problème de fai-
blesse du débit internet,
définir les facteurs nui-
sibles et soumettre le
dossier au Conseil des
ministres si le besoin
se fait sentir". 

"Le débit internet
étant une condition es-
sentielle pour l'abou-
tissement du processus
de Numérisation et des
Statistiques", le Prési-
dent de la République
a instruit le ministre de
la Poste et des Télécom-
munications à l'effet de
"venir à bout, immédia-
tement, du problème
de faiblesse de débit in-
ternet et élaborer un
rapport détaillé sur ce
dossier", ajoute la

même source. L'Algérie
a, rappelle-t-on, connu
des perturbations de la
connexion Int ernet,

imputées par Algérie-
Telecom à "une pertur-
bation du réseau inter-
net international enre-

gistrée dans certains
pays du monde, dont
l'Algérie". 

Mardi 25 août 2020

FAIBLESSE DU DÉBIT INTERNET 
Le Président de la République
ordonne de venir, immédiatement,
à bout du problème 

DK NEWS

DK NEWS

Le Président de la République, Abdelmadjid Tebboune a ordonné, dimanche,
au ministre de la Poste de venir, immédiatement, à bout du problème de
faiblesse du débit Internet et d'élaborer un rapport détaillé sur cette
question, indique un communiqué du Conseil des ministres.
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RUSSIE - CHINE
Moscou souhaite coopérer avec Pékin sur la 5G

La Russie est intéressée par l'idée
d'une coopération avec la Chine
dans le domaine de la technologie
5G, a rapporté dimanche l'agence
de presse TASS, citant le ministre
russe des Affaires étrangères Ser-
gueï Lavrov. 

"Nous ne suivrons certainement
pas l'exemple des Américains, qui
exigent carrément que tout le
monde refuse de coopérer sur la

5G avec la Chine, et notamment
avec Huawei", a indiqué M. Lavrov

au cours du Forum panrusse de
l'Education des jeunes, intitulé "Ter-
ritory of Meanings". "Nous souhai-
tons au contraire interagir avec
d'autres pays pour créer conjoin-
tement des technologies modernes
et les mettre en œuvre dans la vie
quotidienne", a-t-il ajouté. La 5G
est un sujet capital pour la Russie
et pour le monde entier, a ajouté le
ministre.
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Programme de la soirée

Grâce à leurs enfants
qui fréquentent la
même école primaire
à Monterey, petite
ville de la côte califor-
nienne, Celeste, Made-
line et Jane, dernière
du groupe à s’être ins-
tallée dans la région,
deviennent amies. Un
jour, la soirée de gala
organisée dans l'éta-
blissement vire au
drame quand un
meurtre y est commis.
La police interroge
alors toutes les per-
sonnes qui étaient
présentes à l'événe-
ment. 

21:05

Big Little Lies

21:05 20:55 20:35

En France, la durée de vie
moyenne est d'une longévité
sans précédent : 82,4 ans, tous
sexes confondus. Un bébé sur
trois sera probablement cen-
tenaire. Mais l'âge est souvent
synonyme de dépendance.
Adriana Karembeu et Michel
Cymes démontrent pourtant
que les causes génétiques du
vieillissement sont de seule-
ment 20 %. Chacun dispose
donc du pouvoir de « vieillir...
jeune ». Le duo révèle les clés
pour atteindre cet objectif,
avec des conseils facilement
applicables au quotidien.
Adriana Karembeu et Michel
Cymes font également le
point sur les avancées médi-
cales et technologiques pour
vieillir… en bonne santé ! 

Espace détente. Sophie
Marchal, 28 ans, masseuse
dans un hôtel-spa de luxe,
est retrouvée morte sur
son lieu de travail.
Constance et Boris décou-
vrent que la jeune femme
recevait quotidiennement
des messages d'insultes de
la part d'un mystérieux
corbeau. Côté vie privée, le
calme semble être revenu
chez les Meyer. Mais c'est
sans compter sur l'arrivée
soudaine de Chantal, l'at-
tachante mais envahis-
sante mère de Barth. De
son côté, Boris vit pleine-
ment son histoire
d'amour avec Solène qui
se projette déjà dans une
vie à deux. 

20:45

En août 2014, Daesh at-
taque des villages à
l'ouest de l'Irak. Ils ci-
blent la minorité yézi-
die, l'une des plus
vieilles religions de Mé-
sopotamie. Des bri-
gades kurdes ripostent,
avec le soutien d'une
coalition et de volon-
taires venus du monde
entier. Zara, qui se des-
tinait à des études aux
Etats-Unis et dont le
père est tué sous ses
yeux par des membres
de l'Etat Islamique, fait
partie de leurs prison-
nières. Pendant ce
temps, en zone kurde,
des femmes s'entraî-
nent aux armes pour
résister à l'envahisseur.

Samouraï-Sudoku n°2536
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

« Je suis capable du meilleur et du pire.
Mais, dans le pire, c'est moi le

meilleur.»
Coluche

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Elle envoie paître le bétail à la montagne
2 - Respirera avec gène - Pronom de commère
3 - Déshydraterai - Fut obligé
4 - Laxatif - S'immiscera
5 - Réduisit la voilure - Vieux bison
6 - Tins bon
7 - Coups de pieds en vache - Forcerie
8 - Bien dans le coup - Il vaut l'actinium - Met-
tre en ordre
9 - Va bien - Grande quantité - Septième
grecque
10- Facilement irritables

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

Soeurs d'armes Recherche
appartement ou

maison

Mots croisés n°2536
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Les pouvoirs
extraordinaires du

corps humain

Jeanne et Sylvain. Tous deux
originaires de Marseille,
Jeanne et Sylvain se sont ins-
tallés à Paris dans le XIe ar-
rondissement pour des rai-
sons professionnelles. Ils vi-
vent dans un bel apparte-
ment, mais qui appartient à
la mère de Jeanne, qui vit
dans le Sud. Aujourd'hui, ils
aimeraient prendre leur indé-
pendance et investir dans leur
premier appartement. - Es-
telle. Sandra Viricel aide Es-
telle et Anthony à trouver une
maison avec un jardin près de
Lyon, avec une chambre sup-
plémentaire pour accueillir
une jeune fille au pair. - Patri-
cia. Partie vivre dans le Sud
par amour, Patricia a divorcé
et souhaite désormais rejoin-
dre ses trois filles, qui vivent à
Nantes. Thibault Chanel tente
de trouver le bien idéal.
*Jeanne et Sylvain* *Estelle*
*Patricia* 

La stagiaire

A - Mit de côté
B - Echouer - Joint
C - Sera donc dans la lune - Fin de verbe
D - Glaciers en préparation - Sujet favori
E - Elue mais dans l'agenda - Noix à cachou
F - Futur daguet - Terme de diplôme - Note
G - Grosse planète - Bon conservateur
H - Dominera
I - Brésilien pas trés rapide - Finasser
J - Cheval de bataille
K - Tribunal - Arme de truite
L - Accumuleras



Solution
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6

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1236
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CYCLISME / TOUR DE
FRANCE 2020 
Alaphilippe dans
une équipe
profondément
remaniée

Le cycliste Julian Alaphilippe évoluera dans
une équipe Deceuninck profondément rema-
niée par rapport à l'an dernier, dans le Tour
de France, qui doit débuter samedi prochain à
Nice (Sud). 

En effet, de son entourage de 2019, il ne
reste plus que les Danois Kasper Asgreen, vain-
queur dimanche de son championnat national,
et Michael Morkov, ainsi que le Belge Dries
Devenyns. 

Outre Alaphilippe, qui l'an passé avait porté
pendant quatorze jours le maillot jaune de lea-
der, l'équipe belge comptera aussi pour s'il-
lustrer sur le sprinteur irlandais Sam Bennett,
qui ne s'est encore jamais imposé dans le Tour,
lors de ses deux premières participations. Ben-
nett (29 ans) compte à son palmarès trois vic-
toires d'étape dans le Giro, et deux dans la
Vuelta. 

L'équipe Deceuninck au Tour de France : 
Julian Alaphilippe (FRA), Kasper Asgreen (DEN),
Sam Bennett (IRL), Tim Declercq (BEL), Dries
Devenyns (BEL), Bob Jungels (LUX), Michael
Morkov (DEN) et Zdenek Stybar (CZE) 

PGA 
Dustin Johnson
triomphe au
Northern Trust et
redevient N.1
mondial

L'Américain Dustin Johnson, encore intou-
chable dimanche, s'est adjugé le Northern
Trust, première étape des play-offs de la FedEx
Cup, en finissant le 4e tour avec 11 coups
d'avance sur son dauphin Harris English, ce
qui lui permet en outre de redevenir N.1 mon-
dial. Souvent en tête après trois tours, Johnson
n'en sort victorieux généralement qu'une fois
sur deux. 

Leader au dernier Championnat PGA, il avait
craqué le dimanche et le jeune Collin Morikawa
de décrocher son premier Grand Chelem. 

Mais cette fois, fort d'un matelas de cinq
longueurs, Johnson a un peu plus survolé les
débats lors d'une dernière journée où seule la
pluie a légèrement retardé son sacre. 

Auteur d'un eagle et six birdies, sans com-
mettre une seule erreur, il a rendu une carte
de 63. Soient -8 sous le par qui font -30 au total.
Une performance exceptionnelle, marquée par
son -11 réussi vendredi, qui lui offre son 22e
titre sur le circuit PGA et la première place
mondiale, qu'il avait déjà occupée en 2017. 

Le golfeur de 36 ans s'empare aussi de la
tête du classement FedEx qui concerne direc-
tement les play-offs. Le Northern Trust en
const ituait la première phase, réservée aux
125 joueurs ayant amassé le plus de points cette
saison. La semaine prochaine, la deuxième
phase prendra pour cadre le BMW Champions-
hip dans l'Illinois et ne concernera que les 70
premiers. Une épreuve à laquelle participera
Tiger Woods, grâce à sa bonne dernière journée
(-5), qui lui permet de finir à -6 au 58e rang.
"J'ai senti que je tapais mieux la balle, j'ai mieux
putté, tout allait un peu mieux aujourd'hui. 

J'avais des possibilités d'eagles en première
partie de parcours, j'aurais pu finir plus bas,
mais -5 je prends", a déclaré "Le Tigre" en quête
de confiance. 

Il lui en faudra dès jeudi prochain dans l'Il-
linois. Car seuls les 30 premiers du classement
FedEx à l'issue du BMW Championship seront
qualifiés pour l'étape finale de ces play-offs, le
Tour Championship, à Atlanta (Géorgie) du 4
au 7 septembre. Le vainqueur y empochera un
chèque de 15 millions de dollars.

APS

SPORT (COA) 
Un contrat va lier les représentants
algériens dans les instances sportives
internationales et le COA 

"Afin de matérialiser
l’idée de regrouper nos re-
présentants dans les ins-
tances sportives internatio-
nales dans un espace qui
leur sera réservé au niveau
de la villa du COA, dans un
cadre réglementaire
d’échange d'idées et de pro-
jets, nous avons élaboré un
contrat, entre les deux par-
ties ", a déclaré à l’APS, Mo-
hamed Meridja, président
par intérim du Comité
olympique et sportif algé-
rien (COA). 

Egalement membre de
l’exécutif de la Fédération
internationale de judo (FIJ),
Meridja avait proposé, au
ministre de la Jeunesse et
des Sports, l’idée du COA
d’offrir aux Algériens en ac-
tivité dans les instances
sportives internationales,
un cadre adéquat pour four-
nir un travail de qualité et
booster le sport national. 

En 2018 à Alger, lors
d’une conférence su r la re-
présentation algérienne
dans les instances sportives
internationales, les experts
avaient relevé que 32 Algé-
riens seulement représen-
tent le pays dans le concert
des instances internatio-
nales. 

Un nombre jugé faible
par rapport aux potentiali-
tés du pays à tous les ni-
veaux. 

" L'apport de ces repré-
sentants a été de tout temps
estimé en-deçà des attentes

pour de multiples raisons. 
Le ministre a estimé

qu'ils doivent avoir un rôle
prépondérant dans le dé-
veloppement du sport al-
gérien, tout en réitérant sa
disponibilité à leurs appor-
ter aide et soutien ", a ex-
pliqué le président par in-
térim du COA. 

La convention, approu-
vée par le Comité exécutif,
sera personnalisée à chaque
représentant et elle com-
portera les droits et devoirs
de tout un chacun. 

Les huit à dix algériens
qui occupent actuellement
des postes importants dans
les instances internatio-
nales auront des bureaux
permanant équipés de
toutes les commodités de

travail, et les autres mem-
bres dans des commissions
auront à leurs dispositions
des espaces permanant où
ils pourront venir travailler
à l’aise et rester toujours
regroupés. 

"Notre objectif autant
que COA est de constituer
pour l’avenir, un lobby al-
gérien et une force de pro-
position au niveau des ins-
tances internationales . 

Mais il faut d'abord ré-
soudre les différents pro-
blèm es qui les empêchent
de mener à bien leur mis-
sion", a expliqué Mohamed
Meridja, relevant que l’Al-
gérie est en retard par rap-
port à d’autres pays. 

Le COA prendra en
charge toute la logistique

et les concernés auront tous
les moyens qu’il leur faut
pour s’exprimer, et œuvrer
pour bâtir ensemble une
force d’agir au plus haut ni-
veau", a assuré le membre
de l’exécutif de la FIJ, qui
s’est dit prêt à continuer de
son côté à promouvoir cette
structure et aider à sa pé-
rennité. 

L’installation officielle
des représentants algériens
dans les instances sportives
internationales dans leurs
bureaux au niveau de la villa
du COA à Ben Aknoun de-
vrait avoir lieu lors d’une
cérémonie officielle, en
marge de la prochaine as-
semblée générale du COA
et en présence des autorités
sportives algériennes. 

Les boxeurs algériens, Abdelhafid
Benchabla (messieurs) et Boualem
Romaïssa ont été désignés par la Fé-
dération algérienne de boxe (FAB)
comme meilleurs athlètes de l'année
2020 (Best Wards-2020), a indiqué
dimanche l'instance fédérale. 

Ayant pris part à trois Jeux olym-
piques (Pékin-2008, Londres-2012 et
Rio-2016, Benchabla occupe actuel-
lement la 6e position avec un total de
700 points chez les 91 kg, une catégorie
dominée par le Russe Muslim Gadz-
himagomedov qui totalise 1900 pts. 

Le natif de Zemmouri (wilaya de
Boumerdes) a déjà composté son billet

qualificatif aux Jeux olympiques 2021
à Tokyo, une quatrième participation
qui sera certainement la dernière
pour ce talentueux boxeur qui avait
raté de peu le podium lors des JO-
2012 à Londres. Chez les dames, Boua-
lem Romaïssa (51 kg) partage la 8e
place mondiale avec la Colombienne
Valencia Victoria Lorena avec 700 pts. 

La première place de la catégorie
est revenue à la Nord-Coréenne Panf
Chol Mi qui a totalisé 2350 pts. 

Médaillée d'or aux Jeux africains
2019 à Rabat, Boualem, qui a débuté
sa carrière en 2013, a créé la surprise
en allant chercher une place aux JO

de Tokyo, un évènement dont rêve
chaque athlète de haut niveau. 

Cette consécration des deux
boxeurs algériens au Best Awards
2020, entre dans le cadre d'une ini-
tiative lancée par le président par in-
térim de l'Association internationale
de boxe (AIBA), le Marocain Mohamed
Moustahssen. Les fédérations natio-
nales ont été appelées par l'AIBA à
honorer leur meilleur boxeur élite,
meilleure boxeuse élite, meilleur ju-
niors garçons, meilleure juniors filles,
meilleur entraîneur, meilleur arbitre,
meilleur officiel et meilleur médecin
de ring. 

Le contrat permettant aux représentants algériens dans les instances sportives
internationales d'occuper des locaux au niveau de la villa du Comité Olympique et
sportif algérien (COA) à Ben Aknoun, " est fin prêt " et sera soumis aux concernés,
très prochainement, a-t-on appris auprès de l'instance olympique.

BOXE - BEST AWARDS-2020 
Benchabla et Romaïssa désignés meilleurs athlètes
de l'année 

Le troisième ligne inter-
national argentin Javier Or-
tega Desio a été testé positif
au nouveau coronavirus, a
annoncé lundi la Fédéra-
tion argentine de rugby
(UAR). 

Desio (30 ans, 57 sélec-
tions) "restera chez lui", a

précisé l'UAR, expliquant
que le joueur "était en iso-
lement obligatoire depuis
quelques jours" après avoir
"présenté des symptômes". 

Il faisait partie d'une liste
de 46 joueurs convoqués
par le sélectionneur Mario
Ledesma pour participer à

un camp d'entraînement
et préparer le Rugby Cham-
pionship, face à la Nou-
velle-Zélande, l'Australie et
l'Afrique du Sud, censé dé-
buter en novembre. 

Les Pumas entament
une nouvelle semaine de
préparation et le troisième

ligne n'a pas été en contact
avec ses coéquipiers de la
sélection, a ajouté la fédé-
ration argentine. 

Desio, qui évolue aux Ja-
guares, a disputé trois
matches avec l'Argentine
lors du Mondial-2019 au Ja-
pon. 

RUGBY 
L'international argentin Javier Ortega Desio positif
au coronavirus
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Déclarations 
lThomas Tuchel (entraîneur du Paris SG):
""On a laissé notre coeur sur le terrain. On
peut attendre ça dans une finale, pas plus. On
ne peut pas contrôler le résultat. J'ai eu l'im-
pression que le premier but allait décider du
sort de cette finale. Je suis fier de la manière,
de notre mentalité. La manière dont on a joué
ce dernier match, c'est tout ce qu'on peut de-
mander en tant qu'entraîneur. 

Je suis déçu mais pas trop. Il a manqué pour
moi seulement le premier but. Je suis convaincu
que si on marque le premier but, on gagne le
même match 1-0. Il nous a manqué l'efficacité,
c'est tout. (...) On doit accepter de jouer un
match où la chance joue un grand rôle. C'est
comme ça. Une finale 1-0 contre l'un des plus
forts clubs en Europe, peut-être le plus fort
car il a une grande équipe". 

lAnder Herrera (milieu du Paris SG): "Main-
tenant, on se sent comme des merdes, honnê-
tement. Mais on doit réfléchir et on a fait
quelque chose d'important. Quelque chose
d'important pour le club, pour nos supporters,
et maintenan t il n'y a pas de mots pour (qui
que ce soit). 

Mais demain je pense qu'on va penser à ce
qu'on a fait, au groupe qu'on a construit, aux
choses qu'on a faites ensemble. C'est difficile
ce soir (dimanche), difficile de dormir, difficile
de parler. A partir de demain, on va essayer de
revenir ici.On ne va pas mettre cela à la poubelle,
on va continuer ces prochaines saisons. On a
créé beaucoup d'occasions, plus qu'eux je pense.
Mais toutes les finales si tu marques pas...L'ad-
versaire a beaucoup de qualité. On a eu trois
ou quatre occasions, cinq, six, si tu ne marques
pas... Mais on a construit quelque chose d'im-
portant. On doit rester ensemble et commencer
samedi le prochain rêve". 

lNasser Al-Khelaïfi (président du Paris SG):
"Le match était très serré et finalement on a
perdu. Mais honnêtement je suis très fier de
mes joueurs. On a fait une grande saison, un
grand tournoi ici. Personne ne pensait qu'on
irait en finale. 

On était très proches de gagner, on a tout
fait pour gagner, mais c'est le football. On va
travailler la saison prochaine pour gagner la
Ligue des champions parce que c'est notre ob-
jectif. Ce soir, on y croit plus qu'avant. 

Je veux que tout le monde sorte la tête haute.
On a créé quelque chose ensemble. Le Bayern
c'est une des meilleurs équipes du monde.
C'est la première fois qu'on est en finale, le
Bayern, c'était leur onzième fois. On est vraiment
très proche". 

lHansi Flick, entraîneur du Bayern Munich:
"Je suis fier de l'équipe. Lorsque nous avons
commencé en novembre (sa prise de fonction,
Ndlr) je lisais des gros titres comme: Il n'y a
plus de respect pour le Bayern, plus de peur
du Bayern. Le développement de l'équipe ces
dix derniers mois a été sensationnel. 

Nous avons tout utilisé de façon optimale, y
compris la pause du coronavirus. Nous avons
vu que Paris était très fort offensivement, mais
nous avons néanmoins joué avec audace, c'est
juste classe et nous méritons notre victoire". 

lManuel Neuer (capitaine du Bayern Munich):
"Notre joie était immense après le coup de
sifflet final. C'est ce que nous avons voulu, et
que nous avons mérité". 

lThomas Müller (attaquant du Bayern Munich,
sur DAZN): "C'est incroyable ce qu'on ressent
en ce moment. Nous avons un tel chemin der-
rière nous. On a l'impression d'avoir fait un
très long chemin depuis novembre (depuis le
limogeage de Kovac, Ndlr), je ne sais pas ce
qu'on a vu de l'extérieur, mais je pense que
nous avo ns mérité de gagner cette finale, pour
la façon dont nous avons joué, nous avons eu
aussi de la chance, mais nous avions Manuel
Neuer dans les buts. Ce n'a pas été notre meilleur
match, mais l'analyse on s'en fiche, nous
sommes allés chercher la coupe".

APS

L I G U E  D E S  C H A M P I O N S

L'attaquant Kingsley Co-
man a brisé les illusions de
son club formateur (PSG)
par une tête piquée (59e) et
expédié sur le toit de l'Eu-
rope le Bayern, lauréat de
son deuxième triplé Cham-
pionnat-Coupe-C1 après
2013. 

Le Paris SG est tombé de
haut lors de sa première fi-
nale de Ligue des cham-
pions face au Bayern Mu-
nich, malgré plusieurs oc-
casions offertes, notamment
par Neymar (18e) ou Kylian
Mbappé (45e). 

"Des sensations
extraordinaires" pour

Coman, ancien joueur du
PSG et buteur de Bayern

Munich 
L'unique buteur de la fi-

nale de Ligue des cham-
pions Kingsley Coman, at-
taquant du Bayern Munich
et ancien joueur du Paris
SG, a vécu dimanche des
"sensations extraordi-
naires". "C'est des sensations

extraordinaires, beaucoup
de bonheur, un peu de tris-
tesse pour Paris, ils ont fait
un parcours extraordinaire.
Mon coeur était 100%
Bayern car je suis 100% pro-
fessionnel, mais je vais pas
mentir, voir Presnel (Kim-
pembe) comme ça, voir no-
tre équipe comme ça, ça fait
un peu mal au coeur", a
lancé Coman au micro de
RMC Sport. "Le Bayern a ga-

gné mais il faut respecter
ce que Paris a fait". Buteur
de la tête à la 59e minute
pour offrir au club allemand
le 6e titre de son histoire
dans la compétition, Coman
s'est satisfait de/187 la per-
formance de son équipe. 

"On a essayé de maîtriser
le match, maintenir la pres-
sion. Ils ont eu des contres
qui pouvaient être dange-
reux mais on n'a pas pris

de but et on a gagné, c'est
le plus important", a-t-il ex-
pliqué. 

L'expérience a-t-elle fait
la différence ? "Je pense que
c'est un petit détail qui peut
jouer, mais il n'y a pas que
ça dans la ren contre. Paris
a fait un super match, nous
aussi, je pense que c'était
une belle finale et on est
vraiment heureux", a-t-il
encore répondu. 

Le Bayern maîtrise le PSG (1-0) et
remporte sa 6e Ligue des champions 

Le Bayern Munich est couronné dimanche soir champion d'Europe pour la sixième fois de
son histoire après avoir battu le Paris SG par un but à zéro au Stade de la Luz à Lisbonne. 

Des violences et des in-
terpellations ont été enre-
gistrées, dimanche soir à
Paris, après la défaite du
Paris Saint-Germain (PSG)
contre le Bayern Munich,
en finale de la Ligue des
champions. 

La police a du intervenir
dans plusieurs quartiers de
la capitale pour évacuer les
supporteurs parisiens dé-
çus. 

Des voitures ont été in-
cendiées et des vitrines van-
dalisées, rapporte lundi la
presse locale citant la pré-
fecture de police de Paris. 

Quelque 148 personnes
ont été interpellées "notam-
ment pour dégradations,
violences ou jets de projec-
tiles sur les forces de l'or-
dre", selon la préfecture de
police. 

Une heure après le coup

de sifflet final, les forces de
l'ordre ont procédé à l'éva-
cuation des Champs-Ely-
sées à grands renforts de
gaz lacrymogènes. 

Des véhicules ont été in-
cendiés, des vitrines cassées
et des magasins vandalisés
autour de la célèbre avenue,
selon les médias du pays. 

Même scène dans le sec-
teur du Trocadéro et autour
du Parc des Princes où la

police a du aussi intervenir
pour disperser des suppor-
teurs déçus. 

Les forces de l'ordre sont
également intervenues pour
verbaliser pas moins de 400
personnes pour non port
du masque. 

Le Bayern Munich a
battu le Paris SG (1-0) s'of-
frant ainsi la sixième Ligue
des champions de son his-
toire. 

La Juventus (Série A) a débuté lundi
sa préparation pour la nouvelle saison
sous les ordres de son nouvel entraî-
neur, Andrea Pirlo qui avait succédé
à Maurizio Sarri limogé après une
élimination sans gloires face à Lyon
en 8e de finale de Ligue des cham-
pions. 

Des tests médicaux étaient prévus
dans la matinée avant un premier en-
traînement dans l'après-midi, sous
la baguette du "Maestro" de 41 ans,
chargé de tourner la page Sarri . 

Tous les joueurs sont attendus, à
l'exception du défenseur néerlandais
Matthijs de Ligt, qui a subi une opé-
ration à l'épaule droite pour soigner
des douleurs chroniques et sera absent

des terrains jusqu'à la mi-novembre. 
Ils vont faire connaissance avec les

premières recrues turinoises: le milieu
brésilien Arthur, 24 ans, arrivé de Bar-
celone dans le cadre d'un échange
avec le Bosnien Miralem Pjanic, et le
jeune latéral suédois Dejan Kulu-
sevski, 20 ans, l'une des révélations
de la saison dernière en Italie sous
les couleurs de Parme. 

D'autres devraient aussi être pré-
sents, mais avec la tête ailleurs, car
ne faisant pas partie des plans du nou-
vel entraîneur, à en croire la presse
italienne. 

C'est notamment le cas de l'atta-
quant argentin Gonzalo Higuain, 32
ans, qui a terminé très poussivement

sa saison après la pause forcée en rai-
son de la crise sanitaire. 

La Juventus, qui l'avait arraché à
Naples en 2016 pour 90 millions d'eu-
ros, souhaiterait le céder mais doit
trouver un arrangement financier
avec l'Argentin qui a encore une année
de contrat (à 7,5 M EUR de salaire an-
nuel). 

Pour épauler en attaque le duo Ro-
naldo-Dybala, la Juve s'intéresserait
notamment à l'avant-centre de la
Roma Edin Dzeko, 34 ans, auteur de
16 buts cette saison. 

Pirlo, champion du monde en 2006
avec l'Italie, a choisi comme adjoint
un autre ancien joueur de la Juve, le
Croate Igor Tudor. 

Violences et interpellations à Paris après la défaite
du PSG 

Le Polonais Robert Lewandowski,
pourtant resté muet dimanche lors
de la victoire (1-0) du Bayern Munich
en finale de la Ligue des champions
contre le PSG, termine meilleur buteur
de la compétition avec 15 buts. 

Le canonnier du Bayern échoue à
deux longueurs du record de Cristiano
Ronaldo, auteur de 17 buts en une
saison de C1 en 2013-2014. 

Il reste en outre à trois unités de la
légende du Real Madrid Raul au clas-
sement des meilleurs buteurs de l'his-
toire de la compétition reine du foot-
ball européen. 

Sur l'exercice 2019-2020, largement
perturbé par la pandémie de corona-
virus, le Polonais devance Erling Haa-
land, la révélation de cette saison eu-
ropéenne. Le Norvégien a inscrit dix

buts en neuf matches de C1, avec Salz-
bourg en phase de poules puis Dort-
mund en 8e de finale. 

Le coéquipier de Lewandowski
Serge Gnabry (9) complète le podium. 

Unique buteur de la finale contre
son club formateur, le Français Kings-
ley Coman termine la compétition
avec trois buts, autant que le Brésilien
du PSG Neymar. 

Lewandowski termine meilleur buteur

CHAMPIONNAT D'ITALIE
Andrea Pirlo fait ses débuts comme entraîneur avec
la Juventus
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Le président de la Répu-
blique, Abdelmadjid Tebboune,
a reçu, lundi, l'ambassadeur de
la République de l'Inde à Alger,
Satbir Singh, qui lui a rendu une
visite d'adieu au terme de sa
mission en Algérie.

"Le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Teb-
boune m’a fait l’honneur d’un
accueil chaleureux, et qui m’a
assuré de son attachement au
développement des relations bi-
latérales", a déclaré à la presse

M. Satbir Singh à l'issue cette au-
dience.

Se félicitant des propositions
faites, dans ce sens, par le Prési-
dent Tebboune, l’ambassadeur
de l’Inde a souligné que les deux
pays œuvreront à la concrétisa-
tion de ces objectifs. Il a fait état,
dans le même contexte, d’un
"intense agenda" à compter de
l'année prochaine, "dont la
concrétisation devrait permettre
d’intensifier la coopération
entre l'Algérie et l'Inde".

CONSEIL DES MINISTRES
Tebboune : «opérer une "révolution"

en matière d'élaboration de
statistiques précises et réelles»

Le Président de la République, Abdelmadjid Tebboune a instruit, dimanche, le
ministère en charge des statistiques à l'effet d'opérer une "révolution" en ma-
tière d'élaboration de statistiques précises et réelles, permettant de cristalli-

ser la nouvelle approche socio-économique, indique un communiqué du
Conseil des ministres.

Le Président Teb-
boune qui présidait la
réunion périodique
du Conseil des minis-
tres, tenue par visio-
conférence, a chargé
le ministère de tutelle
de "veiller à opérer
une révolution en ma-
tière d'élaboration de
statistiques précises et
réelles, permettant de
cristalliser la nouvelle
approche socio-éco-
nomique, loin des
procédés classiques et
de contrer toute
forme de récupéra-
tion politique et de
désinformation de
l'opinion publique".

Le Président de la
République a recom-
mandé, par la même
occasion, d'"utiliser
les moyens de l'Etat
pour la prise de vues
aérienne et le cadastre
en vue de disposer
d'indicateurs précis",
appelant à "associer
les Collectivités lo-
cales dans l'élabora-
tion du réseau
national des statis-
tiques, pallier les la-
cunes par le
recrutement d'agents
spécialisés au niveau
de toutes les institu-
tions étatiques, y com-
pris les communes
aux fins de définir les
potentialités et be-
soins à travers des
chiffres détaillés aux
niveaux local et cen-
tral".

Il a, aussi, appelé à

"accélérer le proces-
sus de numérisation
des secteurs et dépar-
tements ministériels
et assurer un raccor-
dement entre ces der-
niers en vue de leur
permettre d'échanger
les données et de rat-
traper le retard enre-
gistré en matière de
numérisation de dé-
partements vitaux,
appelés à fournir à
l'Etat des indicateurs
économiques dans le
cadre de la mise en
œuvre de la nouvelle
approche écono-
mique".

Pour le Président
Tebboune, il est impé-
ratif d'"exploiter la nu-
mérisation pour le
recensement des ri-
chesses nationales,
pour mieux connaitre
nos potentialités et
définir nos besoins,

car, les statistiques
disponibles ne sont
pas souvent exacts,
d'autant que la Numé-
risation et les Statis-
tiques sont la base de
toute stratégie effi-
ciente et un outil faci-
litant sa mise en
œuvre par le Gouver-
nement".

Il convient, égale-
ment, d'"exploiter la
Numérisation sur le
terrain pour lutter
contre la bureaucratie
et la corruption et
faire face aux manœu-
vres tendant à mainte-
nir l'opacité dans la
gestion de l'Economie
nationale".

Le Président Teb-
boune a donné ces
instructions, après
avoir écouté les expo-
sés des ministres de la
Numérisation et des
Statistiques et des

Transports ont, en-
suite, présenté des ex-
posés sur la relance et
le développement des
activités sectorielles
dans le cadre de la
nouvelle approche
socio - économique.
Le ministre délégué
auprès du Premier-
ministre, chargé de la
micro-entreprise a,
de son côté, présenté
la stratégie à venir en
matière d'emploi de
jeunes et le ministre
de l'Habitat, de l'Urba-
nisme et de la Ville, un
exposé sur le projet de
réalisation de la
Grande Mosquée d'Al-
ger.

A l'entame des tra-
vaux, le Premier mi-
nistre avait présenté
un aperçu de l'action
du Gouvernement du-
rant la dernière quin-
zaine.

PRÉSIDENCE
Le Président Tebboune reçoit

l'ambassadeur de l’Inde au
terme de sa mission en Algérie

Le ministre des Affaires
étrangères, Sabri Boukadoum a
présidé, dimanche au siège du
ministère, une cérémonie orga-
nisée à l'occasion de la journée
nationale du moudjahid com-
mémorant le double anniver-
saire des offensives du nord
constantinois (20 aout 1955) et le
Congrès de la Soumam (20 aout
1956). Intervenant à cette occa-
sion, un cadre du ministère a af-
firmé que "les offensives du nord
constantinois constituaient un
tournant décisif et deux évène-
ments marquants dans l'histoire
de la glorieuse Révolution", rap-
pelant qu'elles ont pu briser le
blocus imposé sur la wilaya his-
torique I et démenti les men-
songes de l'occupation française
qualifiant les évènements surve-

nus après le 1 novembre 1954
n'étaient que des actes émanant
de rebelles et des voyous". "Cet
anniversaire est une occasion
pour rappeler le soutien indéfec-
tible et inconditionnel de l'Algé-
rie au peuple palestinien frère et
à son droit non inaliénable en
l'établissement d'un Etat indé-
pendant dont la capitale est El-
Qods", a-t-il ajouté. Pour sa part,
le Dr Mohamed Lamine Belghit
a souligné à cette occasion la di-
mensi on populaire des offen-
sives du nord constantinois,
estimant qu'elles étaient une
halte importante dans la révolu-
tion algérienne.

Le conférencier a mis en
avant le rôle du Congrès de la
Soummam dans la fondation de
l'Etat algérien.

Les auteurs du changement
anticonstitutionnel au Mali ont
proposé lundi la mise en place
d'un organe présidé par un mili-
taire qui sera en même temps chef
de l’Etat  pour assurer une transi-
tion de trois ans, rapportent lundi
des médias maliens, citant de
sources proches des militaires
mutins et de la Communauté éco-
nomique des Etats de l’Afrique de
l’Ouest (Cédéao) à Bamako. Les
militaires mutins du "Comite na-
tional pour le salut du peuple"
(CNSP), ont affirmé qu'ils "souhai-
tent faire une transition de trois
ans pour revoir les fondements de
l'Etat malien", indiquent les
mêmes sources. "Cette transition
sera dirigée par un organe présidé
par un militaire, qui sera en
même temps chef de l'Etat ", pré-
cisent-elles. Un autre responsable
militaire confirme également  "

les trois ans de transition avec un
président militaire et un gouver-
nement en majorité composé de
militaires". Au terme d'un week-
end de discussions, les militaires
mutins et la mission de la Cédéao
doivent poursuivre lundi les dis-
cussions sur la proposition de
transition, proposée par le CNSP.
Cependant, un acco rd a été trouvé
sur quelques points, dont l'autori-
sation au président Ibrahim Bou-
baker Keita, actuellement détenu
par les militaires, à regagner son
domicile privé et à voyager. Et le
Premier Ministre Boubou Cissé
devrait aussi pouvoir regagner
son domicile , avec une sécurité,
toujours selon les mêmes sources.
" L'élément clé pour nous c'est
comment sortir de l'impasse.
Nous allons poursuivre les discus-
sions jusqu'à la satisfaction de
toutes les parties. Nous allons

vous livrer d'amples informations
bientôt" ,a déclaré le chef de la dé-
légation de la Cédéao, Goodluck
Jonathan. "Notre préoccupation
lors de ces négociations reste la
même : trouver une issue heu-
reuse qui puisse satisfaire tous les

Maliens. Nous voulons tous que le
pays avance aussi bien la Cédéao
que les nouvelles autorités mili-
taires. Nous avons pu nous enten-
dre sur certains points mais pas
sur l'ensemble", a-t-il ajouté.

"Les discussions continuent.

On a eu des points de compromis
sur certains aspects et la négocia-
tion va continuer demain", a af-
firmé de son côté le Colonel major
Ismael Wague, porte-parole du
CNSP. Pour rappel, les pays voi-
sins du Mali, réunis en sommet
extraordinaire jeudi dernier,
avaient réclamé le "rétablisse-
ment" immédiat du président
Keïta et décidé d'envoyer cette dé-
légation à Bamako, la quatrième
condu ite par l'ex-président nigé-
rian , Goodluck Jonathan depuis
le début de la crise socio-politique
au Mali depuis les législatives de
mars-avril.

Le départ forcé du président du
Mali a été fermement condamné
par plusieurs pays et organisa-
tions régionales et internationales
qui se sont opposés à toute tenta-
tive de changement anticonstitu-
tionnel de gouvernement au Mali. 

MALI
Les militaires mutins proposent une transition de trois ans dirigée par un militaire

MOUDJAHID-JOURNÉE-ANNIVERSAIRE
Le ministre des AE préside une

cérémonie à l'occasion de la
journée nationale du moudjahid 
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